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common rail CRDi. De serie: Airbag, cierre centralizado, 
dirección asistida, elevalunas eléctricos, inmovilizador 

antirrobo, volante regulable etc. HYLtnDRI

puntos de asistencia.

9 0 2  2 4 6  902
ww w. hy un da i .e s

MOTOR TOLEDO. Autovía Madrid-Toledo, Km. 63,300 
45280 OLIAS DEL REY (Toledo) Tino.: 925 35 37 37

Gama Accent desde Ahora hasta

7 . 1 7 9  € 2.500 euros
Í 1 .1 9 4 . 4 8 5  ptas.]

de descuento
PVP recomendado en Península y Baleares. Incluye 
IVA, transporte, impuesto de m alriaiadón, descuento 

promodonaí y plan prever.

C-4 1 5 . 0 6 5  ptas.}
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F ernancIo Lamata: 
liAbido 'caza de bRujAs'f NO 
EUqiivios a Las personas poR 
su idEoloqÍA"

U na o Fíc ín a  de deUtos v ío Lentos
PARA AyudAR A L\S VÍCTIMAS

Lleva en funcionam iento desde 
1 9 9 9  y  según transcurren los 
años la acep tac ión  es mayor. 
M ujeres y  hombres acuden o 
llam an por te léfono para  saber 
qué deben hacer. La O fic in a  
de Asistencia a las víctimas de 
delitos que hay en Toledo ofre
ce ayuda desinteresada a 
todas las víctimas de la v io len
c ia  dom éstica.

El c o n s e je ro  d e  S a n i
d a d ,  F e rn a n d o  Lam a
ta , e n tie n d e  q u e  la 
p o lí t ic a  s a n ita r ia  d e s a 
r ro lla d a  h a s ta  el 
m o m e n to  ha  s id o  la 
c o rre c ta . R e sp o n d e  a  las a c u s a c io n e s  d e l PP s o b re  e l 
p re s u n to  " m a q u il la je "  d e  las listas d e  e s p e ra  c o n  
d a to s  y  c o n s id e ra  q u e  s a lir  ta n to  en los m e d io s  d e  
c o m u n ic a c ió n  se d e b e , s e n c i l la m e n te ^  u n a c u e s t ió n  
d e  tra n s p a re n c ia . "¿ V e n d e r h u m o ?  Lo d e l 
v e rg ü e n z a , p o rq u e  h a  e s ta d o  m u d o  

re c a lc a .a n o s

es una

B ronca en eI FíIíaL cJeI CD ToUdo 
poR La iiviposiciÓN dE un juqAdoR

El p ro b le m a  s u rg ió  tra s  la  p r im e ra  ¡o rn a d a  d e  l ig a ,  
c u a n d o  e l d ire c to r  té c n ic o  d e l C D  T o le d o , P e d ro  
P a b lo  M a te s a n z , le  d i jo  a l e n tre n a d o r  d e l f i l ia l ,
D a v id  R o d ríg u e z , q u e  e l p o r te ro  S ito  d e b ía  ju g a r

c o m o  t itu la r  a te n d ie n 
d o  a  u n a  p o lí t ic a  d e  
e m p re s a . El c h o q u e  
e n tre  a m b o s  fue

a n u a c ió ^ ^ M r c ^ ia  a l
E l c H ^ ^ *

altorr

Y ADEMÁS...
• Sumario, 3
• Cartas, 4
• Editorial, 5
• La Semana, 6
• Socorristas de víctimas, 10
• Alonso recoge avales para ser candidato el 2 de 
octubre, 13
• Fernando Lamata: "¿Vender humo? Lo del PP es 
una vergüenza, ha estado mudo seis años", 14
• "Pasé mucho miedo, el perro me arrancó un 
trozo de muslo”, 18
• Las "nuevas" puertas y murallas de la ciudad, 20
• Los buenos y malos recuerdos del 
general Armada, 21
• La nueva imagen de Toledo para el 
año 2003, 22
• Talavera. San Mateo 2002. Explota la fiesta, 
llegan las mejores ferias de la provincia, 26
• San Mateo 2002. Así será la nueva Estación de 
Autobuses, 28
• Talavera, 30
• Tonijos. Mercedes Giner: "Ahora, con más motivo

que antes, he de presentarme a la reelección", 32
• Torrijos. Espectáculos, conciertos... diversión 
asegurada en las fiestas, 36
• La Sementera, un invento de hace 125 años , 38
• Portillo. Luis Gómez: "Vamos a cumplir el 
programa al 120 por 100", 42
• De fiesta en fiesta. Los últimos festejos del 
verano, 44
• Novés. Jesús Esteban Rodríguez: "La policía 
local es un proyecto para la próxima 
legislatura”, 46
• 200.000 posibles bajas por paternidad, 48
• Economía, 49
• Orquestas: un verano de pueblo en pueblo, 52
• Cultura / sociedad, 54
• Deportes. El Toledo impone la alineación de 
Sito, 56
• Tirso Lumbreras: "Siempre he dicho que sería un 
buen vasallo si tuviera un buen señor”, 62
• Motor, 64
• Cartelera, 63
• Agenda, 66

VUELVEN SAN MATEO EN TALAVERA 
Y LA SEMENTERA EN TORRIJOS.

Hablamos de las mejores fiestas de la 
provincia. Talavera de la Reina festeja a 

San Mateo y Torrijos disfruta con La 
Sementera. En el interior encontrará la 

mejor guía para disfrutar las actuaciones 
programadas. (Páginas 26 y 32).
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INJUSTICIA SOCIAL Como 
presidente del Hogar del Jubilado 
"Cervantes"y, por tanto, responsa
ble de este colectivo, me dirijo a 
usted para dar información de lo 
que yo considero una "injusticia 
social".

Esta asociación disfrutaba de 
instalaciones dignas hasta que el 
año pasado, con motivo de la cre
ación de la Residencia "Miguel de 
Cervantes", se nos desalojó como 
si de "ocupas" se tratara. Se nos 
dice que tengamos paciencia pero 
ésta tiene un limite y  ya no pode

mos seguir creyendo en falsas pro
mesas.

Somos casi 350 asociados y no 
comprendemos como es posible 
que se nos haya puesto práctica
mente en la calle para beneficiar 
a 16 residentes y a la empresa 
que explota dicha residencia.

Nos tienen "recogidos" (pala
bras de nuestra alcaldesa) en una 
sala de 54 metros en la que tene
mos el despacho y siete mesas (no 
caben más). Incomunicados (ya 
que perdimos también el teléfo
no) y con capacidad para no más

de 32 personas.
Ante lo infructuoso de nuestras 

peticiones al ayuntamiento, nos 
vemos obligados a publicarlo para 
ver si así conseguimos que los que 
deberían velar por nosotros, 
tomen conciencia y procedan con 
justicia.

En espera de que esta carta 
sea publicada,

Un afectuoso saludo

FELIPE GUERRERO 
GALLEGO 

El Toboso

cartas del lector
Las cartas de esta sección deberán dirigirse a Paseo de Recaredo, 15 CP/45002 TOLEDO. 

Se ruega enviar fotocopia del DNI junto a su carta.

MÁS SOBRE EL TRASVASE 
TAJO-SEGURA. Ante los men
sajes acusatorios que PSOE y PP 
regionales se están lanzando con 
motivo de los trasvases de agua 
del Tajo a la cuenca del Segura 
(necesidad de aumento del cau
dal ecológico del Tajo a su paso 
por Aranjuez, apoyo del Gobierno 
regional al PHN que aumenta la 
cantidad trasvasadle al Segura a 
600 hectómetros cúbicos, etc.) es 
triste observar que, sin mayor 
necesidad que tirar de hemerote
ca, todos los efectos de los trasva
ses desde antes, y de la aplicación 
del PHN desde hace menos tiem
po, hablan sido ya desgraciada
mente anunciados por Izquierda 
Unida, sin intención de ser augu
res, y también, sin necesidad de 
hacer uso más que de la lógica, se 
hablan propuesto soluciones.

El martes 20 de agosto de 
2002 los esforzados parlamenta
rios del PP y PSOE de Castilla-La 
Mancha interrumpieron sus 
merecidas vacaciones para hacer 
uso del aire acondicionado del 
salón de plenos de la Cámara 
regional, porque para otra cosa no 
sirvió el debate en pleno. El 11 
de marzo de 2001, ¿dónde esta
ban cuando más de 300.000 per
sonas, algunas de ellas castellano- 
manchegas se manifestaban en 
Madrid contra este PHN y las 
nefastas políticas hidráulicas?. Los 
castellano-manchegos nos mani
festábamos porque venimos

sufriendo ya desde años una polí
tica insostenible de gasto de agua 
y de desarrollo desmedido de 
determinados intereses y de algu
nas zonas en detrimento de 
otras, en vez de buscar medidas 
de ahorro y planificación que 
tuvieran en cuenta los recursos 
finitos que existen; y, además, 
viendo la movilización masiva de 
otras comunidades autónomas y 
el "mirar hacia otro lado" de 
nuestros gobernantes regionales 
era de prever que el PHN iba a 
seguir incidiendo sobre nuestros 
ya sobreexplotados recursos.

Por tanto, el PP no podía hacer 
otra cosa que bendecir los planes 
emanados desde el gobierno cen
tral, y el PSOE, que ostenta el 
Gobierno regional, con su mensa
je  de que todos los pactos alcan
zados con el Gobierno central son 
beneñciosos para la región (¿o 
para el ego de los propios gober
nantes?), hicieron creer a esta 
región que no pasaba nada, o que 
no iba con ella, durante el periodo 
de debate a nivel nacional del 
PHN para mantener a la pobla
ción aún más desmovilizada, que 
es lo que les conviene.

El consejero de Obras Públicas 
dice necesitar armarse de pacien

cia para explicar a Izquierda 
Unida lo que firmó el Gobierno 
regional acerca del PHN. Quienes 
hemos de tener paciencia para 
soportar, y  está a punto de col
marse el vaso, somos los castella
no-manchegos, por llevar tanto 
tiempo sufriendo estas políticas 
nefastas y luego quieren hacernos 
creer que con ellos no iba nada.

Éste es sólo otro botón de 
muestra (y ya van demasiados) 
de la política de alternancia (quí
tate tú para ponerme yo), que no 
alternativa, que quieren llevar a 
cabo ambos partidos (otros ejem
plos, la situación del agua no 
potable que se sufrió este invierno 
en Toledo,...).

Es un partido de tenis en el 
que utilizan los problemas que 
nos acucian como pelota, y a la 
sociedad como red. Lo grave es 
que encima son malos jugadores 
y además no les preocupa dejar 
de serlo (alguno, al fin a l, se lleva
rá el trofeo), y la mayor parte de 
las veces la pelota acaba estre
llándose contra la red.

ÁREA PROVINCIAL DE 
ECOLOGÍA Y M EDIO  

AMBIENTE DE IU  
Toledo

FE DE ERRORES. En la página 63 del número 383 , en la entre
vista realizada al alcalde de La Torre de Esteban Hambrón, 
Jesús Alonso, decíamos que pertenecía al PSOE, cuando en rea
lidad es alcalde por el Partido Popular.

CARTAS A “ ECOS” POR INTERNET: ecos@telefonica.net
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Mar G. Ulan

Suárez sube en las apuestas

A
 15 días del congreso 
regional del Partido 
Popular se multiplican 
los movimientos y los 
afanes por tomar' posicio
nes en la dirección que 
“partirá el bacalao” de las listas para las 

elecciones autonómicas y municipales del 
año que viene.

Lo malo es que, una vez que 
a través de esta revista han tras
cendido las diferencias entre el 
actual presidente regional, José 
Manuel Molina, y el candidato 
autonómico, Adolfo Suárez 
Illana, los que no se habían 
dado cuenta en el partido -que 
no eran pocos, por cierto- de la 
situación real ahora andan des
pistados tratando de averiguar 
cuál es la salida definitiva y, por tanto, cuál 
será el sol que más caliente, al menos a 
corto plazo.

Tendrán que esperar unos días más, por
que aunque las cartas están dadas y sobre la

M olina no tiene razón
En una entrev is ta  p u b lic a d a  el d o m in g o  
15 de  sep tiem bre  en el d ia r io  A B C , el 
p re s id e n te  re g io n a l d e l PP, José  
Manuel Molina, en c la ra  a lus ión  a sus 
d e c la ra c io n e s  a la revista EC O S sobre  el 
a p o y o  que  ten ía  de  los p res iden tes p ro 
v in c ia le s  p a ra  su ree le cc ió n , d e c ía  que 
"e n  este t ip o  de  cuestiones existen pe rso 
nas más in te resadas en buscar frases que 
o tra  co s a ".

Le a h o rra re m o s  a l a lc a ld e  to le d a n o  
a lg u n o s  de  los jocosos co m e n ta rio s  re c i
b id o s  en esta R edacción  a ce rca  de  su 
a lus ión . Todo el m undo  co n o ce , y  él tam 
b ié n , la c re d ib il id a d  y  p ro fe s io n a lid a d  
de  nuestras en trevistas.

Crecen las apuestas a favor de Adolfo Suárez Illana 
como presidente regional del PP, pero minusvalorar a 
Molina en estas circunstancias es un e rro r que sólo 
cometen a estas alturas los que no le conocen

mesa, la partida estará abierta 
hasta pocos días antes al con
greso que el día 6 de octubre 
elegirá en Albacete a los nuevos 
responsables de los “populares” 
castellano-manchegos para los 
próximos tres años.

En estos momentos crecen las 
apuestas a favor de Suárez Mia
ña como presidente regional del 

PP, pero minusvalorar a Molina en estas cir
cunstancias es un error que sólo cometen a 
estas alturas los que no le conocen.

Así que en un escenario en el que a 15 
días del congreso no está definitivamente 

cen ado quién va a ser la cabeza 
del partido quedan relegadas 
decisiones sobre otras cuestio
nes también urgentes y de no 
poco calado.

Por ejemplo, tampoco está 
claro quién ocupará la Secreta
ría General o quién será el rostro 
que se plante ante José Bono en 
el televisado Debate sobre el 
Estado de la Región.

Lo más claro hasta ahora 
sobre el próximo secretario 
general es que quieren que el 
número dos sea una mujer. Con 
estas premisas y a falta de 
encontrar un nombre, parece 
que las horas de Jesús G arrido 
en el puesto están contadas.

Dos nombres destacan en las 
quinielas -recuerden, sólo qui

nielas por el momento- sobre los demás 
para esa “vacante". Son el de la presidenta 
nacional de Nuevas Generaciones, Carmen 
Fúnez; y el de la concejala y diputada 
nacional Rosa Romero, una de las nuevas 
y sorpresivas incorporaciones a la dirección 
nacional del PPque se eligió en el congreso 
celebrado a principios de este año.

Las dos son jóvenes, mujeres, de Ciudad 
Real, con carrera por delante y sin proble 
mas ante el secretario general. Javier Are
nas. Ftínez, además, es miembro del “clan 
de Becerril", como Adolfo Suárez.

Pero, como digo, el guión sigue abierto y 
sujeto a cambios.

Mientras, en las filas socialistas se acaba 
de convocar el proceso de primarias para 
elegir al candidato a la Alcaldía de Toledo. 
Con Joaquín Sánchez G arrido fuera de 
esta lid, Alejandro Alonso no tendrá pro
blemas para salir.

De momento ya ha creado un equipo de 
colaboradores para trabajar en la recogida 
de los avales para que el 2 de octubre la 
Comisión de Garantías Electorales encien
da la luz verde.

A priori parece que no tendrá rival y que 
no será necesario que los militantes voten. 
No se esperan espontáneos. En cualquier 
caso, si los hubiera, seguramente no les será 
fácil ni pasar la primera fase, la de reunir 
firmas.

Así las cosas, en apenas 15 días Alejan
dro Alonso será la respuesta correcta a una 
de las incógnitas de la legislatura: ¿qué 
socialista le pone el cascabel a Molina?

ecos
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la emana
Ruiz-Ayúcar, Molina, Naharro, Barcenas, Jerez y Riolobos, entre los asistentes

Multitudinaria despedida al ex delegado 
del Gobierno, Juan Ignacio Zoido

Fue su despedida definitiva. El ya ex 
delegado del Gobierno en Castilla-La 
Mancha y actual delegado del Gobierno en 
Andalucía, Juan Ignacio Zoido, organizó 
una comida el sábado 14 para decir adiós a 
todos los compañeros y amigos que le han 
acompañado durante los dos últimos años. 
Zoido, que estuvo acompañado por su espo
sa, Beatriz Alcázar, compartió mesa con el

alcalde de Toledo, José Manuel Molina; y 
la nueva delegada del Gobierno en Castilla- 
La Mancha, Encarnación Naharro (en la 
imagen superior a la izquierda).

No faltó casi nadie. Allí estaban Jesús 
Barcenas, presidente de Cecam; Fernando 
Jerez, presidente de la Cámara de Comercio 
(ambos en la fotografía de la derecha); 
Miguel Ángel Ruiz-Ayúcar, presidente de

la Diputación de Toledo; Alejandro 
Espejo-Saavedra, jefe superior de Policía 
de la región; o Carmen Riolobos, diputada 
regional y presidenta de la Junta Local del 
PP de Talavera. Además de concejales del 
Ayuntamiento de Toledo, trabajadores de la 
Delegación del Gobierno... Todos los ami
gos que ha dejado en una tierra que, como él 
afirmó, nunca olvidará.

Editada por los empresarios y la Junta 
5 0 0  m a n u a le s  c o n  la s  r e g la s  p a r a  

p r e v e n ir  lo s  r ie s g o s  la b o r a le s
La C onfederac ión  Regional de 
Empresarios de Castilla-La M ancha  
(Cecam) ha com enzado a distribuir ya 
5 0 0  ejem plares del denom inado 
M anua l de Prevención de Riesgos 
Laborales, el primero de estas caracterís
ticas que se edita en la región.
Este manual, editado en colaboración 
con la Junta de Comunidades, forma 
parte del Plan de Asesoramiento de las 
Pequeñas y  M edianas Empresas de la 
región puesto en marcha hace dos años. 
Contiene datos de utilidad sobre costes de 
prevención, responsabilidades y  sancio
nes, además de los riesgos posibles de

cada sector. En los años de funcionamien
to los técnicos han recorrido más de 3 .0 0 0  
empresas que agrupan a 3 5 .0 0 0  trabaja
dores en Castilla-La M ancha.

D e t e n id o  u n  
m a r r o q u í c o n  
1 0 4 .0 0 0  d o s is  

d e  h e r o ín a
El pasado lunes 16 de septiem bre la 
Guardia Civil detenía en la localidad 
toledana de Seseña a un hom bre de 40 
años de edad y origen marroquí, com o 
presunto autor de un delito contra la 
salud pública. Agentes de la G uardia 
Civil de Seseña y Borox efectuaban un 
control de seguridad ciudadana por las 
calles de la localidad cuando detectaron 
a una persona sospechosa en el interior 
de un vehículo. Después de detenerlo y 
realizar una inspección ocular, los agen
tes de la Benem érita incautaron en el 
maletero del vehículo 104.000 dosis de 
heroína. El conductor detenido ha sido 
puesto a disposición.
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20 de Septiembre 2002

Arenas dice que hay “luz 
verde” para negociar el 
traspaso de la Justicia

El m in istro  de Administraciones 
Públicas, Javier Arenas, ha anun
ciado esta semana en Toledo que el 
Gobierno ha dado luz verde al 
Ministerio de Justicia para que ini
cie conversaciones con el 
Ejecutivo castellano-manchego 
para preparar el traspaso de las 
competencias en materia de 
Justicia a esta comunidad autóno
ma.

Así se lo comunicó al presidente 
de la Junta, José Bono, durante el 
encuentro que mantuvieron esta 
semana en el palacio de 
Fuensalida, dentro de la ronda que 
el ministro viene realizando con 
los responsables autonómicos 
españoles.

Asimismo, según informa Efe, 
Bono le pidió conocer con antela
ción como podría quedar econó-

Arenas ha 
destacado las 

fludas relaciones 
entre los gobiernos 

de José María 
Amar y José Bono

Por su parte, el presidente caste
llano-manchego destacó el clima 
de “coincidencia y cordialidad” 
que existe entre ambos mandata
rios.

S e n »  S Exclusive A todos los que crean que el BMW Serie 5
es el mejor coche de su categoría nos gustada añadirles algo:

* Pintura metalizada

* Tapicería de cuero

* Llantas de aleación de 16"

* Volante multifuncional

* Revestimientos interiores de madera

* Intermitentes blancos

* Acabados cromados

micamente consolidado en los 
Presupuestos Generales del Estado 
de 2003 el traspaso de las compe
tencias y de personal de la 
Administración judicial.

En la reunión, que se prolongó 
durante cerca de dos horas, Bono y 
Arenas se comprometieron a agili
zar el traspaso del Inem a Castilla- 
la Mancha.

Tras la entrevista, Arenas desta
có la “fluidez” de las relaciones 
entre los Gobiernos de Aznar y 
Bono, así como el “nivel de madu
rez” que existe en el autogobierno 
de la comunidad autónoma.

BM W  lanza la nueva Serie 5 Edición Exclusive. Con un sofisticado equipamiento 
de serie, para disfrutar aun más de la carretera. Ahora tiene uno desde 34.250 €. 
Otro motivo más para los que ya pensaban que el Serie 5 es el mejor coche de 
su categoría. Otro motivo menos para los que aún no piensan así.

Alonso Pineda, S.L.
Ctra. N-401 Madrid-Toledo, Km. 63,4 
Tel.: 925 35 37 75 
Olías del Rey

PV.P recomendado en Península y E

Avda. Portugal, 52 
Tel.: 925 81 49 98  
Talavera de la Reina

www.bmw.es/alonsopineda
alonso.pineda@apineda.net.bmw.es
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la semana

El euro hace que suban un 10 
por 100 los pagos con tarjeta

La Federación Empresarial Toledana ha 
constatado que, por los efectos de la llegada 
del euro, el 39 por 100 de los comercios de 
la provincia de Toledo ha notado un incre
mento del uso de sus tarjetas en el total de

sus ventas hasta un 10 por 100 más. Estos 
datos están entre las conclusiones del estu
dio que ha realizado Fedeto en toda la pro
vincia y que añade que el 26 por 100 ha 
notado un incremento entre un 10 y un 20 
por 100 más, un 15 por 100 ha notado dicho 
incremento en más de un 20 por 100.

Según el mismo estudio el 54 por 100 de 
los comercios analizados realiza cobros con 
tarjetas para el 20 por 100 de todas sus ven
tas, un 26 por 100 de los comercios realiza 
ventas pagadas con tarjetas entre el 20 por 
100 y el 40 por 100 de todas sus ventas, que 
un 10 por 100 cobra con tarjetas entre el 40 
por 100 y el 60 por 100 de sus ventas y que 
el 10 por 1 (X) restante cobra con tarjetas entre 
el 60 y el 80 por 100 de sus ventas totales.

Prácticamente el 100 por 100 de los 
comercios de la provincia de Toledo admi
ten las tarjetas a los clientes como forma de 
pago. En la mayoría de los casos (58 por 
100) los comercios trabajan con bancos. El 
40 por 100 lo hacen con cajas de ahorros y 
el 32 por 100 lo hacen con cajas rurales.

Los problemas de 
agua de Montesclaros 
llegan a la Diputación
Antes los evidentes problemas de abasteci
miento de agua que viene padeciendo el 
municipio de Montesclaros, su alcaide, 
José Joaquín Manzanar, ha solicitado 
al presidente de la Diputación Provincial, 
Miguel Angel Ruiz-Ayúcar, una reu
nión para conocer cuáles son los pasos 
que piensa seguir esta institución. En una 
nota aclaratoria enviada por la Diputación 
se explica que esta institución "siempre se 
ha preocupado de las deficiencias que en 
servicios esenciales afectan a los munici
pios de la provincia de Toledo" y  que 
"Montesclaros ha estado presente durante 
las anualidades de 1997, 1998  y  1999  
en el Programa O perativo Local, con una 
asignación presupuestaria de 7 0  millones 
de pesetas (4 2 0 .7 0 8 .4 7  euros) no siendo 
posible su ejecución al prescribir los plazos 
legales por no ser capaz el Ayuntamiento 
de disponer de los terrenos necesarios 
para acometer las obras de abastecimien
to encargadas de conectar las conduccio
nes a la presa de El Piélago.

Hallan un proyectil 
de la Guerra Civil 
en una obra 
de lllescas
U n g ru p o  d e  t ra b a ja d o re s  q u e  re a 
l iz a  o b ra s  en  un s o la r  d e  la  lo c a l i
d a d  to le d a n a  d e  llle sca s  a le r tó  el 
p a s a d o  m a rte s  d ía  1 7  a  la  
G u a rd ia  C iv il tra s  e n c o n tra r  un 
p ro y e c t il d e  la  G u e r ra  C iv il 
E s p a ñ o la . T ras p ro c e d e r  a  la  s e ñ a 
l iz a c ió n  d e  la  z o n a , los a g e n te s  d e  
la  B e n e m é rita  s o lic ita ro n  la  p re s e n 
c ia  d e  un e q u ip o  d e  D e s a c t iv a c ió n  
d e  E x p lo s iv o s  d e  la  B e n e m é rita  
(G e d e x ), e n c a rg a d o  d e  l le v a r  a 
c a b o  la  d e s a c t iv a c ió n  d e l p ro y e c 
til, cu y a s  d im e n s io n e s  son  d e  3 5  
p o r  6  m ilím e tro s .

M o lin a  v ia ja  a  N a r a  e n  e l  a n iv e r s a r io  
d e  s u  h e r m a n a m ie n t o  c o n  T o le d o

El alcalde de Toledo,
José Manuel Molina,
viajará a la ciudad japo
nesa de Nara para cele
brar el trigésimo ani
versario del hermana
miento de esa localidad 
con la capital de 
Castilla-La Mancha.
Molina irá acompañado 
en este viaje institucio
nal por el concejal de 
Cultura, Luis Sánchez 
Contador, el portavoz municipal, Juan 
Manuel de la Fuente, y los concejales 
socialistas Enrique Lorente y Carmen 
Bermüdez. Además, la comitiva toleda

na la completan dos profesores de la 
Escuela de Música Municipal que ofrece
rán un concierto en la ciudad imperial 
japonesa.
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Las Cortes rechazan la creación de 
un hospital comarcal en la Sagra

La p ropuesta  era  del PP pero finalmente 
fue rechazada por los votos de la mayoría 
socialista en las Cortes regionales. Finalmente, 
tal y como estaba previsto (y como manifiesta 
el consejero de Sanidad, Fernando Lamata, 
en una entrevista publicada en este mismo 
número), no habrá hospital comarcal en la 
Sagra, ya que según el Gobierno autonómico 
no cumple todos los criterios para la implanta
ción de un centro de estas características, 
según informa la agencia Efe.

Aunque no se han cerrado las puertas al pro
yecto, entienden que la construcción de un

hospital en esta comarca no es viable en estos 
momentos porque la zona no cumple con uno 
de los criterios fijados en el Plan de Salud de la 
región para construir estos centros, en concre
to que la población de cabecera -en este caso 
Illecas- tenga más de 20.000 habitantes.

Mientras, la portavoz de Sanidad del PP, 
Carmen Riolobos (en la imagen) destacó que 
la necesidad de un hospital en esta zona es un 
clamor, quien recordó que el Gobierno regio
nal ha apostado por un modelo hospitalario de 
tipo comarcal. Según Riolobos, dotar a esta 
comarca de Toledo sólo con un centro de espe
cialidades "puede ser un paso en falso impor
tante para la red hospitalaria que queremos 
para Castilla-La Mancha”.

Mientras, el portavoz socialista, Jesús 
Fernández Vaquero, criticó la “desfachatez 
política” del PP por plantear una iniciativa 
“fuera de lugar”, cuando antes de que Castilla- 
La Mancha asumiera las competencias sanita
rias no se preocupó de hacer reivindicaciones 
para la región. En la tribuna de invitados esta
ba, entre otros, el alcalde de Yuncler, Gregorio 
Rodríguez, que ha ofrecido terrenos para 
construir el centro sanitario.

El Príncipe de Asturias recibió en 
audiencia a representantes de NN.GG.

El Príncipe de Asturias recibió en 
audiencia, el pasado 12 de septiembre, en 
el Palacio Real de El Pardo a una represen
tación de Nuevas Generaciones (NN.GG.). 
La presidenta nacional, M aría del

Carmen Fúnez, el secretario 
general, José Enrique Ntíñez,
vicesecretarios nacionales y 
presidentes regionales de 
todas las comunidades autó
nomas presentaron al Príncipe 
Felipe los proyectos y las acti
vidades que lleva a cabo 
NN.GG.

Fúnez señaló que “todas las 
actividades que realizamos 
tienen como principal objetivo 
desarrollar las capacidades 
que tenemos hombres y muje

res como seres humanos” y destacó que 
"por encima de todo, nuestro objetivo pasa 
por conseguir la libertad real para todos en 
España” y se refirió expresamente a sus 
compañeros del País Vasco.

20 de Septiembre 2002

Fedeto enseña a 
las em presas a 
salir al exterior

10 empresarios de la provincia 
de Toledo han conocido los 
procedimientos legales necesa
rios para implantarse en los 
mercados internacionales en el 
seminario o rgan izado  po r la 
O fic ina  de Com ercio Exterior 
de Fedeto. Se analizaron las 
distintas alternativas existentes 
para implantarse, com o a  tra
vés de una oficina de represen
tación, almacén, etc.

Nace Gabriela, 
la hija del fallecido 
futbolista Pedro 
Pablo Cano

El pasado 17 de septiembre 
nacía en el Hospital Virgen de 
la Salud de Toledo, Gabriela 
Cano Sánchez, hija del ex 
jugador del CD Toledo, Pedro 
Pablo Cano, que fallecía el 
pasado mes de julio, mientras 
entrenaba con su nuevo equi
po, el N ove lda. La pequeña, 
que pesó tres kilos y  m edio al 
nacer, y  su madre, la toledana 
Raquel Sánchez, se encuen
tran en perfecto estado.
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Durante el año 2001 la 
Oficina de Asistencia a las víc
timas de delitos atendió, sólo 
en Toledo, a 581 mujeres y 
126 hombres, dato este último, 
cuanto menos, curioso. En el 
tiempo transcurrido durante 
2002 las cifras se sitúan en 
433 mujeres y 75 hombres.
Una oficina dedicada a todo 
tipo de víctimas de 
delitos, pero preferentemente a 
los hechos violentos con 
resultado de muerte, lesiones 
graves, daños contra la salud 
física o mental y contra la 
libertad sexual.

Socorristas Je víctimas
Es un servicio público y gratuito que en Toledo lleva funcionan
do desde 1999. Su misión es ayudar a aquellas personas que hayan 
sido víctimas de delitos dolosos y violentos, principalmente en 
cuestiones económicas, de información, orientación y asesora- 
micnto. Hablamos de la Oficina de Asistencia a las Víctimas, que 
en la capital regional se encuentra en la Plaza de Montalbanes. Y 
que sólo durante 2001 realizó 707 atenciones, muchas de ellas a tra
vés del teléfono (925 25 78 24 y 925 22 62 98 para el buzón de voz, 
que se puede utilizar por las tardes y durante los fines de semana). 
De éstas, 581 fueron a mujeres, lo que supone un 82 por 100 del 
total; y el resto, 126, a hombres, un 18 por 100. Dato este último 
que, cuanto menos, resulta curioso.

Un servicio que se presta a las personas que han sido víctimas de

delitos violentos con resultado de muerte (en este caso, a sus fami
liares), lesiones graves o daños contra la salud física o mental, así 
como a las víctimas de los delitos contra la libertad sexual. Y de 
forma especial, a la atención a las víctimas de la violencia domés
tica, tal y como confirmó a esta revista el responsable de la oficina.

Orientación, información, intervención y seguimiento. Ésas son 
las cuatro características principales. Para personas que llegan o lla
man completamente desesperadas y que no sólo quieren desaho
garse sino que buscan una solución rápida a sus graves problemas. 
A partir de ese momento se ponen en marcha todos los recursos 
necesarios para poder dar una respuesta. Desde tramitar las denun
cias en los Juzgados o en el cuartel de la Guardia Civil hasta faci
litarles las ventajas del convenio firmado entre el Ministerio de

ecos
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Justicia y el Consejo General de la Abogacía, consistente en poner a 
disposición de las víctimas los servicios, totalmente gratuitos, de un 
abogado. Y que funciona durante las 24 horas del día, ya que siem
pre hay dos letrados de guardia con el fin de asistir inmediatamente 
a quien lo necesite.

Las mayores asistencias fueron de tipo jurídico (451 en total: 401 
de mujeres y 50 de hombres); seguidas de las económicas, con 176; 
y las médico-psicológicas, con 32. Los casos más habituales, y la 
mayoría de ellos dramáticos, son los de violencia doméstica. 
Muchas para informarse sobre lo que pueden hacer ante la situación 
que están viviendo pero que no se atreven a denunciar de forma 
pública. En todos los casos se asegura la intimidad de quienes llegan 
hasta allí, además de ofrecerles una atención individualizada.

En total se denunciaron 378 delitos, 98 de ellos por violencia 
doméstica, un 26 por 100 del total. De los que 78 fueron mujeres y 
20 hombres. También con un porcentaje del 26 por 100, aunque en 
este caso fueron 97 intervenciones, se encuentran los delitos de 
lesiones. A estos les siguen los delitos de faltas, amenazas y coac
ciones y agresiones sexuales.

Mientras, en 2002 se contabilizaron, en la citada oficina, 410 deli
tos (346 a mujeres y 64 a hombres). Por números, también la vio
lencia doméstica, seguido de las lesiones, fueron los que más casos 
acumular on. Desde el primer momento se les ofrece una orientación 
jurídica general para así evitar- la victimización secundaria y la orien-

En 2001 asistieron a 581 mujeres y 
126 hombres; en 2002 ,433  y 75

tación jurídica específica en el caso de las víctimas de violencia 
doméstica.

Si nos referimos al prototipo de la persona que acude a la oficina 
de Toledo hablamos, claramente, de una mujer, aunque sorprende el 
elevado número de hombres que aparecen en las estadísticas. El 70 
por 100 de ellas es de mediana edad y el 7 por 100, menor; mientras 
que la situación es similar con el sexo masculino, ya que el 13 por

(continúa en la  p á g in a  12)
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La Oficina de Asistencia a las 
Víctimas de Delitos de Toledo 

atiende tanto a las personas que 
han sufrido un delito como a 

las víctimas indirectas
(viene de la  p á g in a  11)

100 lo son de mediana edad y el 4 por 100, menores.

UNA MUERTE CADA CINCO DIAS. Mientras, el consejero de 
Bienestar Social, Tomás Mañas, pidió el miércoles 18 en las 
Cortes de Castilla-La Mancha la elaboración de una ley integral 
contra la violencia doméstica que permita “la coordinación de todas 
las instituciones con competencia en la erradicación de los malos 
tratos, posibilitando la respuesta conjunta y homogénea de los pro
cedimientos y actuaciones”. Mañas considera que es incomprensi
ble que un problema que llega a afectar a más de 500.000 mujeres 
en España y que provoca la muerte de una mujer cada cinco días no 
haya sido objeto de consenso entre todos los grupos políticos en el 
Parlamento nacional.

Mientras, el primer informe elaborado por la Consejería de 
Bienestar Social incluye finalmente 18 sentencias correspon

UN EX ALCALDE, CONDENADO 
POR MATAR A SU ESPOSA

Gabriel Pasero Arroyo, ex a lc a ld e  de C a sa rrub ios  de l M on te , fue 
d e c la ra d o  cu lp a b le  p o r un ju ra d o  p o p u la r de la A u d ie n c ia  P rovinc ia l de 
M a d r id  de  m a ta r a su esposa, de la que  se e n con trab a  en trám ites de 
se p a ra c ió n , según in fo rm a  la a g e n c ia  Efe. A g re s ió n  que se p ro d u jo  d e la n 
te de  las dos h ijas  de l m a trim o n io , a las que  tam b ién  h irió , p a ra  después 
p re n d e r-fu e g o  a l d o m ic ilio  fa m ilia r. El ju ra d o  co n s ide ró  p ro b a d o  que el 
acusa d o  es a u to r de  los de litos  de  asesina to , in ce n d io  y  dos fa ltas de  lesio
nes. Los hechos o cu rrie ro n  el 1 8 de  m ayo  de  2 0 0 0 . El fisca l so lic itó  2 2  
años y  seis meses de  p ris ió n  p a ra  el ex  a lca ld e .

dientes al mismo número de malos tratos. En este sentido, Mañas 
agradeció la valentía de esas 18 mujeres que dieron su consenti
miento para publicarlas, con nombre y apellidos de los agresores. 
“Se han convertido en un elemento de primer orden para con

cienciar a la sociedad sobre la situación de 
violencia que viven muchas mujeres en nues
tra región, así como disuasoria y de ejempla- 
ridad social” .

Las denuncias por malos tratos aumentaron 
durante el primer semestre de este año un 15 
por 100 en Castilla-La Mancha con respecto 
al año anterior. Y durante el año de vigencia 
de la Ley de Prevención de M alos y 
Protección a Mujeres Maltratadas se crearon 
16 nuevos centros de la mujer, tres centros de 
urgencia, tres casas de acogida, además de 
ampliarse la asistencia jurídica gratuita e 
incidido en las medidas de prevención.

César del Río 
Ilustraciones: Moisés Martín y Rapado

MApUlNAMA I

PRODUCTOS DE LIMPIEZA 
Y MAQUINARIA

“Un solo proveedor para toda 
Castilla-La Mancha”

Certificado en calidad
UNE-EN-ISO 9001

A C R E D I T A D O  P O R  ENAC

C/ Zarzalejo, 4. Polig. Ind. TOLEDO 
Tfno.: 925 24 10 80 Fax: 925 23 21 55 

e-mail: dpastor@redzeus.es
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Alonso recoge avales para 

ser candidato el 2 de octubre

A lejandro  Alonso ya ha formado un equi
po de colaboradores con el que trabaja para 
presentar los avales que necesita si quiere ser 
el candidato del PSOE a la Alcaldía de 
Toledo.

Apenas convocado el proceso de prima
rias para la ciudad de Toledo, cuyo calenda
rio definitivo aprobó el lunes 16 de septiem
bre el Comité Local socialista, el consejero

de Agricultura y Medio Ambiente se ha 
puesto manos a la obra para reunir cuan
to antes el número de firmas que, de 
acuerdo con el reglamento socialista de 
las elecciones primarias, necesita para 
aspirar a ser candidato.

Los militantes socialistas que quieran 
enfrentarse a José Manuel Molina en 
las elecciones municipales de finales de 
mayo de 2003, deberán conseguir entre 
los días 17 de septiembre y 1 de octubre 
las firmas a favor de su candidatura de un 
mínimo del 20 por 100 de los militantes 
de la agrupación del PSOE toledano.

El martes 2 de octubre, la Comisión de 
Garantías Electorales revisará los avales 
presentados por el o los aspirantes a 
cabeza de cartel en las próximas munici
pales. Si sólo hubiera una persona, que
dará proclamada automáticamente can
didato. Si hay más de una habrán de cele
brarse elecciones primarias, lo que siguí-

Alonso ya ha formado un 
equipo de colaboradores 
que recoge avales para 

su candidatura

tica que el candidato será el más votado pol
los militantes socialistas de la capital regio- 
nal.

De ser así, las primarias tendrían lugar el 
13 de octubre, aunque no parece el desenla
ce más previsible. Lo más probable, por el 
contrario, es que cuando el día 2 de octubre 
se reúna la Comisión de Garantías 
Electorales, sólo haya un candidato, 
Alejandro Alonso.

No se esperan “espontáneos”, aunque 
nadie en la organización socialista está preo
cupado apareciera alguno en estos días.

Una vez que el diputado y ex alcalde 
Joaquín Sánchez. Garrido decidió retirar 
sus aspiraciones a ser candidato al compro 
bar que la dirección del partido no le apoya
ría y sí a Alejandro Alonso, el camino para el 
consejero de Agricultura ha quedado despe 
jado.

Sin embargo, prefiere guardar silencio y 
moverse sin hacer ruido. En su entorno 
comentan que no abrirá la boca ni lanzará 
un sólo mensaje hasta que sea formalmente 
proclamado candidato.

De momento, cada vez que los periodis
tas le han preguntado sobre sus planes al 
respecto de la política local se ha limitado a 
señalar su absoluta disposición, así como su 
opinión de que la ciudad de Toledo lleva 
años estancada y necesita un gran cambio.

JESÚS RODRIGUEZ CAMANO, NUEVO DIPUTADO REGIONAL DEL PP
El presidente de Nuevas G eneraciones de Castilla-La M ancha, Jesús 
Rodríguez Carnario, ha tom ado posesión esta semana com o d ipu tado  
regiona l, adscrito al G rupo  Parlamentario Popular, en sustitución del 
fa llec ido Gonzalo Payo. Rodríguez C am año, que en la actua lidad  es 
¡efe de gabinete del cand ida to  del PP, Adolfo Suárez lllana, es tam bién 
m iem bro del Com ité Electoral N aciona l del PP. Tras ju ra r su ca rgo  en la 
sesión celebrada en las Cortes regionales el pasado 18 de septiembre, 
se mostró satisfecho de que la gente ¡oven pueda acceder a los cargos 
públicos, al tiem po que recordó que la o rgan izac ión  juvenil Nuevas 
G eneraciones es un "v ivero" de políticos pa ra  el Partido Popular. 
A b o g a d o , de 31 años, este es el p rim er ca rgo  púb lico  que ostenta 
Rodríguez Cam año.
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Fernando L am ata Consejero de Sanidad

"¿Vnder humo? Lo d i W es una 
vergi iza, ha estado mui seis años"

Casi nueve meses después de asumir las competencias de Sanidad el consejero Fernando Lamata se 
declara en plena forma, se muestra especialmente dolido con las críticas del PP, partido al que echa en 
cara su silencio mientras la ministra Villalobos ocultaba y aumentaba las listas de espera o paraba las 
inversiones en la sanidad pública. Niega rotundamente haber realizado una "caza de brujas" entre los 
cargos sanitarios y promete que habrá pacientes a primeros de 2008 en el nuevo hospital de Toledo.

- Según el PP, no han bajado las listas de 
espera, sino que lo que han hecho ha sido un 
“maquillaje” de números...

Me da pena que el PP no reconozca que 
hubo un período en el que el Gobierno de 
España no respetó la Sanidad de Castilla-La 
Mancha. Fue una etapa triste sin inversiones y 
con un aumento en la lista de espera de un 30 
por 1 (X). Y no sé si las “maquillaban” o no. 
Nunca nos dieron los números de las listas, fue 
corno una broma de mal gusto que las pusieran 
el 31 de diciembre, justo cuando transferían la 
Sanidad. Ahora nosotros hemos ido mes a mes 
informando: a 3 1 de diciembre de 2001 era de 
157.928 pacientes; a 30 de julio, 129.024. Lo 
que ellos no supieron defender ahora lo con
vierten en críticas absurdas. Por eso no me 
merece ningún comentario, sólo tristeza, que 
sigan empeñados en no defender a esta tierra.

- ¿Se ha resuelto ya el problema del tra
bajo de los interinos?

Está en vías de solución. Hay una oferta 
pública de empleo extraordinaria para ellos 
cuyas pruebas se harán, previsiblemente, en 
octubre.

- ¿Ha habido “caza de brujas” con los 
equipos directivos sanitarios en la región?

Si por “caza de brujas” entendemos elegir a 
las personas por su ideología o afiliación, que 
fueran del PP, no.

- Le traslado dos críticas más del PP. Una, 
que la política que ha seguido la Consejería 
es la de hacer publicidad y salir en los 
medios para vender humo; y dos, que las 
inauguraciones realizadas eran temas que 
en su día propuso el PP. ¿Es así?

En cuanto a contar lo que hacemos, desde

luego que sí, puesto que el criterio de este 
Gobierno es la transparencia. No escondemos 
nada. Porque el ciudadano tiene derecho a 
conocer. Yo me he desgañifado preguntando a 
la ex ministra de Sanidad por asuntos de 
Castilla-La Mancha y he obtenido el silencio 
por respuesta. ¿Vender humo? Eso lo juzgarán

los ciudadanos. Pero en seis meses se ha 
aumentado la plantilla en 500 profesionales. Si 
eso es humo, es un humo muy bonito. O, igual
mente, en seis años el PP sólo compró una 
resonancia magnética; nosotros, en seis meses, 
seis. Ésa es la diferencia. Lo que es una ver-

(continúa en la  p á g in a  16)

"No ha habido 'caza de bridas', no elegimos 
a las personas por su ideología"

”B hospital de Toledo será de los mejores de 
Europa y recibirá pacientes a primeros de 2008"

ecos
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Vito CDI

La herramienta que encaja en todas sus necesidades
► Sabemos que no necesita más pre

ocupaciones de las que tiene. Por eso 

le ofrecemos la Vito CDI, el vehículo 

líder en rentabilidad que le permite 

ahorrar tanto en consumo como en

* PVR Vito 108 CDI Furgón. Impuestos y transporte no incluidos.

mantenimiento. Una furgoneta que 

no le abandonará jamás, y ahora 

menos que nunca gracias al nuevo 

servicio MobilityGo, y sus dos años de 

garantía sin límite de kilometraje.

Vito CDI, el líder, ahora desde 

1 4 .3 9 4  €  (2 .3 9 4 .9 6 0  P ta s . ) í

Mercedes-Benz

www.mercedes-benz.es

DAVISA,S.A.
Concesionario Oficial Mercedes-Benz

Ctra. de Madrid-Toledo, km. 63,8. Tel.: 925 35 34 16. 45280 OLÍAS DEL REY (Toledo)
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sanidad------
"En seis meses se ha 
aumentado la plantilla 
en 500 profesionales.

En seis años el PP sólo 
compró una resonancia 
magnética, nosotros, en 
seis meses, seis. Ésa es 

la diferencia"

(viene de la  p á g ina  14)

güenza es la actitud del PP, que ha estado 
mudo durante seis años.

Y en el capítulo de inversiones, las obras se 
reciben cuando están. Lo que sí hay que dejar 
claro es que muchas obras las recibimos en 
muy mala situación. Algunas, por ejemplo, sin 
financiación.

- Alaba el trabajo de los profesionales, 
pero no se llegó a un acuerdo salarial con la 
totalidad de los médicos especialistas...

Lo que es cierto es que con el PP, en seis 
años, el sueldo de los médicos no aumentó. 
Prometer mucho y no hacer nada, ésa es la tris
te realidad. Y lo sé muy bien porque mi seño

ra es médico y en seis años no la aumentaron 
su sueldo ni un céntimo. Han sido años de 
secano y la plantilla se congeló, por lo que el 
trabajo, además, era mayor. Y nosotros pro
metimos lo que creíamos razonable, ponemos 
en la media, y lo hemos cumplido. Puede 
haber falta de entendimiento puntual, pero no 
pasa nada, vamos a seguir hablando.

- En estos ocho meses, ¿ha estado alguna 
vez a punto de “tirar la toalla”?

No, la verdad es que estoy en plena forma y 
con muchas ganas.

- ¿Y el momento más amargo?
Me dolió no llegar a un acuerdo con un sin

dicato médico. Pero el balance personal es 
bueno. Además, la familia me sigue aguan
tando, pues...

- ¿Cuándo va a entrar el Hospital 
Provincial en la Red General?

Desde el punto de vista funcional, ya está. 
Es uno más que está trabajando con noso
tros y lo está haciendo bien. La integración 
es un proceso que llevará su tiempo. Creo 
que a final de la próxima legislatura podre
mos tener integrados todos los recursos 
sanitarios de las diputaciones. Por supuesto, 
si ellos quieren.

- No sé por qué, pero existe la sensación 
de que no habrá hospital en la Sagra...

En este momento, la planificación de la 
Junta no lo tiene previsto, y así se lo he 
comunicado a los alcaldes y a la Plataforma. 
Una planificación que se aprobó, por unani
midad, en las Cortes regionales. En la Sagra

se planteó un centro de especialidades. Decir si 
va a haber hospital algún día o no es muy pre
cipitado, nos lo dirá la explosión demográfica. 
Hay que estudiarlo, argumentarlo... En 
Almansa se propuso hace 20 años y ahora se 
va a hacer. Vamos a ver la apuesta del 
Gobierno regional, que es un centro de espe
cialidades moderno, con capacidad de alta 
resolución. Junto a un hospital moderno en 
Toledo. Y hace dos años, lo que había plante
ado era nada en Toledo y nada en la Sagra. Y 
frente a ese nada conseguimos sacar estos dos 
proyectos. Pero no cerremos ninguna puerta 
para el futuro ni alteremos los pactos. En otras 
comarcas, si cambiamos ahora de idea, pue
den pensar que somos un Gobierno veleta.

- ¿En qué proceso se encuentra ahora el 
nuevo hospital de Toledo?

Después del Plan Funcional se está prepa
rando el concurso de ideas, de proyecto de 
arquitectura. En la primera quincena de octu
bre saldrá a concurso este proyecto. A partir de 
ahí, el plazo de redacción del proyecto será de 
cuatro a seis meses. El proyecto se entregaría 
antes del próximo verano y luego las obras 
comenzarían en el último trimestre de 2003. 
Cuatro años de obras, hasta 2007, en un plazo 
óptimo. Y recibiríamos pacientes en el primer 
trimestre de 2008.

- ¿Estamos hablando de que será uno de 
los mejores hospitales de España?

Sí, sin duda. Tenemos una gran ilusión. De 
España y de Europa. Tenemos una gran cali
dad comparados con los profesionales europe-

"Las pruebas de la nueva o ferta pública 
de empleo para interinos se harán  

previsiblem ente en octubre"

ecos
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os. Y ahora el hospital va a aportar lo últi
mo en logística, que se resume, para el lec
tor, en consulta de alta resolución. En 
Toledo hay un equipo muy bueno de pro
fesionales, con un nivel en algunas espe
cialidades tan bueno o mejor que en los 
mejores hospitales de España.

- El Hospital de Parapléjicos, ¿ha

"Nunca he estado 
a punto de 'tira r  

la toalla'; estoy en 
plena form a y con 

muchas ganas"
cubierto las expectativas previstas en 
un principio?

Está cumpliendo sus expectativas. 
Tenemos un proyecto muy bonito de desa
rrollo del área de investigación y quere
mos reforzarlo con la creación de una 
Fundación que ayude a los profesionales a 
potenciar la resolución de las lesiones 
medulares.

- ¿Sigue habiendo prebendas a los

médicos por parte de los 
laboratorios farmacéuticos?

Todavía no hemos dado 
pasos novedosos en este 
campo. Es un tema complica
do, hemos mantenido algunas 
conversaciones con presiden
tes de laboratorios, con la 
patronal del sector, viendo 
cómo podemos enfocar un 
problema que es importante 
para todos. Debemos tener a 
disposición los medicamentos 

necesarios y los laboratorios tienen capa
cidad de seguir investigando. Pero tam
bién es verdad que es un sector que crece 
en cuanto a volumen de gasto, este año en 
tomo al 10 por 100. ¿Qué otros sectores de 
la economía, salvo los bancos, crecen así? 
Está creciendo. Es un problema general 
que tiene que ver con esa relación entre los 
laboratorios y la promoción de los medi
camentos. Y que se ha de abordar con tran
quilidad, buscando un acuerdo, revisando 
el acuerdo de la ex ministra Celia 
Villalobos con Farmaindustria puesto 
que se ha demostrado que ha fracasado, 
que no funciona, regulando la promo
ción de ese medicamento al profesional 
sanitario. No se trata de un “tira y aflo
ja”, sino de ver qué medicamentos son 
necesarios, cuáles son las pautas de pres
cripción adecuadas, qué necesita el 
paciente... Los efectos promocionales, 
de congresos y demás, nos parecen bien, 
pero siempre de una manera prudente, 
como dice la propia norma del 
Ministerio, para que no haya abusos. 
Que los recursos, en suma, se utilicen 
bien.

César del Río 
Foto: Rebeca Arango

“EN NINGUN  
MOMENTO HA 

HABIDO C R IS IS ”

- Hace apenas un mes cambió dos 
directores generales de su equipo de 
trabajo directo: Manuel Oñorbe en 
Salud Pública y  Gabriel Ubrán en 
Evaluación e Inspección;  sustituidos por 
Rosario Arévalo y  María Jesús Abarca 
respectivamente. Además del delega- 
do provincial de Sanidad ¿Esto debe 
entenderse como una crisis pasajera, 
como algo norm al com o...?

Fue un relevo normal, de dos personas que 
han hecho un buen trabajo pero que por cir
cunstancias personales, de su propia orienta
ción vital, les encajaba en estos momentos un 
relevo. La dinámica de los próximos meses se va 
a acelerar, puesto que fallan unos 250  días 
para las elecciones, y  eso nos marca un ritmo 
de trabajo de viajes, de movilidad mayor. Y hay 
que ajustar esa disponibilidad personal y  fami
liar con un nuevo horizonte de mayor tensión en 
la propia gestión de la Consejería.

E s p e c ia l id a d  e n  t o d o  i ip o  d e

TAPAS Y RACIONES

C/ A n d a lu c ía  s/n 
T fn o .: 925  22 45  88 T O L E D O

ERVECERÍA
OLIMPIA
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Una m adre y  su h ijo , de 
tan sólo 5 años de edad, 
fueron atacados po r dos 
perros de raza rottweiller 
cuando regresaban a su 
casa en O caña. Y los dos 
tuvieron que ser ingresa
dos en el Hospital de 
Toledo deb ido  a las heri
das que presentaban.

“Pasé mucho miedo, el perro 
me arrancó un trozo de muslo”
Ni Daniela Socaciu ni su hijo de cinco 
años de edad, ambos de nacionalidad ruma
na, olvidarán fácilmente ese día. Aunque 
sólo sea por las cicatrices que llevarán, de 
por vida, en sus cuerpos. Los dos fueron ata
cados por dos perros de raza rottweiller 
cuando se dirigían a su casa en la localidad 
de Ocaña la noche del martes 10 de sep
tiembre. Y ambos tuvieron que ser ingresa
dos, minutos después, en el Hospital Virgen 
de la Salud de Toledo, donde permanecieron 
ingresados por espacio de varios días.

“Pasé mucho miedo”, tal y como señaló 
la propia Daniela a esta revista 
durante su convalecencia, “porque 
uno de los perros mordió la pierna de 
mi hijo cuando le tenía cogido en mis 
brazos y los dos tirábamos, él en una 
dirección y yo en otra. Fueron 
momentos terribles”.

Hechos que tuvieron lugar cuando, m  
tras las fiestas, “el niño ya estaba 
cansado y nos íbamos para casa. Y 
cogimos el camino de la carretera, 
porque había más luz” . En ese 
momento dos perros de raza rottwei
ller, bastante grandes, sueltos y sin 
propietario, se acercaron a su lado. 
“Inmediatamente pensé que si pasá

bamos sin hacer ruido, no llamaríamos su 
atención. Es más, mi hijo estaba tan conten
to de ver a los perros”.

Apenas transcurridos unos segundos, los 
perros se tiraron al niño, por lo que Daniela 
empezó a gritar y cogió en brazos a su hijo. 
Pero uno de los canes ya había mordido la 
pierna izquierda del niño, que no paraba de 
llorar. La madre, a su vez, tiraba para sí de 
su hijo, con la intención de que el animal 
soltara a su “presa”. Inmediatamente des
pués, el segundo perro mordía la pierna 
derecha de la madre. “Me puse a gritar

como una loca y como estábamos frente a 
mi casa, salió la dueña alertada por las 
voces. Empezó a tirar piedras a los perros y 
el niño aprovechó, cuando le soltaron, para 
salir corriendo”.

Daniela Socaciu y su 
hijo fueron atacados en 

Ocaña por dos perros 
de raza rottw eiller

Daniela Socaciu permanecía 
ingresada en el Hospital 

Virgen de la Salud de Toledo 
cuando ECOS habló con ella. 
Se encontraba muy animada, 
aunque el susto todavía lo lle

vaba dentro.
Afortunadamente, ambos 
sanan de sus heridas. Los 

perros fueron encerrados por 
orden judicial.

ecos
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UCENCIAS OBLIGATORIAS EN TOLEDO Y TALAVERA
"U na  licencia  pa ra  los perros pelig rosos". Así titu laba ECOS una in form ación 
pub licada  el 6  de septiem bre pasado  que hacía referencia a que los p rop ie 
tarios de  perros "po tenc ia lm en te  pe lig rosos" deberán  so lic ita r en el 
Ayuntam ien to de Toledo una licencia m unicipal para  tener un can de este tipo. 
De lo con tra rio , podrán  ser sancionados con multas que van desde los 2 .4 0 4  
hasta los 1 5 .0 0 0  euros. E jemplo que han seguido en Talavera, a p ro b a n d o  
una o rdena nza  que com enzará  a ap licarse en tres meses. La licencia m unici
pal será necesaria pa ra  todos aquellas personas que tengan un perro  de las 
siguientes m arcas: p it bull terrier, staffordshire bull terrier, am erican staffords- 
hire terrier, rottweiller, d o g o  argentino , fila  brasile iro, tosa inu y  akita  inu. Los perros como el que muestro la imagen 

tendrán que tener su correspondiente licencio.

Ella no corrió la misma suerte, 
porque el can que le había atacado la 
tiró incluso al suelo. “No se des
prendía de mi pierna y le di con una 
piedra en la cabeza. Fue en ese 
momento cuando apareció la 
Guardia Civil, que ya había sido avi
sada”.

CON EL SUSTO EN EL CUER
PO. Mientras que su hijo fue dado 
de alta dos días después de ocurridos 
los hechos, Daniela permaneció

Uno de los animales 
mordió al hijo y el 
otro a la madre. 
"Fue horroroso"

ingresada en el centro sanitario de la 
capital regional 24 horas más. “Tuve 
mucho miedo porque me arrancó un 
trozo del muslo” . Por ello todavía 
tiene el susto metido en el cuerpo. A 
su hijo parece que no le ha afectado 
tanto. Al menos inicialmente.

Mientras, ya han presentado la 
correspondiente denuncia. Los 
peños se habían escapado del inte
rior de la finca en la que se encon
traban a través de una apertura que 
había en la valla metálica. El propie
tario fue al Centro de Salud de 
Ocaña a ver a los dos heridos para 
interesarse por su estado y los dos 
animales fueron encerrados en un 
recinto de la propia finca por orden 
judicial.

' 0*|d«nnuM̂ »ñci I

ejo de una filosofía. 902 345 456 
w ww.m azda.com

Nuevo Mazdad
Imagínate el espíritu del MX-5, el roadster más vendido de la 
historia, en una berlina de lujo. El resultado es algo que ya 
existe: el nuevo Mazdad. Con un innovador diseño, motores de 
última generación y uno agilidad asombrosa. Es la sensación 
Zoom-Zoom, algo que en Mazda nunca hemos olvidado.

Gamo Maldad desde 21.ISO Euros.
PVP. recomendado en Península y Boleares. Tronsporte, IVA, impuesto Matriculoción incluidos.

&
mazna
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César del Río 
Fotos: Rebeca Arango

C o n c e s io n a r io  o fic ia l M a zd a  en  T o le d o  NIPON TOLEDO,S.L. 
A u to v ía  M a d rid -T o le d o , Km . 63  

T in o .: 9 2 5  35  33  8 9  Fax: 9 2 5  35  4 0  82 
4 5 2 8 0  O L IA S  D E L  R E Y  (T o ledo)
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totolo
Las ‘‘nuevas” 

puertas y murallas 
de la ciudad

D uran te  los ú ltim os años a lum nos d e  la Escuela Ta lle r de 

R estauración de  To ledo se han v o lc a d o  en la re s ta u ra c ió n  d e  las 

puertas y  m u ra llas  de  la c iu d a d . Un tra b a jo  en el q u e  se han 

in v e rtid o  más de  dos m illones de  euros y  qu e  ha p e rm it id o  la 

re c u p e ra c ió n  de  to d o  el re c in to  a m u ra lla d o  de l ca sco  h is tó rico .

t

Todo el perímetro amurallado de Toledo y 
las puertas históricas que dan acceso al Casco 
Histórico de la ciudad han recuperado un 
esplendor perdido con el paso de los siglos. El 
convenio firmado hace unos años entre el 
Ayuntamiento de la ciudad y la Fundación 
Caja Madrid y más de dos millones de euros 
han permitido acometer unos trabajos que 
eran presentados oficialmente el pasado jue
ves 12 de septiembre.

Más de 2(X) metros de murallas y las puer
tas del Cambrón, del Sol, la puerta Vieja de 
Bisagra (o de Alfonso VI), la de Alcántara y 
la de Valmardón han sido protagonistas de 
esos trabajos de recuperación en los que han 
tenido un papel fundamental los alumnos de 
la Escuela Taller de Restauración de Toledo 
que han participado en distintos ciclos forma- 
tivos, compaginando el aprendizaje de oficios 
tradicionales con la aplicación práctica de las 
enseñanzas recibidas en la limpieza, consoli
dación y rehabililtación de diversos tramos de

muralla, así como sus puertas y torreones.
Hoy el perímetro amurallado de la ciudad 

presenta una nueva imagen y sus puertas han 
descubierto secretos que permanecían ocultos 
desde hace siglos. En la puerta de Bisagra se

Los traba jos de 

rehabilitación perm itie ron 

el descubrim iento de la 

puerta del Vado, antigua 

entrada a la ciudad de 

finales del siglo XI

han reformado dependencias interiores para 
convertirse en sede de la Escuela Taller de 
Restauración y muy cerca de la puerta Nueva 
se ha descubierto hasta nueve metros de

MAS DE 4.000 PERSONAS EN LAS VISITAS GUIADAS
Un total de 4 .3 3 0  personas han p a rtic ip a d o  en las rutas por las puertas y  m ura
llas de la c iudad  dentro del p rog ram a de visitas o rgan izadas  por la C once ja lía  
de Empleo del Ayuntam iento de Toledo a lo la rgo  de los meses de verano. Las 
rutas, que en esta segunda ed ic ión  han vuelto a tener una gran  aceptación por 
parte de to ledanos y  visitantes, se reanudarán en el p róx im o  mes de octubre, 
durante un período  de otros tres meses. M ás de la m itad de las personas pa rtic i
pantes han conoc ido  la puerta del Vado convirtiéndose en p riv ileg iados visitantes 
de uno de los grandes descubrim ientos a rqueo lóg icos de las últimas décadas a 
nivel nacional.

muralla enterrados bajo sedimentos y escom
bros.

Pero sin duda el principal hallazgo durante 
todos estos años de trabajos se producía hace 
unos meses cuando se descubría, bajo la 
supervisión y dirección del arqueólogo 
A rturo Ruiz Taboada, en el barrio de la 
Antequeruela, la puerta del Vado. Se encon
traba a nueve metros de profundidad, junto a 
la puerta Nueva y su rastro se había perdido 
hace siglos. Se trata de una entrada construida 
a finales del siglo XI o principios del XII, con 
14 metros de altura y 9 de ancho que ha 
comenzado a desvelar sus secretos nueve 
siglos después de su construcción. La puerta, 
que es similar en su construcción y dimensio
nes a la de Alfonso VI y en cuyos trabajos 
arqueológicos y de recuperación participaron 
los alumnos de la Escuela Taller, podrá ser 
visitada en octubre cuando se reanuden las 
visitas guiadas por las murallas.

José Florencio Moreno 
Fotos: Archivo
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José Ángel Armada ha sido durante 
16 meses general director de la 
Academia de Infantería. Ahora deja 
su cargo y se marchani a Madrid. 
Quizás tenga una "espinita clavada", 
que los toledanos no conozcan como 
debieran el edificio militar, quizás el 
mejor y  más considerado de España.

Los buenos y malos recuerdos 
del general Armada

Ya lo anunció  ECO S a mediados de 
julio. El actual general director de la 
Academia de Infantería de Toledo, José 
Angel Armada, será relevado de su puesto 
a finales de este mes de septiembre y susti
tuido por Juan Miguel Mateo, actualmente 
destinado en la Guardia Real. El general 
Armada realizó un desayuno informativo el 
martes 17 para despedirse de los medios de 
comunicación y allí anunció, efectivamente, 
que su marcha de Toledo será cuestión de

días. Se baraja incluso la fecha del 25 de 
septiembre para hacer oficial el relevo, aun
que el nuevo general director no se incorpo
raría hasta la primera semana de octubre.

Un año y cuatro meses cumplirá en total 
Armada como general director de la 
Academia toledana. Ya en una primera fase 
estuvo durante tres años como jefe de estu
dios, lo que le sirvió, como él mismo mani
festó, de rodaje para el que ha sido su pues
to hasta ahora.

Tal y como inform ó ECOS 
en ju lio , se rá  relevado 

po r Juan Miguel Mateo, 
de la Guardia Real

Recalcó que quizás sus momentos más 
duros durante este tiempo habían sido la 
muerte de una alumna al estallarle una gra
nada mientras estaban de maniobras y el 
suicidio de uno de los militares. Pero que, 
en definitiva, los ciudadanos ya conocen un 
poco más la Academia.

Se mostró orgulloso del edificio que 
alberga las instalaciones militares, en espe
cial el campo de maniobras, que todas las 
semanas utiliza algún destacamento nacio
nal, lo que también les sirve a los integran
tes de la Academia para ponerse al día en 
cuestiones técnicas.

José Angel Armada sustituyó al general 
Romay. Y entre sus objetivos iniciales esta
ba acercar más la institución a los ciudada
nos, que lo vieran como una parte más de la 
capital regional y que conocieran el edificio 
en su integridad. Se ha conseguido a 
medias, puesto que las jomadas de puertas 
abiertas ya se han suprimido.

César del Río 
Fotos: Rebeca Apango

Un e d i f i c i o  q u e  c o m e n z ó  
en l o s  b a j o s  d e l  A l c á z a r

Fue la p rim era A ca d e m ia  de  Infantería de España, según exp lica  Luis Moreno 
Nieto en su lib ro  "D icc io n a rio  Encic lopédico de Toledo y  su p ro v in c ia ", ed ita d o  
en 1 9 7 7 . La historia d ice  que desde 1 8 8 4  Toledo venía gestionando la reed ifi

cac ión  del A lcázar, cuando  "e levó 
una exposic ión a Su M a jes tad  en 
ese sentido com o m edio  pa ra  que 
se estableciese allí el C o le g io  
M ilita r" , tal y  com o refle ja el 
m ismo lib ro . ¿C uándo se rea lizó  
el traslado? En 1 8 7 5 , hab itando  
los sótanos, m ientras numerosos 
a lbañ iles tra b a ja b a n  en la parte 
superior. Y pa ra  las prácticas se 
com enzó a u tiliza r el 
C am pam ento  de  los A lija res.

m
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La nueva imagen de 
Toledo para el año 2003

El año 2003 va suponer para la ciudad el inicio de uno de los cambios más importantes de su 

historia. Si todo sale según lo previsto, algunos de los proyectos más importantes de las últimas 

décadas empezarán a tomar forma en los primeros meses del nuevo año. El palacio de congresos, el 

nuevo barrio de la Vega Baja, el primer hipermercado, la remodelación del paseo de la Rosa o de la 

principal entrada de la ciudad son algunas de las obras que cambiarán la imagen de Toledo.

Si todos los planes previstos en estos momen
tos por el Ayuntamiento de Toledo salen ade
lante, la ciudad sufrirá un considerable cambio 
de imagen en los próximos años, un cambio 
que comenzará a ser una realidad en los prime
ros meses de 2003 cuando se inicien las obras 
de algunos de los proyectos más importantes 
de las últimas décadas en la capital regional.

LA MAYOR OPERACIÓN URBANÍSTI
CA DE LA HISTORIA. La ciudad se prepa
ra para acoger la construcción de un nuevo

barrio en lo que va a ser la mayor operación 
urbanística llevada a cabo en el municipio con 
la construcción de 1.300 nuevas viviendas. El 
inicio de los trabajados está previsto para el 
mes de enero de 2003.

EL PALACIO DE CONGRESOS. Dentro 
de unas semanas se adjudicará la primera fase 
de las obras del palacio de congresos que se 
construirá en el lugar que hoy ocupan las gale
rías comerciales del Miradero. El proyecto, 
además de la remodelación de toda la zona, un 
nuevo aparcamiento y un remonte mecánico, 
supondrá un importante motor para el desarro
llo del turismo de congresos. Las obras comen
zarán con casi toda seguridad en las primeras 
semanas de 2003 con la construcción del apar
camiento (que sustituirá al existente en la 
actualidad), el nuevo edificio que albergará las 
salas congresuales y se darán los primeros 
pasos para los remontes mecánicos que se 
construirán en una segunda fase.

Desde el Ayuntamiento también se confía en 
que para primeros de año puedan comenzar los

trabajos de la esperada remodelación del paseo 
de la Rosa. El Ministerio de Fomento ya ha 
dado el visto bueno para que el Consistorio 
toledano pueda disponer de los fondos necesa
rio para convertir ese paseo en un moderno 
bulevar con terrazas y zonas ajardinadas.

En la misma zona se espera la puesta en mar
cha del proyecto de la nueva estación del AVE 
y la actuación sobre los terrenos de Renfe en 
los que se levantarán pisos y un aparcamiento 
en superficie.

Otra de las zonas en las que también se 
actuará a lo largo de 2003 es la entrada a la ciu
dad por la Nacional 401. El Ayuntamiento ya 
ha aprobado el proyecto para adecentar y 
remodelar toda la zona y está a la espera de 
adjudicar el centro de recepción de turistas que 
se va a levantar en los terrenos de la antigua 
pista de atletismo, junto al Parque de 
Bomberos. En este caso los fondos proceden 
del Plan de Excelencia Turística.

EL PRIMER HIPERMERCADO, MÁS 
CERCA. En estos momentos la Consejería de

EL HOSPITAL Y  LA SEDE DE CMT
La fase V del b a rrio  de Santa M a ría  de Benquerencia va a sufrir un profun
do  cam b io  y  una intensa ac tiv ida d  constructiva en los próxim os meses. En la 
zona, donde  ya  se encuentran la C onsejería de Industria, los centros tecno
lógicos de la M a d e ra  y  de la A rc illa  o la Escuela de Superior de 
G astronom ía y  Hostelería, se construyen en estos momentos y  entre otros ed i
ficios la nueva sede de la C onsejería de Educación y  Cultura y  el A rch ivo  
Regional. Y p a ra  el 2 0 0 3  está previsto que den com ienzo  en esa fase V las 
obras del nuevo hospita l, que ocuparía  una superfic ie  cercana a los
3 0 0 .0 0 0  metros cuadrados adem ás de la nueva sede del centro de la tele
visión reg iona l.

Bajo estas líneas, el proyecto del hipermercado 
que podría empezar a construirse en 2003.

i  y
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cofl/truccione/ 
mnYORÍU

A la izquierda, la fase V, en el barrio de Santa María de bienquerencia donde se constndrá el nuevo 
hospital y  la sede de la televisión regional. A la derecha, el barrio de Santa Bárbara.

Industria estudia la solicitud de licencia pre
sentada por la empresa Sonae para la construc
ción de un centro comercial en la “zona de con
tacto”, entre los banios de Santa Bárbara y 
Santa María de Benquerencia. En el proyecto, 
el primero de estas características en la ciudad, 
se incluye un hipermercado que estará explota
do por Eroski, locales comerciales, una bolera, 
varias salas de cine, restaurantes y bares. Si se 
cumplen los plazos previstos la urbanización 
de toda la zona y la construcción del centro 
podría comenzar en los primeros meses de 
2003.

El Casco Histórico también será escenario 
de importantes obras que se pondrán en mar
cha en esas fechas. La nueva pavimentación de 
la Comisa y la prevista en el Pozo Amargo y la 
Bajada del Barco con la instalación de la zanja

única serán algunas de las actuaciones más 
destacadas. A lo que se imen los casi 12 millo
nes de euros que invertirá el Consorcio del 
Real Patronato.

Sin olvidar algunos proyectos que afectarán 
considerablemente a otras zonas como el 
nuevo PERI de San Lázaro que modificará 
completamente el urbanismo en esa paite de la 
ciudad con nuevas calles y plazas y que tam
bién podría concretarse en los primeros meses 
de 2003.

Si salen adelante todas estas obras la imagen 
de Toledo comenzará a cambiar, proyectos his
tóricos se pondrán en marcha y otros más 
recientes comenzarán su andadura.

José Florencio Moreno 
Fotos: Archivo

A partir de 1 7 0  m2, usted podrá disponer de las 
mejores instalaciones para  su empresa; en 
"OFICINAS BULEVAR" tendrá lo que usted se merece.

COTOLMA
OBRAS Y CONSTRUCOONtS

□425 63T l f 925

LA VEGA BAJA, EL 
NUEVO BARRIO DE TOLEDO

Si se cumplen las últimas previsiones del 
Ayuntamiento los primeros movimientos de 
tierras en la Vega Baja darán comienzo en 
los primeros meses de 2 0 0 3 . El nuevo 
barrio que se ha proyectado para esa 
zona, comprendida entre el Campus 
Universitario de la Fábrica de Armas, el 
barrio de Santa Teresa y la avenida Mas 
de Ribero, tendrá 1 .300  viviendas y una 
amplia avenida de 4 0  metros de anchura. 
Después de más de un año de retraso se 
espera que en los últimos días de septiem
bre o primeros de noviembre se aprueba 
la necesaria modificación urbanística en la 
zona para que las máquinas comiencen a 
urbanizar en el mes de enero de 2 00 3 .

OFICINAS 
BULEVAR

N ace en Toledo "OFICINAS BULEVAR", un Centro de 
N egocios con la m ejor ubicación, Avda. de Europa, 
5 .5 0 0  m2 de oficinas inteligentes que ponen a su disposición :

OFICINAS DIÁFANAS, FALSO TECHO CON PERFILERÍA DE 
ALUMINIO LACADO, SUELO TÉCNICO PARA 
CANALIZACIONES, AIRE ACONDICIONADO FRÍO-CALOR, 
VENTILACIÓN NATURAL, PROTECCIONES EXTERIORES 
PARA EVITAR U\S RADIACIONES SOLARES QUE 
PERMITEN LA EXISTENCIA DE CLARIDAD DENTRO DE LAS 
OFICINAS, ELIMINACIÓN DE BARRERAS ARQUITECTÓNICAS 
EN TODOS LOS RECORRIDOS Y POR SUPUESTO 
PLAZAS DE GARAJE.
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A R M O ---------------------------
La Diputación apoya incondicionalmente a A lberto Gago

CC.OO. denuncia al director 
del Hospital Provincial por 
“obstrucción permanente”

El director gerente del Hospital 
Provincial de Toledo, Alberto 
Gago (en la imagen inferior), ha 
sido denunciado por “obstruc
ción permanente”, aunque el 
diputado de Sanidad ha mostra
do un apoyo incondicional a su 
trabajo.

de Toledo ha denunciado a 
Alberto Gago, director 
gerente del citado centro sani
tario, porque consideran que 
realiza una labor de “obstruc- 

H an llegado hasta  el Juzgado de lo ción permanente”, en material de salud
Social de Toledo porque consideran que la laboral, con los delegados del citado sindi-
actuación del gerente del Hospital cato.
Provincial de la capital regional no es la Por su parte, la Diputación toledana se 
adecuada. En concreto, la sección sindical ha pronunciado a través del delegado res- 
de Comisiones Obreras en la Diputación ponsable del área de Sanidad, el “popular”

L o s  4 5 0  a ñ o s  d e l 
C o le g io  d e  In fa n te s

El C o leg io  de 
Infantes podrá 
ce lebrar a lo 
la rgo  de este 
curso 2 0 0 2 -2 0 0 3  
su 4 5 0  aniversa
rio. Un reciente 
ha llazgo  del 
investigador y  
profesor de la 
U niversidad de 
Castilla-La 
M ancha , Juan 
Estanislao 

López Gómez, ha perm itido ve rifica r que 
la centenaria institución fue fundada en 
155 2  y  no en 1 5 5 7  com o se cría hasta 
ahora. El estudioso tra b a ja b a  en los a rch i
vos to ledanos sobre instituciones del siglo 
XVI cuando d io  con un lega jo  del c itado  
co leg io  fechado el 2 2  de ju lio  de 1 5 52 .

Carlos Madero, quien manifestó 
que respeta profundamente el dere
cho de Com isiones Obreras a 
denunciar lo que considere conve
niente, igual que por el procedi
miento judicial que se pueda deri
var.

Pero a su vez mostró su apoyo 
condicional al trabajo profesional 
que ha desarrollado hasta el 
momento Alberto Gago.

“El Zoco” celebró 
sus fiestas 
de otoño

Del 13 a l 15 de  septiem bre la 
A soc iac ión  de Vecinos "El Z oco " 
ce lebró las fiestas de o toño del 
C asco en las que actuó com o 
pregonero  el conce ja l de Cultura 
del Ayuntam ien to de  Toledo, Luis 
Sánchez Contador.

El Sescam impulsa 
la investigación 
neurológica en 
Parapléjicos
G ra c ia s  a l conven io  suscrito po r 
el Servic io de Salud de Castilla- 
La M a n ch a  (Sescam) con el 
C onse jo  S uperior de 
Investigaciones C ientíficas 
(CSIC), la U n ida d  de N e u ro lo g ía  
Experim ental del H osp ita l 
N a c io n a l de Paraplé jicos tendrá 
la cons iderac ión  de  un idad  aso
c ia d a  a l CSIC. Esta un idad  tra
b a ja  en la a c tu a lid a d  en investi
gac iones  re lac ionadas con la 
repa rac ión  func iona l de la m édu
la esp ina l, con el fin de  m e jo ra r 
en un futuro la m ov ilidad  de los 
lesionados medulares.
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20 de Septiembre 2002

Sorteadas las 
viviendas del Corralillo 

de San Miguel

El pasado miércoles día 18 se cele
b raba  en el Ayuntam iento de Toledo 
el sorteo público ante notario  para 
proceder a la ad jud icac ión  de las 
19 v iv ienda s  que la Empresa 
M un ic ipa l de la V iv ienda está cons
truyendo en el C orra lillo  de San 
M igue l. El resultado del sorteo se 
encuentra expuesto en el tab lón de 
anuncios de la Empresa M un ic ipa l 
de la V ivienda y de los Centros 
Cívicos en los diferentes barrios de 
la c iudad. Durante el mes de octubre 
los seleccionados serán convocados 
para rea liza r el proceso de elección 
de la vivienda, previa aportación  de 
la docum entación requerida en la 
convocatoria.

Cafetería Cañarías
E sp e c ia lid a d  en 

p u lg a s

y  to d o  tip o  de ta p a s

y  raciones

C / C a n a ria s  nQ 5 
T fn o .: 925  21 14 66  T O L E D O

Los primeros aseos 
públicos se construirán en 

el paseo del Tránsito
También se instalarán en Zocodover, la plaza del 

Ayuntamiento, San Juan de los Reyes, el paseo de 

Recaredo y la Vega

A la izquierda, el paseo del Tránsito.

Piden la definitiva
peatonalización

de Zocodover
Iniciativa C iuda dana  del Toledo Histórico 
ha ped ido  que una vez que finalicen las 
obras en la p laza  de Zocodover la zona 

quede definitivam ente cerrada al tráfico 
rodado. El cierre podría tener determ inadas excepciones para vehículos de residentes

en la zona, transportes públicos y  de em ergencia.

El Ayuntamiento ha dado el primer paso 
para dotar de una vez al Casco Histórico de 
Toledo de aseos públicos. Las primeras insta
laciones de este tipo se construirán en el paseo

del Tránsito después de que el Consistorio tole
dano y la Empresa Municipal de la Vivienda 
finuen un convenio de colaboración para que 
esta última se encargue de la realización de 
esas obras que cuentan con un presupuesto de 
90.151 euros.

Aunque desde hace años se vienen anun
ciando proyectos para dotar al Casco de urina
rios públicos, ahora parece que las obras sal
drán por fin adelante y que además también se 
instalarán en Zocodover, plaza del 
Ayuntamiento, San Juan de los Reyes, paseo 
de Recaredo y la Vega.
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san mateo 2002

talayera —
Explota la fiesta, llegan las 

mejores ferias de la provincia

A mal tiempo, buena cara. Sobre todo si 
estamos en ferias. Bajo este lema miles de 
vecinos de Talavera, su comarca y muchas 
otras localidades de provincias cercanas se pre
paran para encarar las fiestas de San Mateo. 
Este año se centran en el fin de semana y el 
Ayuntamiento ha destinado un presupuesto 
algo superior a los 175 .(XX) euros para todas las

actividades previstas entre el 20 
y el 23.

El recinto ferial actual será el 
mismo de mayo, con la plaza de 
la comarca junto al campo de 
fútbol del parque de la Alameda, 
y la plaza de la juventud en su 
lugar habitual de los últimos 
años, junto a los frontones. La 
música será, de nuevo, uno de 
los platos más apetitosos, y las 
primeras actuaciones son el 
viernes con “Guaraná” en la 
plaza de la juventud y 
“Presuntos Implicados” en el 
recinto de la comarca.

El sábado 21 le toca el tumo a 
José Manuel Soto en la plaza 
de la comarca y “Efecto 
Mariposa”, para los jóvenes. El 
domingo 22 llega el grupo de 
moda, “Las Ketchup”. A partir 
de las 10 de la noche airearán su 
“Aserejé” en el espacio en el que 
se agrupan las casetas con los 
municipios de la comarca, 
mientras el grupo “Streno” 

actuará, cerca de la medianoche, en la plaza de 
la juventud. Y el broche final del domingo lo 
pondrán los “Sober” en la plaza de la Juventud.

La caseta infantil abrirá sábados y domingos 
en horario de mañana y tarde y el lunes por la 
tarde con un despliegue de cabezudos, talleres 
y castillos flotantes. Y en la caseta muni
cipal los mayores con más ritmo tendrán

durante todos los días una orquesta que actua
rá en horario de mediodía y noche.

Si la música se ha convertido en un elemen
to imprescindible de las ferias no lo son menos 
los toros. Habrá dos corridas, el sábado con 
toros de la ganadería de José Miguel Arroyo y 
Enrique Martín Arranz para los diestros 
Luis Francisco Esplá, Antonio Ferrera y El 
Fandi; y el domingo animales de la ganadería 
Riogrande para Rafael González, José 
Montes y Juan de la Reina.

En cuanto a actividades culturales, el teatro 
Palenque acogerá al grupo de danza “Bolsoy 
Kiev” de Moscú el sábado a las nueve de la 
tarde, y en el Victoria llegará a escena la zar
zuela “La rosa del azafrán” el domingo a la 
misma hora.

Todas estas actividades se inician el viernes 
20, después de la inauguración del alumbrado 
artístico y el recorrido por el ferial que realiza
rá el alcalde acompañado por la corporación y 
otras autoridades. Después irá el pregón, a 
cargo de la presentadora Irma Soriano, y 
luego habrá fuegos artificiales. Y hablando de 
costumbres y tradiciones ... pocas están tan 
arraigadas entre los talaveranos y su comarca 
como visitar las ferias, en horario de mañana, 
tarde o noche, a gusto del personal, tomar unas 
tapas y recon'er las atracciones y puestos hasta 
que el cuerpo aguante.

Lidia Yanel 
Fotos: José Peña

LOS PRIVILEGIOS DE SANCHO IV Y FELIPE III
El ¡n id o  de  las fe rias  ta la ve ranas , tan to  San Is idro  en m ayo  com o San 
M a te o  en sep tiem bre , se rem onta a l a ñ o  1 2 9 4 . El rey Sancho IV conce 
d ió  un p r iv ile g io  a la c iu d a d  p a ra  que  ce leb rase  fe rias  de g a n a d o  ocho  
d ías y  después de San A ndrés , que se feste ja el 3 0  de nov iem bre . A  
com ienzos de l s ig lo  XVII Felipe III a u to riz ó  a que se d iv id ie ra  el feste jo 
en dos, uno en m ayo  y  o tro  en nov iem bre . Pero los g a n a d e ro s  so lic ita ro n  
un ca m b io  de fecha p a ra  el encuen tro  de nov iem bre  y  Carlos IV lo con 
ce d ió  en 1 7 9 9 . Desde entonces, San M a te o  ha lle g a d o , s iem pre puntua l, 
en septiem bre. Justo c u a n d o  la c iu d a d  se conv ie rte  en un con tin u o  espec
tácu lo  festivo y  a rro p a d o  p o r un sinfín de  c iu d a d a n o s .
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excm o . a y u n ta m ien to  d e

TALAYERA
FERIAS 
SAN MATE
PROGRAMA
DÍA 20 DE S E P T IE M B R E , VIERNES
19.00 - 21 ,00  H. A c tuac iones  m usica les en d iversas 
zonas de la c iudad .
21.00 H. Inaugurac ión  del A lum brado  A rtís tico  erUQS 
Arcos del fe ria l po r el a lca lde  de Talavera y auj¡orida 
acom pañados por la Banda de M úsica.

PLAZA DE LA COMARCA
22.00  H. P regón de fe rias  a ca rgo  de Irmay&oriano. 
Q uem a de fuegos  a rtific ia les.
A ctuac ión  de “ P R E S U N TO S  IM PLIC AD

PLAZA DE LA JUVENTUD
23,30  H. A ctuac ión  del g rupo  “G U A R A N A ” .

CASETA MUNICIPAL
21,00  H. Inaugurac ión  con un g ran /ba ile  amer)(zado por 
la o rquesta  “ALTA T E N S IÓ N ” .

D ÍA 21 DE S E P T IE M B R E , S 
CASETA INFANTIL
12.00 -1 4 ,0 0  H. y 17,00 - 20 /00  H. En e l/P a rque  de la 
A lam eda, desfile  de cabezucjps, ta lle res ,/juegos, 
castillos  flo ta n te s ...

CASETA MUNICIPAL 
1 3 ,3 0 -1 6 ,0 0  H. 2 1 ,0 0 -2 2 ,(
Baile  am en izado  por la orqu

PLAZA DE LA COMARCA
22.30  H. A ctuac ión  de JO S É  I^A N U E L  SO TO .

PLAZA DE LA JUVENTUD
23.30  H. A ctuac ión  del g rupo  “ EF

TEATRO PALENQUE
21.00  H. Danza c lás ica  por el g rupo “BOLSC^TKHEV^ 
de M oscú, bajo  la d irecc ión  de B A D IC A  G H E N A D IE .

18.00 H. TO R O S : gran corrida.
Se is to ros  de la ganadería
de José M iguel A rroyo -E nrique  M artín  A rranz

>L A Z A  D E  LA tQ O M A R C A  
[1 ,00  H. ActuafciórT'de la o rquesta^ 'LO S  E X T E LE S O N ” .

22.00  H . A ctuác ión  de “LAS K E R C H U T ” . A  con tinuac ión  
gran b a tte ^o p  el g rj/p o  “LO S E X T E LE S O N ” .

P LA ZA  D E  LA  J Ú V E N T U D
23,30  H. A ctuac ión  del g ru p c /“STR EN O ".

TEA TR O  P A L E N Q U E
21.00 H. Z a rzue la  “LA R O £A  DEL A Z A F R A N ” .

18.00 H. TO R O S : gran corrida  de to ros  de la ganade ría  
R IO G R A N D E  para  los .d iestros R AFAEL G O N Z Á LE Z , 
JO S É  M O N T E S  y JU A N  DE LA REINA.

DIA 2 3  DE  S E P T IE M B R E , LUNES 
Te t a  i n f a n t il
)0 - 22 ,00  n. Juegos y Talleres.

C A S E T A M U N IC IP A L
13.30 ->Té,00 H. 20 ,00  - 22 ,00  H. Baile  am en izado  
por jo fqu  esta.

PLAZA DE LA COMARCA
21.30  H. A ctuac ión  de la o rquesta  
“ E S P E C T Á C U LO  IM P E R IA L” .

PLAZA DE LA JUVENTUD
23.30  H. A ctuac ión  del g rupo  “S O B E R ” .
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san isidro 2002

ialavera —
Así será la nueva 

Estación de Autobuses

RENAULT

Es decir, en Renault te damos 
seguridad y confianza.

Un Renault Mégane 
Berlina Century 1.9 dTi 
por 1 2 . 2 0 0  € . *

O un Renault Seénic 
Century 1.9 dTi

por 14.500 € . *

Con Aire Acondicionado de serie
J  n?¡!m, "  5ul ? 1  Buallc? rcs, Ruf. PuFdan acoger* al Plan Prever. IVA, transporte, Impuesto de matriculaclónprom oción  incluidos. Oferta valida hasta el 30/09/02. Modelos visualizados Renault Mérjane Berlina fairwny t.9 dCi y Renault Seénic Fairway 1.9

Concesionario RENAULT

ARIES TOLEDO-TALAVERA, S.L.
Ctra. M adrid-Toledo, Km. 63,5. Tel.: 925 35 31 47 

Olías del Rey (Toledo)

El pasado 10 de julio el Ayuntamiento y las 
empresas “El Corte Inglés” y “Di Aree 18” fir
maron ante notario el dereeho de superficie en 
la antigua estación de autobuses de la ciudad, 
que acogerá la futura nueva estación (en la 
imagen superior), un establecimiento de El 
Corte Inglés, hotel, oficinas y aparcamientos.

En octubre de 2001 el Pleno apro
bó el convenio urbanístico del dere
cho de superficie para actuar en los 
terrenos de la vieja estación de auto
buses. A finales de noviembre de ese 
mismo año, el Ayuntamiento y 
“Veintiuno Inmuebles y 
Promociones” firmaron un convenio 
para desarrollarlo urbanísticamente y 
a su vez este acuerdo fue subrogado 
en los mismos términos de derechos 
y obligaciones a El Corte Inglés y Di 
Arce 18, que ejecutarán el proyecto. 

De esta forma, El Corte Inglés y 
Di Arce 18 pueden construir en 25.000 metros 
cuadrados de superficie, distribuidos en seis 
plantas y ático, que acogerán diversas empre
sas comerciales y de servicio y, a cambio, la 
ciudad dispondrá de una nueva estación de 
autobuses y se beneficiará de la construcción 
de túneles y accesos que eliminarán paite del

denso tráfico que se concentra en la zona en 
que estará este complejo.

El cierne de la vieja estación de autobuses fue 
inminente durante la pasada legislatura, porque 
la cesión de la gestión concluía con el fin de 
siglo, pero no se adoptó ningún acuerdo hasta 
este mandato. Finalmente, a principios de 2001 
se produjo el desalojo de la vieja estación y en 
junio de ese mismo año se abrió la estación 
provisional, situada en la Ronda del Cañillo. 
Las obras de demolición del viejo edificio 
comenzaron el día 12, aunque se inició con la 
retirada de la cerámica de la fachada y las tejas, 
que serán los elementos que se recuperen. El 
Corte Inglés ha adjudicado a “Construcciones 
González Oviedo” los trabajo de demolición 
de la vieja estación. Hay un plazo de dos meses 
y concluirán a mediados de noviembre.

Lidia Yanel 
Fotos: José Peña

¿Una Apisonadora por 12.200 € ? Ahora, por lo mismo, 
tienes lo que necesitas:

¿De verdad necesitas una Apiso
nadora? En Renault tienes lo 
que necesitas:
• Un Mégane Berlina Century 
1.9 dTi con: ABS + SAFE, 4 
airbags y aire acondicionado.
• 0  un Seénic Century 1.9 dTi 
con: ABS + SAFE, 6 airbags y 
aire acondicionado.
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san mateo 2002

tiavera ------------------
Un vivero para empresas 

de nuevas tecnologías
Los afectados por 

el cierre de “Opening” 
se asocian

El consejero de Ciencia y Tecnología, Isidro 
Hernández Perlines, firmará un convenio con 
el alcalde de Talayera, José Francisco Rivas.

Se hab la  de este proyecto desde hace 
meses, pero en los próximos días se dará 
un nuevo paso para que se haga realidad. 
Se trata del vivero de empresas relaciona
das con las nuevas tecnologías que se 
construirá en los terrenos de la antigua

Creta. Este próximo miércoles, día 25, el 
consejero de Ciencia y Tecnología, Isidro 
Hernández Perlines; y el alcalde talave- 
rano, José Francisco Rivas, firmarán en 
la ciudad de la cerámica el convenio para 
la construcción de este semillero de 
empresas en el que la Junta de 
Comunidades de Castilla-La M ancha 
invertirá próximamente en tomo a tres 
millones y medio de euros.

Se actuará sobre una superficie de 4.700 
metros cuadrados, los que están situados 
exactamente en la antigua Creta. Habrá un 
edificio de tres plantas y 7.000 metros 
cuadrados con capacidad para albergar a 
unas 25 empresas vinculadas a las nuevas 
tecnologías. Estas empresas no sólo dis
pondrán de una sede provisional para 
comenzar su negocio sino que contarán 
con asesoramiento y servicios comunes 
que les facilitarán la labor. Y se les facili
tará concretamente una ubicación donde 
poder desarrollarse.

Los a lu m n o s  d e  T a la v e ra  a fe c ta d o s  
p o r  el c ie r re  d e  " O p e n in g "  se ha n  
c o n s t itu id o  en a s o c ia c ió n  p a ra  a c tu a r  
y  d e fe n d e r  sus in te re se s  d e  fo rm a  
c o n ju n ta .  S o n  a l r e d e d o r  d e  2 0 0  
a lu m n o s  q u e  m a n tie n e n  re u n io n e s  
c a d a  s e m a n a  y  se h a n  a s o c ia d o  
p a ra  c o n ta c ta r  c o n  o tro s  c o le c tiv o s  
d e  a fe c ta d o s  q u e  h a n  s u rg id o  en el 
p a ís  y, en  p r im e ra  in s ta n c ia , r e a liz a r  
un a c e rc a m ie n to  a l re s to  d e  a lu m n o s  
d e  las a c a d e m ia s  " O p e n in g "  q u e  
h a y a n  c e r r a d o  e n  C a s t il la -L a  
M a n c h a .

Fin de semana sin fin

Puedes sentirte libre no llevando reloj. Ni móvil Ni mapas Improvisando toda tu vida. O conduciendo el nuevo Honda CR-V. Motor de 150C 
consumo gracias a la tecnología i-VTEC. 4 Airbags Tracción Inteligente 4 x 4 a Tiempo Real, que se activa automáticamente sólo cuando lo 
infinitamente modulable
Siente la libertad de no saber en qué día vives Con el nuevo Honda CR-V los lu, ma, mi. ju. vi. se convierten en do. do, do. do, do. do do 

Para más información llama al 900 30 80 80.

NUEVO
Vimahesse T.L., S.L.
Autovía Madrid Toledo, Km. 62.9. Tel. 925 35 30 18. OLIAS DEL REY. Toledo.
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Parece evidente que Talavera necesita un 
notable impulso político y social. Ya lo tengo 
dicho, pero a sólo ocho meses de las próxi
mas elecciones municipales creo que es un 
buen momento para recordarlo. Un impulso 
político que aleje definitivamente a la ciudad 
de la atonía de las dos últimas décadas, con 
honrosas excepciones, y un salto social que 
consolide el gran potencial de Talavera como 
ciudad viva, emprendedora y capaz.

La política talaverana de los últimos años 
ha venido caracterizada por una falta de 
empuje notable, y sus principales protago
nistas, o bien no han sabido estar a la altura 
de las necesidades y carencias de la ciudad, 
o bien se han sometido expresamente a sus 
intereses partidistas por encima de los pura
mente ciudadanos. El caso es que Talavera 
no se ha desarrollado al ritmo y con la cali
dad que se merece.

Esta ciudad necesita políticos fuertes y con 
personalidad, independientes y capaces. Hay

muchas áreas por desarrollar y se presentan 
importantes retos de futuro que Talavera 
debe afrontar con solvencia y garantías. El 
empleo, el patrimonio histórico, el impulso 
cultural y la promoción turística serán cam
pos en los que Talavera se vaya a jugar 
mucho en los próximos años, pero el gran 
reto será el desarrollo urbanístico, y ahí es es 
donde se va a configurar la imagen talavera
na del futuro más inmediato.

En este terreno, el urbanismo, es donde 
Talavera siempre ha salido perdiendo, y ade
más por goleada. Los intereses particulares 
han denotado a la ciudad en toda su ampli
tud. El “Sur 10”, último “barrio” construido 
en la ciudad, es el nuevo paradigma del 
desastre urbanístico y el caos, y así no se 
puede seguir.

Llegan proyectos como la expansión urba
na más allá del río, la circunvalación sur, el 
crecimiento imparable de la entrada este y la 
configuración del nuevo Plan de Ordenación

Municipal que no se pueden abordar eon 
ligereza y necesitan ser gestionados, no sólo 
por manos limpias, sino por mentes claras y 
eficaces, inteligentes e imaginativas. Vale ya 
de política de baratillo.

Por eso, a pocos meses de la contienda 
electoral hay que hacer un llamamiento a la 
responsabilidad de los partidos y la aplica
ción del rigor en dos cuestiones esenciales: 
la elaboración de las listas y el contenido de 
los programas que se ofrecerán a los ciuda
danos. Ambas cuestiones serán fundamen
tales. Los programas deben ser buenos, 
pero las candidaturas tendrá que ser mejo
res, porque las personas que las formen ten
drán después grandes responsabilidades 
que afrontar. Ahí se encuentra, a mi enten
der, una de las grandes dificultades del 
desarrollo de Talavera en los últimos lus
tros. Tomarse estos asuntos con seriedad 
parece una obligación de aquellos que aspi
ran a gobernar.
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M ercedes G iner Alcaldesa de Torrijos

"Ahora, con más motivo qm antes, Dn 
de presentarme a la reelección"

Las fiestas de La Sementera ponen fin al verano de la provincia. Mercedes Giner aprovecha la 

ocasión para invitar a todos a disfrutar de este acontecimiento así como para repasar la situación 

del municipio. Piensa presentarse a las próximas elecciones porque se lo debe a su marido.

- ¿Con qué actos del programa de fiestas se 
quedaría?

Intentamos hacerlas cada vez más populares 
y significativas y consolidar actos derivados 
del hermanamiento con Aspe, como la emba
jada de moros y cristianos, que este año tiene 
fuegos. En el desfile participarán unos 300 
aspenses más cerca de 1 (X) torrijeños. Habría 
que destacar también el “correfoc”, teatro

callejero amenizado con fuegos y las dos zonas 
para los torrijeños de mediana edad y nuestro 
“maesa joven”, para los de menos edad. No 
queremos que los jóvenes se nos queden aisla
dos porque así estaba ocurriendo en la anterior 
legislatura que nos participaban.

- ¿Cuándo va a ser una realidad el polígo
no industrial?

Ha sido un proyecto de la corporación tras 
conocer las dificultades de las empresas que 
deseaban instalarse en Torrijos. A lo hago de 
tres años hemos estado adquiriendo los terre
nos y ahora, a principios de octubre, será visto 
por el pleno y después pasará a la Comisión de 
Obras Públicas para que emita su informe. Si 
todo evoluciona con normalidad el movimien
to de terrenos se iniciará en el primer trimestre 
del próximo año.

- ¿Se ha terminado la compra de terrenos?
Nos quedan dos terrenos que los propietarios 

no quieren vender. El mismo proyecto de urba
nización incluye las expropiaciones. El polígo
no tiene 35.000 metros cuadrados de exten
sión. Está ubicado entre las canuteras de Novés 
y Fuensalida lo que lo convierte en el sitio idó
neo. Las parcelas salen a un precio muy ase
quible: 6.000 pesetas por metro cuadrado, un 
precio competitivo.

- Los vecinos siguen quejándose de los 
camiones de gran tonelaje que atraviesan la

localidad, ¿cuándo se cerrará la circunvala
ción?

El ayuntamiento también tiene un gran deba
te con estos camioneros porque no nos parece 
adecuado que colapsen la localidad. Pasan 500 
camiones diarios y nos van a destrozar las 
infraestructuras que se están ejecutando. 
Aprovecho para pedirles que utilicen las ratas 
alternativas que les hemos ofrecido. La varian
te evitaría el problema. Nos encontramos gran 
dejadez por paite de la coiporación anterior 
además de otros obstáculos que nos obligaron 
a rehacer el proyecto para separarla de la loca
lidad, en paralelo a la cañada real. Según las 
previsiones de la Consejería la construcción 
podría comenzar en el segundo semestre de 
2003.

- ¿Cuándo estará funcionando el centro 
de especialidades?

Torrijos siempre ha tenido esta aspiración, 
pero más los socialistas que el Partido Popular 
que nunca ha manifestado inquietud por una 
necesidad tan básica como la salud. El centro 
contará con todo tipo de especialistas y con el 
aparataje necesario para que sea un centro de 
alta resolución, es decir, el usuario no tendrá 
que desplazarse para hacerse las pruebas. 
Abarcará a una población de 50.000 habitantes

(continúa  en la  p á g in a  34 )

"Torrijos siempre quiso un centro de 
especialidades sanitarias pero más los 

socialistas. B PP nunca manifestó inquietud"
ecos
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Ferias y Fiestas de La Sementera 2002

SÁBADO 21
11.00: TU GIMNASIO AL AIRE LIBRE 

17.00: I TROFEO LOCAL 
DE FÚTBOL-SALA “LA SEMENTERA” 

21.30: GRUPO DE BAILE “VALDEJAMA”

DOMINGO 22
8.30: XIX CONCURSO INVITADOS 

“LA SEMENTERA” DE PESCA. 
10.00: VI MARCHA CICLOTURISTA 

DE MOUNTAIN-BIKE 
20.30: PRESENTACIÓN DE LA BANDERA 

DE TORRIJOS. A CONTINUACIÓN, 
CONCIERTO A CARGO DE LA BANDA 

DE MÚSICA DE TORRIJOS

MARTES 24
EXPOSICIÓN DE ESCULTURA Y 

PINTURA SACRA RESTAURADA DE 
LA COLEGIATA. Y EXPOSICIÓN DE 

ÓLEOS DE PILAR TORRIJOS
D E  M A R T E S  2 4  A  V IE R N E S  27. D E  11 .00  

A  1 3 .0 0  Y  D E  1 8 .0 0  A  2 0 .0 0

MIERCOLES 25 
17.00: JUEGOS TRADICIONALES 

20.30: CORONACIÓN REINA Y DAMAS DE 
LAS FIESTAS DE LA SEMENTERA 

PREGÓN A CARGO DE PILAR 
FERNÁNDEZ CARRILLO 

A CONTINUACIÓN, INAUGURACIÓN DE 
LA PORTADA DEL FERIAL 2002 
23.00: FUEGOS ARTIFICIALES 

23.30: BAILE CON LA ORQUESTA 
“CASABLANCA”

JUEVES 26 
9.00: VAQUILLAS 

11.00: ESPECTÁCULO INFANTIL 
“LOS HOMBRES DEL SACO” 

12.30: DEGUSTACIÓN DE PAELLA 
15.00: XIX CONCURSO DE PESCA 
“FIESTAS DE LA SEMENTERA" 

23.00: BAILE CON LA ORQUESTA 
“AGUADULCE"

00.00: BAILE CON LA ORQUESTA 
JUVENIL “CENTAURO"

VIERNES 27
9.00: VAQUILLAS

LUGAR: PLAZA DE TOROS 
11.00: ESPECTÁCULO INFANTIL 

“TRIFULKERS”
12.30: SESIÓN VERMUT 

17.00: FERI A CELTA
22.00: ESPECTÁCULO DE “CORREFOC", 

POR LA COMPAÑÍA “L'ESCLAT" 
23.00:BAILE DE ORQUESTA 

“BELLÍSIMA”
00.00: CONCIERTO “SARATOGA"

SÁBADO 28 
9.00: VAQUILLAS 

10.30: 111 TORNEO MEDIEVAL 
DE TIRO CON ARCO 

11.00: 1 MARATÓN FOTOGRÁFICO 
“LA SEMENTERA” 

EDADES: DE 14 A 18 AÑOS 
12.00: EMBAJADA DE MOROS 

Y CRISTIANOS 
17.00: CORRIDA DE REJONES 
21.30: DESFILE DE MOROS Y 

CRISTIANOS
00.00: BAILE CON LAS ORQUESTAS 

“ESCALA ROÑ AL" Y “BOSTON" 
00.00: CONCIERTO 

“LA CABRA MECÁNICA"

DOMINGO 29
9.00: VAQUILLAS.

11.30: TRADICIONAL DESFILE 
DE CARROZAS 

17.00: CORRIDA DE TOROS.
21.00: DAVID BISBAL EN CONCIERTO 

LUGAR: CAMPO DE FÚTBOL 
“SAN FRANCISCO”. ENTRADA: 12 EUROS 

22.00: REVISTA ESPAÑOLA DEL 
HUMORISTA MANOLITO ROYO 

A CONTINUACIÓN, TRACA 
“FIN DE FIESTAS"

LUNES 30
20.30: ACCIÓN DE GRACI AS 

LUGAR: CAPILLA DEL SANTÍSIMO 
CRISTO DE LA SANGRE

SÁBADO 5 Y DOMINGO 
6 DE OCTUBRE

16.00: 111 TORNEO DE AJEDREZ “FIESTAS 
DE LA SEMENTERA-TORRIJOS"
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y, si se cumplen los plazos, se pondrá la prime
ra piedra en 2003 para concluir las obras en 
2005. Para mí es una de las mayores infraes
tructuras de la que va a disponer Torrijos. La 
necesitaba.

- Más obras, las de transformación del 
antiguo colegio “Villa de Torrijos”...

Estamos ejecutándolas ya. Se trata de un 
centro ocupacional para niños discapacitados 
porque las dependencias que teníamos dejaban 
mucho que desear. Acogerá entre 25 y 30 niños 
y ofrecerá talleres de informática, jardinería, 
telares de alfombras y cerámica. El consejero 
de Bienestar Social se comprometió a realizar 
las ampliaciones necesarias. Además es un 
centro de día. El antiguo colegio también ten-

"Estamos trabajando 
en un servicio de 

transporte urbano 
gratuito para la 
tercera edad"

drá un espacio para un centro de rehabilitación 
psicosocial. Se trata de un centro de día para 
atender a jóvenes con patologías psíquicas con 
necesidades de este tipo de terapias. Serán cen
tros comarcales.

- ¿Va a presentarse a la reelección?
Siempre había manifestado que sí, que es 

casi la obligación de un político ir a la segunda 
legislatura porque cuatro años es poco para 
concluir una obra y porque así el ciudadano 
puede expresar su opinión sobre la gestión de 
una corporación. Ahora, como consecuencia 
de mi nueva situación personal, creo que con 
más motivo. También mi marido era político, 
colaboró mucho conmigo, y por ese proyecto 
conjunto, que era el ayuntamiento, tengo que 
hacerlo. Eso me da fuerzas para seguir tenien
do ilusión para trabajar por mi pueblo. Salvo

uL a O R A  e r a  la  a lt e r n a t iv a  
a la  fa lta  d e  r o t a c ió n ”

- ¿Satisfecha con los prime
ros resultados de la ORA?

Yo, gobernando, siempre he 
dicho que prefiero que me critiquen 
por hacer que por no hacer. La 
ORA se planteó como una alterna
tiva a la falta de rotación de los 
vehículos en la zona centro, que 
traía como consecuencia que al trá
fico añadido que llega por la carre
tera que atraviesa la localidad, se 
añadieran 100 vehículos dando 
vueltas para aparcar.

La consecuencia era un colapso general. Sólo teníamos dos posibilidades. Una, 
peatonalizar la zona, a lo que los comerciantes decían que no. Y dos, la zona azul. 
Los comerciantes que acudían a las reuniones sí lo veían más factible. Pensaban que 
la única forma de competir con las medianas superficies era da r facilidades a los 
clientes. Así ha sido. Torrijos no está colapsado, seguimos teniendo el mismo tráfico 
pero más fluido. Los datos confirman este extremo. Cuando salimos a com prar con 
nuestro coche queremos llegar al sitio donde queremos aunque sea por 2 0  céntimos.

que no pueda superar mi situación personal los 
torrijeños contarán con esta candidata del 
PSOE pitra las siguientes elecciones.

- Háganos un balance de legislatura.
Ha sido un verdadero reto para esta corpora

ción. Desde el primer momento nos pusimos a 
trabajar porque necesitábamos que la pobla
ción viera el cambio que se producía en 
Torrijos en poco tiempo. Eso requiere mucho 
trabajo por parte de la corporación. Los dos pri
meros años ya estábamos ejecutando obras e 
inaugurándolas, como el aparcamiento públi
co, la remodelación de la plaza Eras de San 
Francisco, la recuperación de cinco parques 
abandonados. Se crearon nuevos espacios ver
des como el parque “Villa de Aspe”, el de las 
monjas, se inauguró la depuradora y se hicie
ron las dependencias municipales del Palacio 
de Pedro I y se arreglaron infraestructuras 
como el auditorio. No podemos olvidamos de 
las viviendas sociales y el nuevo aulario del 
colegio público o la remodelación de la calle 
Jabonerías. Ahora estamos inmersos en con
cluir las obras de la zona deportiva de “Las 
Colonias” y las de la biblioteca municipal. Con 
esto creemos que hemos cumplido todos los 
objetivos del programa, en un 90 por 100. En 
resumidas cuentas hemos conseguido implicar 
a la sociedad torrijeña en todas las actividades.

- ¿Cuáles son los asuntos pendientes?
Queda pendiente la implantación de un ser

vicio de autobuses urbanos. Distintos sondeos 
realizados por el ayuntamiento nos indicaron 
que no tenía aceptación. Está en proyecto un 
servicio de transporte urbano para mayores de 
carácter gratuito. La Consejería de Bienestar 
Social se comprometió a dotamos del autobús 
que sería mantenido por el ayuntamiento. 
Estará resuelto antes del fin de la legislatura y 
también se beneficiarían los discapacitados. El 
servicio conectaría distintos puntos del munici
pio con el centro de salud, plaza de España y 
residencia de mayores.

-¿Qué es lo que más preocupa a los torri
jeños?

El tema laboral. Creemos que el polígono 
industrial vendió a resolver este problema en 
cierta medida. También la vivienda, pero esta 
corporación ha sido sensible a este problema. 
Creo que el torrijeño apuesta por que continue
mos en la línea actual de trabajo: recuperar 
Torrijos para los torrijeños. Ir avanzando para 
mejorar la calidad de vida de los ciudadanos 
que es lo que diferencia a unos gobiernos de 
otros.

Prado Arriero 
Fotos: Rebeca Arango

ecos
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C / Matadero, 1a Planta Com ercia  
45500 TORRIJOS (Toledo)

Tfnos.: 925 76 05 56 / 925 76 12 60

ProcólorXyladecor

d o c o rn c io n o n

Decoraciones 
I SANTANDER, SA

SUM IN ISTRO S IN D U STRIALE S

P i n t u r a s  p a r a  l a  d e c o r a c i ó n

D istribu idor en  Torrijos

O f i c i n a s  y  A l m a c é n :
C /  L a  S a l v e ,  2 2  -  T O R R I J O S
t e l f s . p e d i d o s

925 76 21 54 - 76 26 54 - 76 1 8 01

T O O O B í C i
T O R R IJO S

Agricentro

Ctra. Toledo-Avila, Km. 3 2 ,2 0 0  
Pgno. Santa Ana, nave 1 
Tefl y  Fax: 925-77 92 15

E X P O S IC IÓ N :
P LA Z A  D E  ES P A Ñ A , 2 T E L F .: 925 76 07 65

STO DOMINGO-CAUDILLA(Toledo)

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ecos de Toledo. #385, 20/9/2002.



torrijo ----------------------------
Espectáculos, conciertos... 

diversión asegurada en las fiestas

Nuevamente los moros y cristianos de Aspe (Alicante) volverán a poner 
la nota de color en Torrijos.

N o faltará de nada: espectáculos, música, activi

dades deportivas, exposiciones, degustaciones y  

la presentación de la bandera. Es La Sementera.

Más populares y participativas. 
Así quiere el ayuntamiento de 
Torrijos que sean las fiestas de La 
Sementera 2002, casi las últimas 
de la provincia de Toledo. Este año 
la delegación de Aspe, localidad 
alicantina hermanada con Torrijos, 
volverá a poner la nota de color 
con una embajada de moros y cris

tianos que crece con respecto a la 
edición del año anterior. En el des
file participarán 400 personas, 300 
llegadas de Aspe y otros 100 torri- 
jeños que este año se animarán a 
acompañar a sus “herm anos” . 
Entre ellos no estará la alcaldesa, 
Mercedes Giner, que este año no 
se encuentra con ánimo de partici-

r

K B E -U R S S A
SISTEMAS DE VENTANAS

5 C H O C D
I N T E R N A T I O N A L

C/ La Salve 32 (Ctra. Gerindote) 
Tfno.: 925 76 04 32 - Fax: 925 77 09 20 

TO RR IJO S epinto@terra.es

Eufrasio Pinto, S.L.
CARPINTERIA DE PVC y ALUMINIO

ELABORACIÓN PROPIA

Todo en 
pastelería 

dulce y salada

- Mazapanes todo el año
- Tartas infantiles
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20 de Septiembre 2002

David Bisbal, "La cabra 
mecánica" o una gran embajada 
de moros y cristianos venida de 
Aspe, serán ios platos fuertes de 

La Sementera 2002

par. La novedad será un espectáculo de 
correfoc, teatro callejero amenizado con 
fuegos artificiales.

Se mantiene, como cada año la “maesa- 
joven”, zona dedicada expresamente a los 
jóvenes que podrán disfrutar de las actua
ciones de “Saratoga”, “La cabra mecánica” 
y el concierto de David Bisbal. Será el 
domingo, día 29, en el campo de fútbol 
“San Francisco” y se ha convertido en uno 
de los conciertos “estrella” de la provincia.

Entre el sábado, día 21, y el lunes, día 30, 
los torrijeños disfrutarán de una semana fes
tiva que con gran ilusión y esfuerzo ha orga
nizado el ayuntamiento, a tenor de las 
explicaciones que, al inicio del programa, 
da el concejal de Festejos, Anastasio

Arevalillo.
Asegura que 
cada fiesta 
de La
Sementera comienza a organizarse cuando 
acaba la del año anterior, y que se comienza 
reservando las orquestas “que tienen una 
lista de espera de hasta dos años”. Los 
siguientes contratos a realizar son los de los 
conciertos de los más jóvenes. Después, se 
confecciona el resto del programa: desfile 
de carrozas, coronación de las reinas y 
damas (en la foto superior), los fuegos arti
ficiales y los festejos taurinos.

Soraya Pérez, Marta Barajas y Noeiia 
Martínez son, este año, la reina y damas 
respectivamente de la localidad y participa

rán de los distintos actos organizados por el 
ayuntamiento, como la presentación de la 
bandera de la localidad, sobre la que han tra
bajado los Amigos de la Colegiata, y que 
tendrá lugar el domingo, día 22. También 
recibirá un galardón honorífico por la defen
sa a la recuperación del patrimonio. 
También serán reconocidos los padres y 
madres de Aidis (Asociación para la 
Integración del Disminuido Físico. Psíquico 
y Sensorial) y las Hermanas de Santa Ana.
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torrijos

El libro de Longobardo recoge numerosas imágenes de principios del 
sigb XX, como ésta de 1922 en la que aparece la banda de música.

La Sementera, 
un invento 

de hace 125 años

J  o y e  r e  j>s

Avd. de la estación, 22 - 45.500 Torrijos (TOLEDO) 
- 925 772 199 - ORO, PLATA, RELOJ -

Dicen Julio Longobardo 

y  Justiniano de la Peña 

en su libro sobre las tra

diciones de Torrijos que 

La Sementera nació en 

1878 en el seno de una 

feria de ganado.

“Desde 1878 celebra Torrijos la ani
mada feria durante los días 26,27,28 y 
29 de septiembre en la que se ponen a 
la venta más de cuatro mil cabezas de 
ganado...” Así lo recoge “ Torrijos, 
perfiles históricos” de Julio 
Longobardo y Justiniano de la 
Peña.

Durante los días de su renombrada 
feria acudían a Toirijos multitud de 
gentes procedentes de los más diversos 
lugares de nuestra geografía, especial
mente de nuestra provincia y de las de 
Cáceres, Avila, Salamanca, Zamora, 
Cuenca, Guadalajara y Madrid, quie
nes llegaban a Torrijos utilizando los 
más diversos medios de locomoción: 
tren, coches de línea, carros, a lomo de 
caballerías... La Feria había alcanzado 
un gran auge, constatado por las tran
sacciones de su mercado ganadero, 
segundo en importancia en la provincia 
tras el de la feria talaverana.

Las pintorescas figuras de los tratan
tes de ganado (lanar, porcino, bovino y 
mular), ataviados de largas blusas 
negras y armados de la inevitable vara, 
deambulaban por doquier. Numerosos 
grupos de gitanos, venidos de Talavera,
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Aranjuez, Extremadura y Salamanca se 
instalaban en las Eras de San Francisco.

Los fruteros mostraban al público sus 
productos otoñales en la Rúa Mayor, y en 
los soportales de San Antonio. En cestos y 
banastas se exponían las exquisitas almen
dras, avellanas y nueces mollares de 
Cuenca, los tentadores higos del tiempo de 
Ávila junto a los secos de Almorox, los

La Sementera comenzó 
a recibir su nombre 

actual en 1960; antes 
de esa fecha se 

celebraba una feria de 
ganado que se 

convirtió en fiesta
deliciosos melocotones, peras y ciruelas de 
La Puebla de Montalbán y de El Carpió de 
Tajo, los almibarados melones de 
Villaconejos vendidos a “cala y cata” y las 
dulces sandías de Lanzahita. Alrededor de 
la plaza se instalaban con su mercancía los 
confiteros de La Mata, los canatreros y 
botijeros de La Puebla con su célebre cerá
mica blanca; boteros, zapateros y abarque
ros de Portillo y Fuensalida; alpargateros, 
manteras y costaleros de Zamora y 
Palencia. Armeros, hojaleteros, esparteros, 
guarnicioneros,
chamarileros...Destacaban los puestos de 
la finísima cerámica talaverana, especial
mente la del alfar Ruiz de Luna. Así era la

antigua feria de Torrijos, hoy denominada 
La Sementera, desde los años 1960 donde 
merecía mención los “aguaduchos” que 
vendían el tan apreciado líquido elemento.

Texto y (otos: José Reyes Calero

Nuestro servicio de catering ha sabido honrar 
los paladares más exquisitos.

Los 50 años de experiencia nos avalan en: 
todo tipo de banquetes y cacerías.

Nos trasladamos a cualquier punto y dispone
mos de varios tipos de carpas.

a lfo n s o

Beltrán
Ctra. Toledo-Ávila, Km. 28 - TORRIJOS (Toledo) - Telf.: 925 76 04 00 (3 lineas); Fax: 925 76 08 56 

e-mail: restauración ab@hotmall.com

R IE G O S
GARCIA MARCOSc.

- INGENIERIA Y SISTEMAS DE RIEGO
. INSTALACIONES DE GOTEO 

AUTOMÁTICAS
' BOMBAS SUMERGIBLES
- PIVOT RKD
- GRUPOS ELECTRÓGENOS
- TUBERÍAS DE PVC Y PE
' ABASTECIMIENTO DE AGUAS 

A MUNICIPIOS
Telf. y  Fax: 925 76 22 70 
Móviles: 610 50 49 87 - 617 32 62 16
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Programa de recuperación de monumentos

La fuente del Caño Viejo será 
restaurada por completo

Conforme al programa municipal de 
recuperación de monumentos, parques y 
jardines de la villa de Torrijos, ahora, la 
corporación que preside Mercedes Giner 
ha decido la recuperación integral de la 
fuente granítica del Caño Viejo, situada en 
la plaza del doctor. Cifuentes.

En el proyecto aprobado se pretende 
mantener la originaria fisonomía con 
similar forja de los caños que por medio 
de las litografías de la época hemos cono

cido. Además está previsto 
que los trabajos de labrado 
de la piedra de granito se 
realizarán en la localidad 
toledana de Ventas con Peña 
Aguilera y se espera la finali
zación del proyecto en mayo, 
con motivo de la festividad 
del Santísimo Cristo de la 
Sangre.

La aportación histórica en 
la recuperación de esta fuente 
y el espacio de la zona verde 
donde desde hace varios 
siglos se construyó este 
manantial, que hasta hace 
unas décadas era utilizado 
por los vecinos, se debe en 

gran parte a la Asociación de Amigos de la 
Colegiata, cuyos integrantes esperan que, 
algún día, la villa de Torrijos pueda dispo
ner de un museo donde se tenga la posibi
lidad de exponer los numerosos docu
mentos históricos y utensilios que a lo 
largo del tiempo han servido para la 
manufacturación de la artesanía local así 
como dejar constancia de la importante 
industria que a principios del siglo XX 
existía en el municipio.

L a  p la z a  d e  
E s p a ñ a  s e  

“ d e r r u m b a ”
La p laza  de España torrijeña  cam 
b ia rá  su fisonom ía en el futuro. 
Hace unas semanas entraron a 
trapo  las m áquinas de d e rrib o  y  los 
vetustos ed ific ios que se levanta
ban en esta céntrica zona han 
desaparecido.

Esperamos que las nuevas ed ifi
caciones den más realce a este 
im portante punto de reunión de la 
v ida  de Torrijos, ya que últim am en
te ofrecían una im agen a lg o  deso
ladora y, así, recupere el an tiguo 
esplendor de una loca lida d  que 
supera los d iez  mil habitantes.

Los Amigos de la Coleg ia ta  serán  
h o m e n a j e a d o s  en La S em en tera

La a so c ia c ió n  A m ig o s  de  la C o le g ia 
ta de Torrijos re c ib irá  du ran te  las 
Ferias de La Sem entera el re co n o c i
m iento p ú b lico  a la la b o r que  v iene  
d e sa rro lla n d o  en p ro  de  la cu ltura  y  
las tra d ic io n e s  to rrijeñas .

Julio Longobardo Carrillo, uno 
de los p rin c ip a le s  a rtífices  de  la pues
ta en m archa de esta a g ru p a c ió n  
exenta de á n im o  de  lucro . Desde su 
fu n d a c ió n , hace c in co  años, ya  ha 
p u b lic a d o  cua tro  lib ros  en los que se

p lasm a el p a sa d o  de Torrijos 
y  sus gentes desde la é poca  
de l m e d ie vo  hasta nuestro 
d ía s : "P e rfile s  h is tó r ic o s " ,
"M a r ía  López de  S a r r iá " ,  
"C o le g ia ta  de T orrijos" y  "Los 
p a la c io s  de T o rrijos "; este ú lti
m o p ro lo g a d o  p o r el p re s id e n te  
re g io n a l José Bono. En im pren ta  
esperan otros tra b a jo s  com o: "Torri
jos m ed ieva l "y  "V ia je  de C a rlos  IV y  
su séqu ito  p o r las tie rras de T o rrijos ".

A d em ás co n fo rm a n  la a so c ia c ió n  
personas estud iosas de l re lieve  de 
Justiniano de la Peña, Adolfo 
Delgado, Javier Buitrago, Fran
cisco del Río, José Luis Almo- 
guera y  Fernando A lcántara.
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grupo gallego
Les desea Felices Fiestas de la Sementera

S e rv ic io  O fic ia l M e rce d e s -B e n z  

Loto, 7. Telf. 925 7 6 1 0  64 TORRIJOS
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RIEGOS POR 
ASPERSIÓN - 
TUBERÍAS DE 

ALUMINIO Y PVC - 
BOMBAS 

SUMERGIBLES, 
VERTICALES Y 

MOTORES DIÉSEL 
PIVOT - RIEGOS DE 
JARDÍN - GRUPOS 
ELECTRÓGENOS - 

ACCESOS DE 
PISCINA - RIEGO 

POR GOTEO

C.I.F.CMWW1W

TO RRIJO S • VILLANUEVA DE A LCARD ETE • GERINDOTE 

www.comercial-gallego.com

C / D a lí, 1. T fn o s .: 92 5  7 6  15 55 
92 5  76  09  89  - Fax: 92 5  76  15 5 5  

4 5 5 0 0  T O R R IJO S  (T o ledo )
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A l c a l d e  d e  P o r t i l loL u i s  G ó m e z

"Vamos a cumplir 
el programa 

al 120 por 100"
Tienen va rio s  proyectos de  fu tu ro , que  no  co m e n za rá n  hasta 

que no pasen las elecciones, p o rq u e  asegura  que  el p ro g ra 

m a electoral está más que cu m p lido . De sus fiestas, el a lca ld e

de  Portillo  destaca los encie rros, con un s ig lo  de  h is to ria .Sobre estas líneas, el alcalde de Portillo, 
el "popular" Luis Gómez.

A ocho meses vista de las próximas elec
ciones municipales, el alcalde de Portillo, 
Luis Gómez, asegura que no sólo han cum
plido lo que prometían en el programa elec
toral “que ya parecía mucho”, sino que han 
seguido haciendo cosas por y para el pueblo. 
La ampliación de la casa de la cultura es uno 
de sus próximos objetivos. En vísperas de sus 
tiestas patronales, en honor de San Cosme y 
San Damián, cuyo día grande será el viernes 
27, y en las que el consistorio destina 
l()8.(XX) euros, Gómez destaca la importan
cia que tienen los encierros taurinos en el 
municipio.

- A punto de concluir su primera legisla
tura al frente del ayuntamiento de Portillo, 
¿qué le queda por hacer?

Por el momento hemos hecho más de lo 
que venía en el programa, y ya parecía 
mucho. Cuando termine la legislatura habre
mos cumplido el programa al 120 por 100. 
De hecho, cuando pasen las fiestas dejaremos 
de hacer cosas, no queremos llegar a las elec

ciones con obras, como si formaran parte de 
la campaña. Solamente en asfaltado hemos 
invertido cerca de 440.000 euros, entre la cre
ación de calles nuevas y la dotación de capas 
de rodadura a otras tantas; además de acondi
cionar todas las calles afluentes, crear las gra
das del campo de fútbol, remodelar las ocho 
aulas del colegio... Para más adelante tene
mos varios proyectos hechos, el más destaca
do, la ampliación de la casa de la cultura, rea
lizada en 1986. Queremos dotarla de escena
rio, ampliar el patio de butacas, dotarla de 
aire acondicionado y habilitar la piule de arri
ba para la impartir clases de informática, 
aeróbic..., con la incorporación de las anti
guas casas de los maestros.

- ¿Cómo se encuentra la salud socioeco
nómica del municipio?

Portillo es un pueblo muy industrial. 
Aunque industrias de la magnitud de Indas y 
Tegosa estén en el partido judicial de Novés, 
su corazón está en Portillo; sus fundadores 
son portíllanos y también buena parte de la

mano de obra.
- ¿Volverá a presentarse a los comicios 

del próximo mes de mayo?
Siempre he defendido la postura de que, 

salvo que pase alguna cosa, me presentalla a 
la segunda legislatura, porque una no es sufi
ciente para que la gente pueda valorar la 
actuación municipal.

- ¿Qué tienen de especial las fiestas de 
Portillo que comienzan con la coronación 
de las reinas el viernes 20?

Uno de los distintivos de nuestra fiesta son 
los encierros, que este año tendremos los días 
22,25 y 28 de septiembre. Ahora es algo bas
tante común en muchos municipios, pero en 
Portillo los encierros tienen más de 100 años 
de historia. Incluso cuando se prohibió esta 
práctica después de la guerra, los de Portillo 
son de los pocos que se mantuvieron por con
siderarse típicos. Este año además, habrá dos 
encieiTos por la noche. Las noches del 22 y el 
28, por su parte, celebraremos las que tradi
cionalmente llamamos “noches de encie
rros”, son las previas a los días de toros y 
están marcadas por el buen ambiente. Es típi
co que los jóvenes empalmen el baile con la 
charanga de la mañana siguiente.

Inmaculada Sánchez 
Fotos; José Reyes Calero

"Uno de los distintivos de las fiestas de Portillo 
son los encierros taurinos; este año, además, 

tendremos dos por la noche"

ecos
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Excelentísimo 
Ayuntamiento de P o r t i l l o

VIERNES 20 DE SEPTIEM BRE
19.00 h.Presentación de las Fiestas.
22.00 h.Recogida de Reina y Damas de Honor.
22.30 h. Coronación con entrega 
de bandas y ramos.

SÁBAD O  21 DE SEPTIEM BRE
09.00 h. Cam peonato de galgos.
11.00 h. Triatlón ciclista.
13.30 h. Entrega de trofeos.
18.30 h. Fútbol 2- Jornada Autonóm ica.
24.00 h. Baile con la orquesta “Geiser” .

DOMINGO 22 DE SEPTIEM BRE
08.30 h. M igas tradicionales.
10.00 h. Encierro y charanga en 
la plaza de toros.
18.00 h. Novillada.
23.30 h. Encierro.

LUNES 23 DE SEPTIEM BRE
Día de la Mujer
11.00 h. Concurso de com idas 
en el parque O livarejo.
21.00 h. Gran Show con Carlos Catalino.

M ARTES 24 DE SEPTIEM BRE
18.00 h. Desencajonam iento.
18.30 h. Fiesta de los mayores.
20.00 h. Ballet Arenas en la Plaza de España.
24.00 h. Gran baile con la orquesta 
“Montes Blancos".

M IERCOLES 25 DE SEPTIEM BRE
8.30 h. M igas tradicionales.
10.00 h. Encierro.
18.00 h. Novillada

JUEVES 26 DE SEPTIEM BRE
17.30 h. Vísperas litúrgicas.
20.00 h. 19 Trofeo de Fútbol 
San Cosme y San Damián.
23.30 h. Fuegos artificiales.
24.00 h. Gran Baile con la orquesta "Esmeralda'

VIERNES 27 DE SEPTIEM BRE
11.00 h. Misa Mayor.
12.00 h. Procesión.
17.00 h. Desencajonam iento.
18.00 h. Concurso de disfraces, 
carrozas y calles.
24.00 h. Gran baile en la Plaza
de España con la orquesta “Melodías".

SÁBAD O  28 DE SEPTIEM BRE
08.30 h. Migas tradicionales.
10.00 h. Encierro.
18.00 h. Novillada.
23.30 h. Suelta de reses.

DOMINGO 29 DE SEPTIEM BRE
11.00 h. Parque infantil.
14.00 h. Caldereta popular.
17.00 h. Traslado de los Santos Mártires 
a la ermita y final de fiestas.

P r o g r a m ó  
de F e s t e j o s
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de fiesta en flesta----------------
Los últimos festejos 

del verano
MIGUEL ESTEBAN. Con la participación de públi

co, se celebraron las'fiestas de la Virgen del Socorro, la 
“Socorrilla”, a cuyos actos, como la ofrenda de regalos, asistie
ron la Reina local, Gema Fernández, y sus damas de horror, Eva 

María Almenara y Julia Carayaca, que ofrecieron sus presentes a 
la patraña. El concurso de calderetas fue otro de los momentos de 

gran participación con 24 concursantes, entre los que se encon
traban algunos colectivos, como los miembros del Proyecto 

Alegría y hasta algún espontáneo Juera de concurso que invitó al 
público a migas de pastor. Otra participación masiva fue la del 

concierto de Manu Tenorio, que, por exigencias de montaje, cam
bió el auditorio municipal por el colegio Cervantes, donde más de 

3. (XX) personas presenciaron su actuación con gran éxito.

. ■  « k v i
U L ' i j r  .’ -WBk, : i l i i  \ ¡ Y /  i' :H n  . i. * r  g

QUINTANAR. Se acaban de celebrar las fiestas en honor del Cristo de 
Gracia, patrón de la localidad junto con la Virgen de la Piedad, cuya mayordomía 
tras la actualización de sus estatutos, ha elegido a la primera mujer mayordomo 
en sus cinco siglos de historia. Piedad Esquinas y sus dos hijos han entrado a for
mar parte por dos ai~ws de la histórica institución. Lis fiestas patronales han cele
brado también los 25 años de la imagen actual del Cristo, que ya es la cuarta que 
se venera en Quintanar, cuya reina y damas han presidido los actos festivos.

GUADAMUR. El pasado lunes 16 Guadamur daba por concluidas 
las fiestas del Cristo de la Piedad (arriba), que han seguido a las de la 
Nuestra Señora de la Natividad, que daban comienzo el 6 de septiembre. Diez 
días en los que vecinos y visitantes han participado de uno de los programas 
festivos más completos de la provincia.

BARGAS. Más de 2.000 bargueños, ataviadas con los trajes 
típicos de este municipio toledano desfilaron, el pasado domingo 15, 
junto al Cristo de la Sala de Bargas, en una procesión de renombre 

(bajo estas líneas), que el ayuntamiento pretende declarar de Interés 
Regional. Del 13 al 17 de septiembre, los vecinos viven intensamente 

sus fiestas grandes que conservan un sabor especial.

MORA. Los
ancianos de la residen

cia “Purísima 
Concepción y 

Santiago ” de Mora, 
recibieron el pasado 
domingo, día 15, la 

visita de las autorida
des morachas (en la 
imagen inferior). La 
orquesta “Wacual”  

será la encargada de 
poner en broche a las 
fiestas patronales del 

Cristo de la Sala, en el 
auditorio de la glorieta 

de José Iborra.

ecos
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20 de Septiembre 2002

(

CARMENA. Fin de semana multitudinario el que ha vivido Contiena. Y es que este año la 
festividad del Cristo de la Cueva, junto al que posa la corporación municipal(en la imagen superior), 
ha coincidido con el fin de semana. Junto a los actos religiosos, que se concentraron en el sábado 14, 
carmeros, vecinos ausentes y visitantes han podido disfrutar de las tradicionales verbenas hasta altas 
horas de la madrugada, de los concursos deportivos y de sendas degustaciones gastronómicas.

ESCALONILLA. La procesión c o n  la 
imagen de la Cniz Acuestas por las calles de 
Escalonilla (bajo estas lineas) congregó, la tarde del 
sábado día 14. a los escalonilleros en el centro de su 
fiesta grande, que daba comienzo el /tasado día 12 
con el pronunciamiento del pregón por parte de 
Alejandro Pinely concluían el domingo 15 con un 
espectáculo fin de fiestas dirigido a la teñ era edad.

M ÉNTRIDA. Iai III Fiesta del Vino (bajo 
estas líneas) puso el colofón a las fiestas patronales 

de Méntrida, en honor de Nuestra Señora de la 
Natividad. Los enciertos y  la tradicional suelta de 
vaquillas volvieron a ser una de las convocatorias

más concurridas.

CASARRUBIOS. Las Reinas juvenil e infantil, junto a sus respecti
vas damas (arriba) representaron a Casarrubios en sus fiestas grandes, en 

honor de Nuestra Señora de Gracia, que comenzaron el pasado 6 de septiem
bre con un supercwss y concluyeron el lunes 16 con un encierro y una bece

rrada. Conocida es la tradición taurina de este municipio, que entre las 
actuaciones musicales ha contado con la participación de Carlos Balite.

YUNCOS. Un concurso de recortes marcaba el comienzo de las 
fiestas de la Virgen del Consuelo de Yuncos, el pasado 6 de septiembre. 
Hasta el espectáculo fin de fiestas del domingo día 15, yunqueros y visi
tantes han disfrutado de concursos, toros y actuaciones musicales. En la 

imagen las reinas y damas posan junto al alcalde de Yuncos.

FUENSALIDA. Manu Tenorio, Café Quijano, Arévalo y un 
espectáculo de variedades, a cargo del grupo "La Unión ”  han sido 

algunos de los platos fuertes de las fiestas que Fuensalida ha celebrado 
en honor de la Virgen de la Soledad y del Cristo del Olivo. Exposiciones, 

fuegos artificiales, concursos, charangas y carrozas (bajo estas líneas) 
se han sucedido en estas jornadas festivas.

ecos
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Jesús Esteban Rodríguez
A lca lde  de N ovés

"La policía local es 
un proyecto para la 
próxima legislatura"

Los habitantes de Novés se preparan para 
disfrutar un año más de sus fiestas patronales. 
El día 21 comenzarán los actos del programa 
elaborado por el Ayuntamiento con la corona
ción de las reinas y el pregón que este año 
pronunciará el consejero de Sanidad, 
Fernando Lamata. Los platos fuertes, con 
los vecinos y visitantes ocupando las calles de 
la localidad, se desarrollarán desde el día 25 al 
29. El alcalde de la localidad, el socialista 
Jesús Esteban Rodríguez, que lleva siete 
años al frente del Consistorio novesano, se 
muestra satisfecho del trabajo realizado hasta 
ahora y dispuesto a presentarse a la reelec
ción.

- ¿Cómo se presentan las fiesta?
Seguimos en la misma línea de años ante

riores. Las nuestras son unas fiestas austeras - 
el presupuesto se sitúa sobre los 48.000 euros- 
pero muy populares, vividas por todo el pue
blo con gran entusiasmo y participación. 
Unas jornadas en las que vuelven los que emi
graron hace décadas.

- ¿Cuáles son los actos más destacados?
Desde la comida del viernes hasta la cho- 

colatada del sábado, pasando por la caldereta 
esas jornadas se viven con especial intensi
dad. La gente ocupa las calles y plazas y dis
fruta de lo lindo. Además, los toros -este año 
hay dos novilladas- reúnen también a muchos 
vecinos.

- ¿Cuál es el balance de estos tres años de 
legislatura?

Hemos trabajado mucho, con intensidad y

a la vez con tranquilidad, siguiendo los pro
yectos previstos en el programa electoral. Así 
se han ido realizando proyectos fundamenta
les para el desarrollo del municipio.

- ¿Cuáles son esos proyectos?
Entre otros la residencia de mayores que ya 

lleva cuatro meses en marcha y que cuenta 
con 15 plazas para residentes y 26 plazas 
como centro de día. Se ha firmado el conve
nio para la construcción de la guardería que 
espero comience a construirse cuanto antes. 
Además, se ha procedido a la pavimentación, 
alcantarillado y renovación de conducciones 
en un trabajo muy intenso a lo largo de estos 
tres años.

- ¿Cómo se presenta el último año de 
legislatura?

La actividad en el pueblo va a ser muy 
intensa durante los próxi
mos meses. Se van a poner 
en marcha importantes pro
yectos.

- ¿Se presentará a la ree
lección?

Sí, me volveré a presen
tar. No he perdido la ilusión 
ni las ganas para seguir tra
bajando y todavía hay 
muchas cosas por hacer.

- En caso de repetir en la 
alcaldía ¿tiene algún proyecto para la pró
xima legislatura?

Vamos a trabajar en de cara al futuro en 
conseguir que Novés cuente con policía local.

José Florencio Moreno 
Fotos: José Carmona

Un pabellón 
cubierto y seis 

nuevas aulas para 
el colegio

En lo que queda de legislatura son muchos 
los proyectos que desde el Ayuntam ien to  se 

quieren impulsar. Así se va a construir el p o lidepo rtivo  cub ierto , seis nuevas 
aulas, con lo que se aban d o n a n  las instalaciones de los co leg ios de la p laza  

que servirán com o am p lia c ió n  del Ayuntam iento. A  lo que hay que unir, 
com o grandes obras, la d e p u ra do ra  m unic ipa l y  una inversión de 1 5 0 .2 5 0  

euros -procedente de sendos convenios firm ados con la Junta y  la D iputación- 
pa ra  p roceder en los p róxim os meses al ca m b io  de todas las tuberías de

agua  del casco an tiguo  de la loca lida d .

ecos
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EXCELENTISIMO
AYUNTAM IENTO  DE

SÁBADO 21 DE SEPTIEMBRE
16.00 h. Competiciones deportivas.
21.00 h. Pregón de fiestas.

Domingo 22 de septiembre
09.00 h. Carrera de galgos.

M iércoles 25 de septiembre
19.00 h. Comienzo de las fiestas 
con lanzamiento de cohetes.
20.00 h. Procesión.
22.30 h. Verbena popular con 
la orquesta “Aguadulce”.
24.00 h. Fuegos artificiales.
02.30 h. Discoteca móvil.

Jueves 26 de septiembre 
De 11,30 a 14,00 y de 16,30 a 19,00
horas. Gran Parque Infantil.
12.30 h. Concurso de paellas.
16.30 h. Primer campeonato 
local de tirachinas.
22.30 h. Verbena popular con 
la orquesta “Geiser”.
02.30 h. Discoteca móvil.

V iernes 27 de septiembre
12.00 h. Pasacalles con payasos.
14.00 h. Degustación de judías.
16.30 h. Juegos populares.
21.30 h. Tradicional cena de 
carne de toro en caldereta.
22.30 h. Verbena popular con 
la orquesta “Nueva Alaska”.
02.30 h. Gran baile con 
la orquesta “Diamante”.

SÁBADO 28 DE SEPTIEMBRE
08.00 h. Pasacalles.
09.00 h. Chocolate con churros.
12.00 h. Desfile concurso 
de carrozas.
17.00 h. Novillada con picadores.
22.30 h. Verbena popular con 
la orquesta “Esmeralda”.
02.30 h. Gran baile
con la orquesta “Paradise”.

Pro^ atoa de
e te  s

D e l  s á b a d o  2 1  a l  d o m i n g o  
2 9  d e  s e p t i e m b r e

Domingo 29 de septiembre
09.00 h. Tentempié.
12.00 h. Solemne misa en 
honor de San Miguel Arcángel.
13.00 h. Refresco aperitivo.
17.00 h. Gran novillada.
20.00 h. Desfile en procesión de 
las imágenes de San Miguel y 
Ntra. Sra. de la Monjía.
22.00 Gran verbena popular con la 
orquesta “Melodías”
y traca final de fiestas.
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200.000 posibles bajas
por paternidad

El G o b ie rno  reg iona l ha 

a p ro b a d o  una O rde n  pa ra  

conceder una ayuda  de 9 0 0  

euros y  un mes ad ic iona l de 

excedencia pa ra  aquellos 

padres que hayan d is fru tado de 

tres semanas de licencia po r 

pa te rn idad , al menos.

Unas 200.000 parejas de Castilla-La 
Maneha ha estimado la Consejería de 
Industria que podrán benefieiarse de las 
ayudas de 900 euros y un mes de baja por 
paternidad que ha puesto en marcha el 
Gobierno regional para todos aquellos 
padres que hayan decidido quedarse al cui
dado de sus hijos recién nacidos.

Esta Orden de conciliación de la vida pro
fesional y familiar, publicada el viernes, día 
13, exige una serie de requisitos como son

La consejera de Industria, Araceli Muñoz, en un momento de la presentación de la nueva Orden 
de conciliación de la vida profesional y  familiar.

Más ayudas de apoyo a la 
familia

Hace tan sólo un mes la consejera de Economía, María Luisa 
Araújo, presentaba la Ley de M edidas Fiscales de Apoyo a la 
Familia y  a determinados sectores económicos de Castilla-La Mancha. 
En conjunto afectarán a más de 7 2 .0 0 0  castellano-manchegos y  
supondrán un ahorro conjunto superior a los tres millones de euros. 
Así mismo beneficiarán a 2 5 .6 0 0  contribuyentes.

Se aplicará una deducción de 100  euros por cu idado de descen
dientes menores de tres años. También se contempla una deducción 
idéntica por el cu idado de ascendientes mayores de 7 0  años. Dentro 
del apartado de discapacitados, la ley prevé una deducción de 3 0 0  
euros por el cu idado de los que tengan una d iscapacidad mayor al 
65  por 100. Habrá deducciones por cooperación internacional.

haber disfrutado de un mínimo de tres 
semanas de licencia por paternidad que se 
establece por ley y que la madre del menor 
resida habitualmente en Castilla-La 
Mancha.

Se requiere también, según informa Efe, 
que los dos padres deben trabajar por cuen
ta ajena en el Régimen General de la 
Seguridad Social y, en el caso de la madre, 

que la empresa 
esté radicada en 
el territorio 
regional.

Este año han 
estado en situa
ción de solicitar 
esta ayuda unas 
16.000 familias
porque
Castilla-La

Mancha se produjeron 16.000 nacimientos. 
Las solicitudes se pueden presentar en las 
delegaciones provinciales de Industria y 
Trabajo además de otra serie de documentos 
como copia compulsada del DNI o el per
miso de residencia y certificado de inscrip
ción del hijo en el Registro Civil o resolu
ción de adopción para estos supuestos.

La consejera de Industria, Araceli Muñoz, 
destacó que el objetivo de esta Orden es 
mejorar la empleabilidad de la mujer, 
fomentar su actividad empresarial y facilitar 
la corresponsabilidad del padre en el cuida
do de los hijos: “Con esta medida queremos 
que las mujeres puedan entrar en el merca
do laboral, eliminando una rémora como es 
el hecho de tener que cuidar a los hijos 
durante el período de baja”.

ecos

AraceS Miñoz: "Queremos que las 
unieres puedan entrar en el 

mercado laboral, estimando la 
rémora de cuidar de los h|os"
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20 de Septiembre 2002

El presidente regional, José Bono, y  el 
ministro de Trabajo, Eduardo 
Zaplana, firmaron el acuerdo para 
transferir el IN EM  el próxim o uno de 
enero de 2 0 0 3 , según confirmó 
Zaplana.

Según el presidente regional en el 
acuerdo se han aceptado "las liquida
ciones a ejercicio vencido del IN EM ", 
mientras las partidas que se han incre
mentado se refieren a necesidades 
"puntuales y  específicas com o por ejem
plo las de las oficinas que pertenecen al 
patrim onio sindical, que están en muy 
mal estado y  que tendremos que poner 
a punto".

En cuanto al personal que pasará a 
depender de la gestión autonómica, 
José Bono especificó que la plantilla se 
sitúa en torno a los 4 0 0  trabajadores, 
pero no especificó la dotación económi
ca.

Bono señaló que "el acuerdo para el

traspaso de las políticas activas del 
INEM  a la región ha sido total y  com
pleto" y  afirm ó que "la  cercanía con el 
ministro no ha de sorprender a nadie 
que ayude a resolver problemas". Este 
extremo era confirm ado por Zaplana 
aunque reconoció que "las transferen
cias ya estaban maduras antes de ser 
yo  m inistro".A partir de ahora serán el 
G obierno, la patronal y  los sindicatos 
"quienes deben orientar las oficinas del 
INEM  para da r un mejor servicio para 
el empleo de la región".

Al acto asistieron el consejero 
Portavoz, Emiliano García-Page, la 
consejera de Industria, Araceli Muñoz, 
el presidente de los empresarios de 
Castilla-la M ancha, Jesús Barcenas, 
los responsables de C C .O O . y  UGT, 
Juan Antonio Mata y Carlos 
Pedrosa, respectivamente y  el presi
dente de la Cám ara de Comercio, 
Femando Jerez, entre otros.

José Bono: "Bi cuestión de políticas activas, 
el acuerdo es total y completo" 

Eduardo zaplana: 'H a sido fácil entenderse"

Situado en la cale OVomel, 53
Abrasador abre nuevo 

restaurante en M adrid

La franquicia to ledana de restaura
ción "A brasador" inaugura nuevo 
local este viernes, día 2 0 , en la 
m adrileña calle de O 'D onne ll. Se 
trata del quinto restaurante que inau
gura la franquicia lo que prueba el 
éxito de esta cadena de restauración 
que produce la carne en sus propias 
explotaciones.

Los nuevos franquiciados son 
Alberto Calvé y  Mela un matri
m onio que conoció la franquicia a 
través de la que ya está abierta en 
la capita l de España pero en la calle 
G énova. Los nuevos franquiciados 
buscaron el local, lo acondic ionaron 
y  form aron el equ ipo de traba jo  
para ver m ateria lizado un sueño 
"franqu ic ia  con mucha ca lid ad".

A través de Aqualia
FCC gestiona el agua de 

190 municipios de la región

La sociedad Aqualia , del G rupo  
Fomento de Construcciones y 
Contratas (FCC), presta servicios de 
gestión integral del agua a unos 190  
municipios, lo que supone un volu
men de población cercano a 
7 9 0 .0 0 0  ciudadanos. El presidente 
del G rupo, Marcelino Oreja, man
tuvo esta semana un encuentro con 
el presidente regional, José Bono, 
a quien presentó las actividades que 
realiza en España y  otros países.

ecos
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B águila imperial, la cigüeña negra y el buitre negro

Agricultura protege al lince 
ibérico y  a tres especies de aves

El G o b ie r n o  de Castilla- 
La Mancha será “pionero a 
nivel nacional en el desa
rrollo de una legislación de 
protección ambiental, 
según el consejero de

Agricultura, 
A le ja n d ro  
A lonso , del
lince ibérico, 
el águila 
imperial, la 
cigüeña 
negra y el 
buitre negro.

Fue uno de 
los asuntos 
que trató el 

Consejo Regional de Medio 
Ambiente reunido esta 
semana en Toledo. Según el 
consejero hasta hoy no 
existe ningún plan de con
servación en España de este

calado y calificó de “pro
gresista” la política ambien
tal el Gobierno regional.

El Consejo también cono
ció la intención de la 
Consejería de Agricultura 
de modificar la Ley de 
Ordenación del Territorio y 
de la Actividad Urbanística 
a propuesta de la 
Consejería de Obras 
Públicas. Esta ley regula los 
usos del suelo en todo el 
territorio nacional y, por 
tanto, la actividad urbanís
tica de la región. El conseje
ro dijo presidir uno de los 
consejos más importantes.

Ruin apuesta por la moderación
Más de 42.000 euros 
para el consumo de vino

La Consejería de Agricultura y  la 
Fundación para la Investigación del Vino 
y  la Nutrición (Fivín) han firm ado un con
venio por va lor de 4 2 .0 7 0  euros para 
desarrollar actividades en favor del con
sumo m oderado de vino. Así la 
Consejería se incorpora a los trabajos 
de la Fundación que vienen realizándose 
desde 1992  con la divulgación en diver
sos foros políticos, científicos y  sanitarios.

E l  p l& n o  de le í D . O .  La J M u u a h d  
h o rrt& rh d j& d  a  s u s  vo c€ xl& s

En la  reun ión d e l p a s a d o  p le n o  d e l 
C o n se jo  R e g u la d o r d e  la  
D e n o m in a c ió n  d e  O r ig e n  "La  
M a n c h a ", que  tuvo lu g a r e l p a sa d o  
12 d e  septiem bre, e l p res iden te  d e  la  

institución, J o s é  F e n o l la r ,  en tregó  
una ins ig n ia  con m em ora tiva  d e  o ro  
con  e l lo g o tip o  d e  la  D en om inac ión  
y  un e je m p la r d e  "E l Q u ijo te "  a  los 
voca le s  d e l a n te r io r  p le n o  d e l 
C onsejo, en cuyo  n om bre  la re cog ió  
N ic o lá s  L ó p e z  T r e v iñ o  (am bos  
en la  foto). Un a c to  em otivo  que  sir
v ió  de  con fra te rn izac ión .

A pesar dd descenso productivo
Asaja dice que no se 
recuperan los precios del vino
La Asociación A g ra ria  Jóvenes 
Agricultores (Asaja) de Castilla-La 
M ancha asegura que el descenso gene
ra lizado de la producción vitícola en 
Europa ha confirm ado ya una recupera
ción de los precios del v ino en los princi
pales países productores a excepción de 
España. Según los datos de Asaja la 
producción comunitaria podría reducirse 
entre un cinco y  un ocho por 100  res
pecto al año pasado, deb ido  al mal 
tiempo y  la sequía en Francia e Italia.

Bienestar por dentro...

w«S5 ? í!S  
c  
\

%\ V  ... y b ienestar por fuera...
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CC.OO. y UGT participarán de la manifestación de Madrid

Los sindicatos aseguran que con el 
decretazo crece el desempleo
Los sindicatos UGT y CC.OO. ha reafirmado su compromiso de "mantener abierto el 
conflicto social” que se originó con motivo de la aprobación del decreto de reforma del sis
tema de protección por desempleo “para que el Gobierno cambie su política económica, 
social y laboral y se reabra el diálogo social”. Así lo manifestaba los secretarios provincia
les de ambos sindicatos, Manuel ....................................................................................
Guerrero y Eugenio Gómez, res
pectivamente, informa Efe.

Ajuicio de ambos sindicalistas, la 
aplicación del decreto está teniendo 
unas consecuencias indirectas muy 
negativas “y no esperadas” sobre 
gran número de familias españolas, 
sobre todo en lo que se refiere a la 
flexibilización del despido y otros 
aspectos como la salud laboral.
“Nos encontramos con que la com
parativa de un año nos revela un cre
cimiento del número de parados, un 
descenso notable de los contratos 
indefinidos y también, en menor 
medida, de los temporales”, subrayó 
Guerrero.

Suben los 
precios un  

0 ^ , 2  p o r  lO O
El In d ic e  d e  P rec ios  a l  
C o n su m o  (IPC) s u b ió  en  
Castilla-La M a n c h a  e l p a s a d o  
mes d e  a g o s to  un 0 ,2  p o r  
1 0 0  respecto  a l mes anterio r, 
una  d é c im a  m enos q ue  e l 
p ro m e d io  n a c io n a l.

En e l mes d e  a gosto , los 
p re c io s  sub ie ron  m ás en o c io  
y  cu ltu ra  y  hoteles, ca fé  y  res
taurantes, un 1 ,0  p o r  100 , y  
só lo  b a ja ro n  en ves tido  y  ca l
z a d o  ( - 1 , 2  p o r  100).

M ie n tra s  los s ind ica tos  a fir 
m an  q ue  las p erspectivas  d e l 
a ñ o  no  son buenas, la  p a tro 
n a l c ree  q ue  se cu m p lirá n  las 
p re v is io n e s  in fla c io n is ta s  si 
los p re c io s  se con tienen .

FABRICANDO d e s d e  !%()

R O B E R T M A D R ID S

EL NOBLE FRUTO de la TRADICION
B o is s e r ie s  • S a lo n e s  • Z o n a s  N o b le s  • D e s p a c h o s  • S o fá s  • A u x i l ia r e s
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Orquestas: un verano 
de pueblo en pueblo

En la m ayoría  de los casos la m úsica no es su m ed io  de  v id a  pe ro  sí su v e rd a d e ra  vo ca c ió n , 

a las que les gustaría  ded icarse  p o r entero. C a d a  noche, los com ponentes de  una orquesta  

suben lo m e jo r de  sí m ismos a los escenarios de  las p la za s  en fiestas.

Funcionarios, profesores, car
pinteros, celadores, amas de casa, 
estudiantes... de día; cantantes, 
músicos, técnicos de sonido, de 
noche. A los componentes de una 
orquesta les une una vocación por la 
música que anteponen al ocio, a las 
vacaciones, a los amigos y, en oca
siones, hasta a la familia, su princi
pal cómplice. Cada noche, sobre 
todo en temporada alta, julio, agos
to y la primera quincena de sep
tiembre, actúan en una plaza, en la 
que durante cinco horas ofrecen lo 
mejor de sí mismos a un público 
con ganas de pasarlo bien. Atrás 
quedan meses de ensayos, horas de 
desplazamientos, tarcas de monta
je ... Al escenario los componentes 
de una orquesta modesta suben una

vocación por la música, con la que 
es difícil ganarse la vida. Se lo 
toman como un extra, como un 
segundo trabajo o como un hobby, 
al que se entregan cada noche.

“Desde pequeño me ha gustado el 
mundo de las orquestas “, manifies
ta Jesús Braojos, “alma mater” de 
“La Red”, una de las orquestas afin
cadas en la provincia de Toledo y 
compuesta por toledanos. Cantante 
del grupo, Braojos lleva 15 años 
compaginando los escenarios con 
su trabajo como ordenanza en el 
Ayuntamiento de Gálvez, localidad 
en la que vive y donde ensaya la 
orquesta. Desde hace cuatro tempo
radas recorre con “La Red” Toledo, 
Madrid, Ávila y Ciudad Real. A 
punto de concluir la temporada alta

D e pianista a representante, 
una vid a dedicada a 1 a música

El nexo de unión entre "La Red Orquesta", "G uantánam o" 
y  una veintena de orquestas, la mayoría de ellas en exclu
siva, es Juan Antonio García (en la imagen). Hace 25 
años que este vecino de La Puebla de M ontalbán lleva "al 
servicio del espectáculo". En contacto con la música lleva 
bastante más, comenzó como pianista en diferentes 
orquestas: "Los C apri", "Los Exóticos" y  "Los TLD"; y  más 
tarde con su propio grupo "H aw a i 7 2 " , creado ese mismo 
año, con el que actuó por España, Portugal, e incluso, el 
G olfo Pérsico. Ahora es representante de orquestas, revis
tas, espectáculos infantiles, en Toledo y  las provincias limítrofes, M adrid , C iudad Real, 
G uada la ja ra ,... a través de la empresa "Producciones Artísticas M onta lbán"

P or el día 
trab ajan  en sus 

diferen tes oficios, 
por las noches 

son los
encargados de 

poner ritm o a las  
fiestas de los 

pueblos

ecos
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Junto a estas líneas, la orquesta “La Red", de 
Gálvez, en una de las actuaciones. Desde 

hace cuatro años, el grupo ameniza las verbe
nas de las fiestas de buena parte de los pue

blos de Toledo y las provincias limítrofes, 
como Madrid, Avila y Ciudad Real. En la otra 

página, la orquesta “Guantánamo” de San 
Pablo de los Montes, que este año tiene cerra

das 80 actuaciones por Castilla-La Mancha, 
Castilla-León y Madrid. Las dos coinciden en 
que lo más complicado es “actuar en tu pue

blo ”, aunque en su caso no se cumpla el dicho 
“nadie es profeta en su tierra”.

-julio, agosto y la primera quincena de sep
tiembre-, la orquesta habrá recorrido 25 pue
blos, en los que han combinado los pasodo- 
bles, las rumbas, los merengues y los cha cha 
cha, “el baile de verbena que no puede faltar 
en toda fiesta que se precie”, con los éxitos del 
verano, “los temas de Operación Triunfo, el 
‘Corazón latino’ de David Bisbal, el 
‘Europeas living a celebration” de Rosa y el 
“Aserejé” de las Kepchu han sido los más 
coreados”. Y es que aunque tienen un reper
torio diseñado, su actuación depende del tipo 
de público y de su edad. A sus 40 años, 
Braojos no aspira llegar mucho más lejos en 
la música, “me conformo con cómo suena 
‘La Red’, sin ser una orquesta profesional, 
buscamos la calidad; el éxito depende de lo 
que se quiera trabajar”; aunque es consciente 
de que muchos de sus “pupilos” se dedicarían 
por entero a la música si les llegara la oportu
nidad. De hecho, una de las cantantes de “La

Red”, Blanca Rodríguez sueña con seguir en 
ese mundo. A punto de terminar Psicología, 
tiene claro que si pudiera elegir se quedaría 
con la música. Empeño no le falta, se ha pre
sentado al segundo casting de “Operación 
Triunfo” y quedó segunda finalista en el pro
grama de CMT “La voz del pueblo”, dirigido 
por Teresa Viejo. La otra voz de la orquesta 
es Carolina Gómez. Acaba de cumplir 19 
años, siente atracción por la música “desde 
pequeña” y también a ella le encantaría dedi
carse a la canción. “Aspiro a más”, asegura; 
por el momento compagina la orquesta con 
sus estudios de Magisterio musical. Después 
de muchos años de montador, Enrique 
Rodríguez se ha subido por primera vez a los 
escenarios; no se puso nervioso “porque entre 
nosotros hay buen rollo”. Francisco, José, 
Javier y Juan: trompeta, saxo, batería y gui
tarrista, respectivamente, forman el resto de la 
orquesta.

En San Pablo de los Montes ensaya 
"Guantánamo”, otra de las orquestas de la 
provincia, que lleva su música por Castilla-La 
Mancha, Castilla-León y Madrid. En total 80 
escenarios, en los que ponen “luces, sonido y 
mucho espectáculo, que es lo que en este 
momento busca el público”, asegura Arturo 
Moreno, voz y solista de la orquesta desde su 
formación hace seis años”. Tres días por 
semana, durante el invierno, Moreno ensaya 
junto al resto de la orquesta que dirige el sam- 
pableño César Gómez; en total nueve com
ponentes y tres montadores, procedentes de 
San Pablo de los Montes, Pulgar, Torrijos. 
Sonseca, Bargas, Yepes... “En verano es 
prácticamente imposible”, entre actuación y 
actuación les queda poco tiempo, de la noche, 
porque durante el día, "tienes que asistir a tu 
trabajo, en una fábrica de pintura en su caso. 
César trabaja en una fábrica de punto, el otro 
técnico de sonido es bedel de la Junta; el bate
ría, carpintero; la solista, ama de casa; el gui
tarrista, repara ordenadores, el trombón, lleva 
una explotación ganadera...”.

Inmaculada Sánchez 
Fotos: Rebeca Arango

Les encantaría dedicarse por entero a su 
vocación musical, aunque saben que es difícil

Junto a estas líneas, Arturo Moreno, solista y 
saxo de la orquesta “Guantánamo” y Raquel, 
la otra solista del \ "po musical que comenzó 
su andadura hace s r  v años. Junto a otra 
docena de componentes, entre 
instrumentalistas y  montadores, comparten 
una vocación por la música, que les 
compensa para seguir dedicando su tiempo 
libre a la “difícil vida ” de una orquesta.
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Expertos y exegetas dudan que sea cierto

Una de las monedas de Judas pudo estar 
en La Puebla de Montalbán y en Toledo

Sobre estas líneas, a la izquierda, el Hospital Tavera; a la derecha, una imagen de Judas Tadeo.

“Un documento encontrado en el Archivo 
de la Nobleza del Hospital Tavera de Toledo da 
cuenta de que el cardenal Lorenzana mandó 
traer a la Catedral Primada, una de las 30 
monedas que recibió Judas y que se veneraba 
en Puebla de Montalbán”. Según esta informa
ción, aparecida el pasado 8 de septiembre en el 
diario El Mundo, una de las monedas con las 
que Judas Iscariote vendió a Cristo pasó por 
I â Puebla de Montalbán y por Toledo, pero la 
dificultad de constatar el dato lo convierte en 
mera especulación. Aunque según citaba la 
misma información “el sacerdote José Colino 
encontró en el libro-inventario de la parroquia

de Puebla una reliquia anotada así: ‘Una mone
da del precio de la sangre de Jesucristo, en un 
pequeño viril de plata sobredorada, pesa una 
libra y cuatro onzas’”, pero en la misma infor
mación se dice que “hay monedas de Judas 
repartidas por todo el mundo (...) en total más 
de 200” y que incluso los “exegetas niegan la 
existencia de tales monedas”.

El mismo escepticismo manifiestan el direc
tor de la Oficina de Turismo de Toledo, Luis 
Alba, que desconoce que la noticia se haya 
anunciado en algún congreso especializado, y 
el deán de la Catedral Primada, Santiago 
Calvo, que insta a que se demuestre.

La villa romana El Saucedo, 
en tres dimensiones

El consejero de Cultura, José Valverde, 
recorrió en su última visita a  Talavera la 
Nueva la villa romana El Saucedo, una 
excavación que comenzó hace veinte años 
y está considerada una de las mejores.

El Saucedo se enmarca entre los siglos I 
antes de Cristo y VIII y  el equipo de arque

ólogos que trabaja en el yacimiento explicó 
al consejero algunas características adem ás  
de exponerle la intención de publicar un 
libro, con carácter divulgativo, sobre lo 
hallado en estos veinte años.

Los arqueólogos también mostraron a  Val- 
verde la reconstrucción virtual de varios 
salones de la villa y  destacaron lo intere
sante de tener en cuenta esta perspectiva en 
caso de que la villa pueda ser visitada algún 
día. También comentaron que sería intere
sante crear un foco de atracción comarcal 
conectando El Saucedo con C iudad de Vas
cos, el dolmen de Azután y  las excavacio
nes de Entretorres en Talavera. El equipo de 
investigación de El Saucedo está dirigido 
por el profesor de la Universidad Autónoma 
de M adrid  Manuel Bendala.

En
b r e v e

Los pensionistas 
de Talavera  

estrenan sede

El alcalde, José Francisco 
Rivas, ha inaugurado esta 
semana la nueva sede de la 
Unión Democrática de Pensio
nistas, un dinám ico colectivo 
que agrupa a varios miles de 
mayores y  que realizan nume
rosas actividades a lo largo  
del curso. El nuevo local, pró
ximo al antiguo, les facilitará 
las labores administrativas y 
de gestión de esta asociación.

Cipriano Goiuálex, 
montero distinguido de 

los Montes de Toledo

En el marco de la cena de gala 
conmemorativa del XXV aniversa
rio de la Asociación Cultural Mon
tes de Toledo se realizará la entre
ga de los títulos de Socio Honorífi
co al Ayuntamiento de Ajofrín y 
Monteños Distinguidos a Cipria
no González, el "amigo de los 
pobres", al helenista corvancho 
Juan Gamero, al movimiento 
asociativo de Navas de Esteno y 
al Parque Nacional de Cabañe
ros. La cena tendrá lugar el 18 de 
octubre en el Hotel Beatriz.
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El Toledo impone la 
alineación de Sito

David Rodríguez, a 
la izquierda, y  
Matesanz, a la 

derecha, mantienen 
un fuerte pulso 
después de un 

rifi-rafe donde el 
técnico del Toledo B 
rechazó la orden del 

club de que Sito 
defendiera la portería 

del filial.

El problema surgió tras la primera jornada 
de liga cuando el director técnico del Toledo, 
Pedro Pablo Matesanz, le dijo al entrena
dor del filial, David Rodríguez, que el por
tero Sito debía jugar como titular atendiendo 
a una política de empresa. El choque entre 
ambos fue inmediato. Rodríguez, que quiso 
guardar silencio para evitar que el conflicto 
trascendiera más allá, admitió que “Matesanz

me dijo que todo el que entrene con el primer 
equipo tiene que jugar en el filial, pero el que 
decide quien juega soy yo”. El caso es que 
Sito aún no ha disputado un sólo minuto, pre
valeciendo el criterio de Rodríguez que pre
fiere antes a Robles aunque su osadía pueda 
costarle el puesto: ‘Temo que me cesen si 
perdemos dos o tres partidos, pero el día que 
juegue Sito será porque lo merezca, no por

imposiciones. Yo no tengo 
preferencias, sólo decido que 
juegue quien creo que está 
mejor. Esto no es justo ni para 
Robles ni para mí” , senten
ció.

Matesanz expuso su ver
sión de los hechos, indicando 
que “Los que entrenan con el 
primer equipo deben jugar 
luego en el filial porque si 
están entre los grandes es por
que el club considera que son 
mejores y necesitan partidos. 
Se trata de una política de 
club que David no entiende. 
Se le dice que los ponga en la 
alineación y si luego no valen 

que lo diga. Incluso el primer preparador del 
club, Ruiz Vilches, también se lo dijo pero 
ha hecho caso omiso”. Y a continuación 
lanzó la sentencia definitiva: “Está claro que 
si David
Rodríguez se 
mantiene en sus 
trece irá fuera del 
Toledo”.

Rodríguez 
sabe que su 
cargo está pen
diente de un hilo, 
pero morirá fiel a 
sus principios:
“Lo pasé muy 
mal en su día y 
me plantee
dejarlo, pero no 
me voy porque 
tengo un compromiso y ese compromiso 
está por encima de imposiciones”. El técnico 
del Toledo B confirmó que el jefe de la base 
en el club, Pepe Gálvez, conoce el proble
ma: “Es consciente de todo y me da la razón. 
El problema es que nadie puede decirme que 
Sito es mejor que Robles”.

Teodosio Díaz 
Fotos: Carlos Monroy

El p r e s i d e n t e  
d ef iende  la 

postura  del  c lub
Eduardo Herrera, presidente del Toledo, no 
era a jeno a la polém ica. Su versión no ofrece 
dudas: "Entiendo que el entrenador depende 
del club que le paga  y debe aceptar sus pos
tulados. Podría adm itir que qu izá  hubo formas 
no idóneas, pero debe aca ta r las decisiones y, 
si no lo hace, que deje el cargo. Un jugador 
que entrena con el prim er equ ipo  debe jugar 
en el filia l, casos de Ferrer, Rebollo y  tam
bién Sito".

David 
Rodríguez, 
técnico del 

Toledo B, 
rechazó la 
propuesta 
pero teme 

ser cesado 
de su cargo
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Matesanz deja 
el Toledo y se 

va al Elche
Esta vez ha sido la definitiva y  

Pedro Pablo Matesanz dejó el 
CD Toledo para aceptar la dirección 

técnica del Elche. El conjunto ilicitano 
ya pretendió sus servicios en enero 

pasado, pero entonces no se llegó a 
un acuerdo ante la intransigencia del 
entrenador de los levantinos, Julián 
Rubio. Desde entonces han apareci
do  dos factores que han m odificado 

la situación. Por una parte el desacier
to de Rubio en el capítulo de fichajes 

y  el cam bio  en el Consejo de 
Adm inistración que de jó  la presiden

cia en manos de Juan Serrano, el 
principal va ledor de Matesanz. Este 

último señaló que "m e respetan las 
mismas condiciones de antaño, que 
son muy superiores a las que tengo 

en Toledo. El problem a es cóm o dejo 
ahora al Toledo cuando la situación 
no es muy boyante". Poco después 

d ia logó  con el presidente, Eduardo 
Herrera, para exponerle su deseo 
de marcharse buscando la fórmula 

para no crear graves perjuicios al 
conjunto verde: "Estoy dispuesto a 

co laborar con el Toledo desde Elche y  
facilitarle alguna cesión en diciem bre 

si fuera necesario", precisó. 
Herrera, por su parte, aceptó la noti

cia a regañadientes: "El momento no 
es el mejor, es cierto, pero no puedo 

cerrar el paso a alguien que, como 
Matesanz, ha hecho cosas muy 

positivas por el equipo. Espero llegar 
a un acuerdo bueno para am bos".

Reapareció tras  año y medio lesionado
r r r

Estrella W.S.A.I..

Gómez aportó 
criterio al juego

Parecía que nunca iba a llegar el momento 
pero al fin llegó. Corría el minuto 64 del parti
do frente al Logroñés cuando apareció en 
escena Antonio Gómez en lugar de Alves 
después de un año y medio alejado de los cam
pos de juego debido a una fuerte lesión de 
rodilla. Bastaron sólo unos minutos para que 
Gómez se echara el equipo a la espalda y 
aportara el criterio del que hasta entonces 
había adolecido el juego del Toledo. Su apor
tación fue destacada por todos, incluido el pro
pio entrenador, Ruiz Vilches, quien declaró 
que “Antonio ha demostrado que su experien
cia puede ser fundamental en el equipo”.

Después de media hora sobre el rectángulo 
de juego, Gómez dijo que se había encontrado 
muy bien: “Mejor incluso de lo esperado. He

tenido buenas sensaciones y la rodilla no me 
ha molestado para nada”. En esta vuelta a la 
competición oficial ocupó el puesto de medio 
centro, una demarcación muy distinta a la 
banda derecha, su lugar predilecto: “No me 
importa jugar en el centro, pero prefiero la 
banda donde siempre he jugado”, precisó. El 
problema es el tono físico, que lo sera menos 
a medida que vaya avanzando el campeonato 
de liga. Lo pero fue la derrota y la imagen ele 
impotencia que ofreció un equipo que no pare
ce haber encontrado un sistema idóneo a las 
características de sus jugadores. Por eso la 
felicidad de Gómez no era total, pero dejó 
sello de su carácter de ganador nato en varias 
“peleas” dialécticas que mantuvo con el árbi
tro de la contienda.

Julio Prieto pasa a ser el 
responsable de fichajes

El presidente del CD Toledo, Eduardo 
Herrera, confirm ó que sería Julio Prieto el 
encargado de sustituir a Matesanz de mane
ra altruista. El p rop io  Julio Prieto aceptó el ofre
cim iento ind icando que "vendré a Toledo tres 
o cuatro días en semana y  acom pañaré al 
equipo cuando sea necesario". El presidente 
tomó la decisión por el conocim iento que este 
representante tiene de un equ ipo que ha 
m aquetado él mismo.
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El Yébenes, 
rodeado 

de gran euforia
Nueve puntos en tres partidos y  

líder en solitario. El com ienzo de liga 
del Yébenes es tan espectacular como 

ilusionante. Habría que remontarse a 
varios años atrás para encontrar a un 
conjunto toledano al frente de la clasi
ficación de tercera división. La euforia 
rodea a técnicos, directivos y  aficiona
dos, aunque todos elevan el mensaje 

de "hay que tener los pies en el

suelo" pero entre sonrisas delatoras.
En bares y  mentideros se vuelve a 

hablar de fútbol, en un ambiente sólo 
com parable a la época dorada de 

Sarraseca y  Arguedas como 
entrenador. En el club piensan ya 

batir el récord de abonados y  llegar 
a los 4 0 0 . M ucha gente ha decid ido 

estos días com prar el carnet para 
observar directamente si es cierto 

aquello de que el Yébenes es el equi
po que mejor fútbol hace de la cate
goría. Leo Antona insiste que "no 

hay que crear falsas expectativas por
que nuestra liga es la permanencia. 

Sabemos que aún hay que sufrir, aun
que no soñábamos este inicio de 

cam peonato". De momento la planti
lla no será retocada, pese a que dis

ponen de una ficha libre por si apare
ciera la oportunidad de conseguir 
algún refuerzo "siempre que fuera 
interesante y  asequible económica

mente", comentó Antona, cuya ilusión 
por ganar este dom ingo en Almansa 

se deja entrever al señalar que 
"entonces habría que soñar".

Angel Bernabé tem e que el público dude

“Necesitamos una 
victoria urgente”

Un sólo punto en tres partidos. No es nada dra
mático pero si preocupante. Angel Bernabé, 
entrenador del Talavera CF, lo sabe, y lo más 
cruel es que el equipo siempre fue superior a los 
contrarios pero sin gol, el verdadero cáncer de 
este Talavera de inicio de temporada: “Si tuvié
ramos un goleador ya habríamos despegado”, 
indicó. Un lamento contra el que ya nada se 
puede hacer, salvo esperar a diciembre y confiar 
que Estecha, que ya jugó sus primeros 20 minu
tos en Vitoria, pueda apollar el remate del que el 
equipo adolece. Y eso que el entrenador está con
tento con el trabajo de los hombres de arriba. Por 
ejemplo habla en tono positivo de Ismael: 
‘Tengo esperanzas en este chico que hizo el 
pasado domingo un gran piulido. Expone y con

duce con gran verticalidad; sólo falta el dichoso 
gol”. La difícil situación ha creado un clima de 
cierta preocupación. El público se deja llevar por 
la clasificación y esta determina que el Talavera 
es penúltimo con un sólo punto. Bernabé teme 
que la gente comience a protestar: “El fútbol en 
Talavera no está muy consolidado y se genera 
mucho desgaste”, precisó. Tal vez por ello el 
triunfo comienza a ser más necesario que nunca: 
“Primero porque confiere tranquilidad al entor
no, segundo porque tenemos que buscar una 
racha positiva y tercero porque necesitamos 
seguridad”. Es decir, que se hace urgente ganar. 
Este domingo llega el Racing B hasta el estadio 
El Prado, demasiado blando y poco asentado pol
las reformas, pero necesario.

Rosado dará informes al 
Yébenes sobre el Almansa

La modestia del Yébenes, cuyo presupuesto no 
llega por poco a los 13 millones de pesetas, no da 
para tener informadores apostados en algunos 
campos. De esta forma nadie pudo observar al 
Almansa cuando jugó el pasado sábado en 
Cebolla, pero el problema se resolverá con una 
1 fuñada del entrenador, Carlos del Viso, a su 
colega Javier Rosado para que le explique donde 
están los puntos fuertes y débiles del rival “porque 
p a r a  eso somos toledanos y estamos en el mismo 
tren”, indicó Leo Antona.
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CD Toledo
Sosa pasa, 
por fin, por 

el quirófano
El sufrimiento y  la desazón del 

delantero Sosa parece que tocarán 
hoy a su fin. Este delantero que llegó 

al Toledo procedente del Alicante aún 
no ha pod ido debutar deb ido a unas 

molestias que el equipo médico del 
club no pudo solucionar. El futbolista 

se vio ob ligado a visitar el pasado 
lunes al doctor Guillen, quien le

diagnosticó un cóndilo femoral, del 
que será operado hoy mediante la 

preceptiva artroscopia. En princip io si 
todo transcurre con norm alidad es 
probable que en un mes máximo 

pueda estar en disposición de jugar 
partidos de competición oficial. El 
nuevo director técnico del Toledo, 

Julio Prieto, destacó las facilidades 
que había dado  el doctor Guillén 

"que por amistad con personas rela
cionadas con el club accedió a obser

var al jugador de forma inm ediata". 
Tanto Julio Prieto como el presidente, 
Eduardo Herrera, reconocieron el 

tiempo perd ido y  que ha im pedido al 
equipo contar con un futbolista impor

tante en su esquema "pero hasta los 
mejores equipos necesitan al número 

uno de los traumatólogos para solven
tar lesiones difíciles", destacaron. Por 
otra parte Sergio Magano ha reci
b ido el alta para entrenar con norma

lidad y  en 4 0  días volverá a jugar.

p u n t o  d e  v i s t a
E n  e l  a d i ó s  d e  “ C h e l e ”

El pasado domingo el estadio Salto del Caballo rindió un minuto de silencio por el 
alma de José Chacón “Chele”, pequeño tributo, escueto formalismo para quien fue 
uno de los más abnegados directivos que ha tenido el CD Toledo en su moderna histo
ria. Trabajador incansable, era sin embargo más conocido por el amor que profesó a 
unos colores que siempre fueron su gran debilidad. Siempre contento y amable, defen
día un proceder con sus chicos que iba más allá de lo que reflejara la frialdad del mar
cador. Lo suyo era la atención, el cuidado desinteresado, el mimo hacia unos jóvenes 
con quienes ejercía más de padre que como simple directivo. “Chele” vivió la dura 
etapa de Manolo Astilleros en la presidencia cuando el Toledo mendigaba puntos por 
campos de dura tierra en Preferente y Tercera. Luego apoyó la llegada de Emiliano 
Carballo y el resurgir de un equipo que llegó a hacer historia, pero nunca desasistió a

"Chele" es digno del 
homenaje a quien 

ofreció ledo en el Toledo 
a cambio de nada

miento barato, y además lo hacía de manera altruista, sin que nadie lo supiera, escon
dido detrás de la pantalla de humo de sus famosos puros. Llegar al campo y ver a 
“Chele” era olvidar problemas, restar trascendencia a todo y 
apostar sólo por lo positivo. Este periodista le conoció siem
pre en la segunda fila, pero nunca faltó el saludo y la sonrisa 
del que ha sido el mayor directivo que uno conoció en el 
Toledo. Por todo eso, y porque de una vez por todas este 
club debe abandonar la desidia que le corroe, es momento 
de dar a los que tanto aportaron al menos una milésima 
parte de lo que se merecen. Y “Chele” fue y es digno de un 
verdadero homenaje; un acto que demuestre al gran público 
el verdadero significado de este directivo que vivió el fútbol 
desde la sana pasión de quien fue capaz de ofrecer todo a 
cambio de nada. TfiO DÍ3Z

quienes consideraba sus propios hijos, 
esos juveniles de escasa atención popular 
que sólo reconocían el calor de “su” presi
dente. Lo mejor de “Chele” fue su gene
rosidad; lo propio era de todos y si no 
tenía lo buscaba. Pagó de sus bolsillos 
bocadillos, refrescos y comidas y cual
quier problema que surgiera siempre 
encontró solución mediante su amabilidad 
y sentimiento. Se ocupó de todo desde la 
sombra de quienes no buscan reconocí-

Ruiz
alejan

e Izquierdo se  
del CB Polígono

El presidente del basket Tello Polígono, Jesús 
Sánchez, adm itió  que existen grandes d ificu l
tades p a ra  ce rra r los ficha jes  de Luis 
Izquierdo y  de Antonio Ruiz: "C reo  -dijo- 
que Luis prefiere co labo ra r en el entrenam iento 
del equ ipo  fem enino y  A n ton io  pretende una 
gra tificac ión  en metálico que no podem os acep
tar para no hacer d istinciones". El club quiere 
a p la za r el pa rtido  de liga  en A lbacete.

■'k
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20 de Septiembre 2002

El Móstoles FS 
pretende a 

Dani Cantero
En el Ocaña FS ha cundido la alarma des
pués de la oferta que el Móstoles, conjunto 

de división de honor, ha realizado sobre 
Dani Cantero, jugador de 2 1 años que 

llegó al conjunto toledano procedente del 
Ourense. El entrenador del Ocaña FS, 

Enrique González, temía que la intención 
de los madrileños era cederlo a Las Rozas: 

“Yo no pongo pegas siempre que juegue 
entre los grandes, pero me temo una 

maniobra para luego cederlo y eso no me 
gusta. Tengo amistad con Tino De la

Cruz, entrenador del Móstoles, y no creo 
que me haga esa pifia”, precisó. El caso es 

que ambas paites tenían previsto reunirse y 
encontrar una solución. La previsible baja 

de Cantero supondrá un serio problema 
para el Ocaña por tratarse de un jugador 

con calidad y muy hábil en el uno contra 
uno. Por si acaso el entrenador quemó el 
último cartucho: “Le dije que le interesa 

seguir con nosotros porque aquí tiene 
garantizado jugar muchos minutos”.

David Arroyo, séptimo en el Tour del Porvenir

“Con su erte , pudo 
se r algo m ejor”

i -  \

-n Ti T

rnm áC 9

Resulta difícil encontrar alegrías en los 
últimos tiempos en el ciclismo toledano, 
pero esta vez hay que resaltar como se mere
ce el séptimo puesto del talaverano David 
Arroyo (22 años. GD ONCE) en el Tour del 
Porvenir, que deparó la victoria final del 
ruso Evgeni Petrov con una ventaja de sólo 
37 segundos respecto al ciclista toledano. 
David estaba contento por este logro, pese a 
reconocer que pudo haber sido mejor: "Es 
un gran puesto, importante para el futuro, 
pero si hubiera podido controlar más los 
finales de etapa quizá habría acabado más 
arriba”. Sin embargo no restó méritos al 
ruso, del que dijo que había sido el ciclista 
más fuerte en carrera “y creo que su victoria 
fue justa”, sentenció.

Conviene tener en cuenta que entre los

diez primeros las diferencias fueron escasas, 
por lo que los finales de etapa se convirtie
ron en verdaderas guerras suicidas con ata
ques constantes de todos los favoritos. 
David Arroyo se definió como un corredor 
que se defiende bien en todos los terrenos 
“aunque siempre me ha gustado la monta
ña”, indicó.

Ahora tiene previsto descansar durante 
esta semana antes de afrontar las dos ultimas 
carreras de la temporada, una en I rancia y 
otra en España. Aún le resta un año más ríe 
contrato con el GD Once-Eroski “por lo que 
hasta el año próximo no comenzaré a preo
cuparme por lo que pueda pasar” . Su objeti
vo, sin embargo, es pasar pronto a profesio
nales y afrontar otros retos para los que se 
siente preparado.

eíe 7%asica*t&
Especialidad en bocadillos y pulgas 

Fríos y Calientes
A u to v ía  M adrid -T o ledo , km . 63  T in o .: 925  35  40  60 O L IA S  D E L R E Y  (To ledo)
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rr®ver ene

TIRSO
LUMBRERAS

Portavoz del Gobierno 
en el Ayuntamiento 

de Talayera

D . N . I .
Nació en Cervera de los Montes y cumple 48 

años el 24 de septiembre. Licenciado en Derecho y en Geografía 
e Historia, es especialista en Historia Contemporánea y entró 
en política por su "inquietud permanente". Llegó a Madrid y se 
integró en el grupo "Cristianos por el Socialismo". Hace con
tactos en varios países europeos en los 70 y a partir de ahí 
se vincula a los grupos socialistas. En la esfera del PSP de 
Tierno Galván, regresa a Talavera, donde comienza su carrera 
de abogado. Una vez asentado, se afilia al PSOE en 1986. Ha 
sido delegado de Obras Públicas, director general de Urbanis
mo, director general de Comunicación, secretario general del 
Bienestar Social y concejal del Ayuntamiento de Talavera.

v /u e > u T A  \7e>
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A
lcalde en la sombra para muchos e incluso algo más para unos pocos, Tirso Lum

breras es la cara a la que siempre han ido las bofetadas dirigidas al equipo de 

gobierno talaverano. Tras una larga carrera política asegura haber renunciado a lo 

que fue durante mucho tiempo un sueño: ser alcalde de Talavera. Hoy se mués- 

ha sereno y sincero, como los que no tienen nada que perder en política porque 

Uan su camino por recorrido, una senda en la que se siente un buen vasallo que 

no siempre ha encontrado buenos señores.

- ¿Por qué a p rincip ios de leg is latu ra m uchos decían que T irso  
Lum breras era  el alcalde de Talavera?

Cada uno lo decía por un motivo. Algunos, con mala fe; otros, porque no conocían a José 

Francisco Rivas; y otros muchos porque tampoco conocían a Tirso Lumbreras. Si nos conocie

ran a los dos sabrían que Rivas es el alcalde y Lumbreras lo que hace es trabajar por esta 

ciudad y por su partido.

- ¿Lo sigue escuchando?
Ya menos, lo que significa que quienes lo siguen diciendo lo hacen con más mala fe.

- Y en rea lid ad , ¿quién m anda m ás: el alcalde o usted?
No se trata de mandar, sino de ejercer las funciones que cada uno tiene. Y quien tiene la 

última palabra es Rivas, como alcalde de esta ciudad. Y quien le hace propuestas, porque es 

su obligación, es Tirso Lumbreras.

- Una curiosidad: ¿Pbr qué le pusieron T irso de nom bre?
Mi madre quería que me llamara como mi padre, Gabriel; y a mi padre le gustaba Gerar

do. Y cuando fue a inscribirme en el Ayuntamiento de Cervera de los Montes un familiar, que 

era el secretario, le dijo a mi padre que ésos eran nombres muy habituales y que por qué 

no me ponían Tirso. Y me quede con él. Pero en mi pueblo, durante muchos años, me han 

llamado G abriel.. .  Al principio era chocante, pero luego es agradable llamarse Tirso, porque

no es muy habitual.

- D efínam e, en una p a lab ra  o frase, a estas personas:
losé Francisco Rivas: "Un enamorado de Talavera con una obsesión: Talavera y su 

gente".

C arm en Riolobos: "Era una persona válida a la que su ambición la está estrope

ando. Y por el interés que tengo por las personas, ojalá que no siga por ese camino".

Jaim e Ram os: "Está, en este momento, fuera de sentido. La aureola que tiene enci

ma le ha hecho perder conciencia de la situación".

A dolfo Suárez lllan a: "No le conozco".

José Bono: "Una persona sensata, trabajadora y con las ideas muy claras. Y su idea 

en estos momentos es Castilla-La Mancha".

E m iliano  G arcía-Page: "Quizás la palabra se entienda en sentido negativo, pero 

no es ésa mi intención: un monstruo de la política".

- ¿Le m o lesta  que la g en te  d iga q ue T irso  Lum breras es un  h o m 
b re  de E m iliano  G arcía-Page?

En absoluto. Siempre diré que Tirso Lumbreras sería un buen vasallo si tuviera un buen 

señor. Y cuando he trabajado con Emiliano me ha demostrado que es un buen señor.

- ¿Es c ie rto  aq u ello  de  que a Toledo siem pre  le  han llegado los 
m ejores proyectos y  a Talavera se los han qu itad o?

No. Y lo he vivido de cerca. Talavera ha estado durante mucho tiempo sin presentar autén

ticos proyectos de ciudad. Y no se puede ir a Toledo a ver qué nos dan. Hay que preparar 

el proyecto, exponerlo, argumentarlo y defenderlo. Talavera ha llegado muchas veces a Toledo 

sólo con el discurso de la marginación pero sin proyectos. Y así no puede ser.

- U sted fu e  d ire c to r general de C om unicación. ¿Conoció algún  
p erio d is ta  d ispuesto a venderse?

No conozco a ningún periodista que estuviera dispuesto a venderse; sí conozco a algún 

empresario de medios de comunicación que estaba dispuesto a llegar a acuerdos. J a , ja . . .

- Com o abogado, ¿cuál fu e  el caso m ás d ifíc il que tu vo  q ue reso l
ver?

Tuve dos ciertamente difíciles: el primero, relacionado con el clembuterol; y el segundo, lo 

que sigo calificando como la desgracia de la muerte de un recién nacido, en el que tuve que 
defender a los padres.

- ¿Y el fam oso "caso N avalcán", dond e tre s  jó ven es de  la Io ca li-

Ŝiempre he dicho que seria un buen 
vasalo si tuviera un buen señor"

ecos
62

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Ecos de Toledo. #385, 20/9/2002.



dad fueron condenados a 44
años de cárcel cada uno por un delito de violación a una joven 
deficiente psíquica?

Claro que lo recuerdo. Y sigo manteniendo que, con independencia de las consideraciones 

y la defensa de cualquier persona, y más en delitos de este tipo, yo creo que se cometió un 

error con estos chavales.

- ¿Defendería a un terrorista?
Quiero plantear una cuestión: si estoy convencido de que la actitud es de terrorismo en 

sentido estricto, no; pero como profesional tengo la sensación y el sentimiento de que todo 

el mundo tiene derecho a una defensa justa. Y defender a una persona no siempre significa 

que le defiendes para que le absuelvan, sino para que se haga auténtica justicia. Hay veces 

que he pedido condenas para algunos clientes porque estaba convencido de su culpabilidad. 

Pero una cosa es que se le condene y otra que se le condene desproporcionadamente o con 

una aplicación incorrecta de la ley.

- ¿Cómo se puede entender que un socialista y obrero pueda 
tener un buen coche, un chalé en la playa, un dúplex...? ¿Es com
patible?

Claro. Es que ser socialista y obrero no significa renunciar a nada, sino buscar las condi

ciones de igualdad para que todos podamos tener lo mismo.

- ¿Qué se le ha quedado en la cabeza de la boda de Ana Aznar 
y Alejandro Agag?

Una pregunta: ¿Quién manipula a quién? ¿La hija al padre o el padre a la hija?

- ¿Un libro?
"El Qujjote".

- ¿Una película?
"Gigante".

- ¿Un acontecimiento histórico?
Uno de futuro: que el señor Bush deje de hacerse elucubraciones mentales y no ataque a 

Irak. En estos momentos no se justifica.

- ¿Cree en Dios?
Yo siempre digo que soy ateo por la gracia de Dios. Es decir: no, después de partir desde 

una formación cristiana y de una serie de reflexiones que me han hecho pensar que en estos 

momentos no creo en el concepto del Dios católico. Pero sí creo en el sentimiento de hacer

m &  n e -
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el bien y la justicia. Creo en la persona.

- ¿Está de acuerdo con el aborto?
Cada uno tiene derecho a su libertad. Y la mujer posee el derecho a elegir.

- ¿Qué le  parece que las parejas de hom osexuales, sean h o m 
bres o m ujeres, ad o p ten  hijos?

En principio no estoy en contra, pero si reflexionara mucho sobre cada pareja en con

creto. Porque cuando se tienen hijos hay que pensar en ellos. Todo el que quiera adoptar un 

crío, en función del niño, que lo adopte.

- ¿Ha to m ad o  drogas alguna vez?
No, ni la típica calada de porro.

- ¿Cuándo fue la ú ltim a  vez que v io  una pelícu la  X?
Completa, en 1975, en Estrasburgo, cuando un grupo de estudiantes españoles decidimos 

ir al cine y como no entendíamos muy bien 

el francés nos metimos en una película X, que 

no hacía falta el idioma. Ja, j a . . .  Desde 

entonces no he visto ninguna más completa.

¿Secuencias? Creo que el viernes pasado en 

Canal Plus.

- ¿Y se acuerda del t ítu lo  de  
la película?

Sííííí... ” 101 posiciones".Algunas posicio

nes se nos quedaron grabadas como las 

mejores. Ja, ja, j a . . .

- ¿Quién ha sido el m e jo r 
alcalde que ha te n id o  Talavera?

Espero que José Francisco Rivas, pero sin 

que eso signifique que el que venga después 

no le pueda mejorar.

- ¿Y cuándo te n d rá  Talavera  
una alcaldesa? ¿En m ayo d e 2003?

No, estoy convencido de que en mayo de 2003 mi, porque el candidato del PS0I seta 

Rivas.

- Y el riva l de Rivas, ¿cree que será C arm en Riolobos?
Creo que va a ser ell?. ¿Por que? En la dinámica actual y en la evolución del PP, a Car

men Riolobos se le han tapado dctcmiinadas salidas y la candidatura a la Alcaldía de Tala- 

vera es una necesidad política para ella.

- ¿Se ha sen tid o  alguna vez tra ic io n a d o  en po lítica?
Muchas veces. Sobre todo cuando me vuelco con las personas y no recito el mismo trato.

- ¿Le g u staría  ser alcalde d e  Talavera?
Sinceramente, no. Hubo gente que lo pensaba, pero decidí no optar a ello.

César del Rio 
Fotos: José Pena

*  ^
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X K 8 . XKR. C o u p é  o  C o n v e r t ib le .  D is e ñ a d o s  

p a ra  e m o c io n a r ;  c o n c e b id o s  en to rn o  a  las 

p re s ta c io n e s . C a d a  u n o  c o n  su p ro p io  

te m p e ra m e n to . J a g u a r  p re s e n ta  la  b e lle z a  

d e l a r te  y  las p re s ta c io n e s .

Por
dentro

C ontro l de ve lo c id a d  de 
crucero  /  C ontro l D inám ico  
de Estab ilidad  /  Encend ido  

au tom á tico  de  luces /  
L im p iapa rab risas  con sensor 

de lluv ia  /  C on tro l de 
d is tanc ia  de  a p a rca m ie n to  /  
Asientos de lan te ros térm icos 

/  C on tro l au tom á tico  de 
c lim a tiza c ió n  /  D irecc ión  

as is tida  /  Sistema de 
n avegac ión  /  Teléfono fijo  

de  b a n d a  dua l /  Sistema de 
frenos a n tib lo q u e o .

El Concesionario  oficial JA G U A R  
en Toledo es: SEVAI, S.L. 

Autovía de Madrid-Toledo, 
km . 6 3 .3 0 0  

O lía s  del Rey. 4 5 2 8 0  - TOLEDO

JA G U A R  X K 8  /  X K R
DISEÑADOS PARA EMOCIONAR

Es uno de los deportivos más 
dinámicos del mundo. Bella
mente proporcionado. Un dise
ño intemporal. Todo un símbolo 
deportivo. Y un descendiente 
directo de uno de los deportivos 
más legendarios y conmovedo
res que Jaguar haya creado 
jamás. Coupé o Convertible. 
Todos con una línea marcada
mente expresivas y sugerentes. 
Líneas que entusiasman y apa

sionan.
Pero tras su belleza se escon

de todo un carácter. Un nuevo 
motor sobrealimentado V8 de 
4.2 litros que desarrolla unos 
impresionantes 400 CV. O una 
versión de aspiración atmosféri
ca que desarrolla 300 CV.

Con una transmisión automá
tica de seis velocidades para 
logar un cambio intuitivo y sin 
sobresaltos. Seis velocidades en

vez de cinco para optimizar la 
potencia del motor. Además del 
control manual que ofrece la 
caja de cambios con configura
ción en “j” exclusiva de Jaguar.

Pero la belleza del XK tam
bién reside en su tecnología. 
Tecnología innovadora, rele
vante, con clase. Como el Con
trol Dinámico de Estabilidad, 
para controlar la pérdida de frac
ción y optimizar la aceleración, 

la Asistencia en Frenadas 
de Emergencia o el excep
cional Sistema de Airbags 
Adaptativos con sensores 
ultrasónicos para lograr la 
protección de los ocupan
tes líder en su clase.

Todo unido a la belleza 
que se expresa en un inte
rior lujoso, discreto y ele
gante, que ofrece unos 
altos niveles de artesanía y 
calidad.

DESDE

M ultiO pticas
Brive

Brive, 9 • Gante, s /n  •  Tel. 925 251 109 »

M ultiO pticas
Navarro Sánchez

A vda . de Barber, 4 •  Tel. 9 2 5  2 2 4  451

M ultiO pticas
Barber

Avda. de Barber, 12 •  Tel. 925  220  949

N91 EN SERVICIOS ÓPTICOS
TOLEDO
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Se nota que termina la temporada estival y 
la cartelera toledana lo agradece. Tras 
varias semanas con títulos, salvo contadas 
excepciones, que no animaban a ocupar el 
patio de butacas nos llegan ahora cintas 
que no pasarán desapercibidas para el espectador.

Y desde luego no pasa desapercibida la entre
ga cinematográfica de los chicos de Operación 
Triunfo, esa gallina de los huevos de oro, magnífi
ca operación de marketing e imagen que ha arra
sado en televisión, en pueblos y ciudades de toda 
España y ahora se prepara para hacerlo en la pan
talla grande con esta cinta-documental de la gira

que todo el grupo realizó ¡ |  
antes del verano.

Una gran sorpresa encontramos en "La %ja 
507". Magníficas interpretaciones de Antonio  
Resines y José Coronado, un buen guión, 
un desarrollo trepidante y una película muy entre
tenida que bucea en el mejor cine negro hecho en 
nuestro país.

"Señales" es una cinta que explora los fenóme
nos reales y misteriosos de las señales en las cose
chas y los efectos que tienen en un hombre y su 
familia. Una película con Mel Gibson y 
Joaquín Phoenix a la cabeza del reparto 
que se presenta entretenida y misteriosa.

Un hombre que se dedica a fotografiar de 
forma obsesiva la vida de un matrimonio y sus 
hijos y el deseo de ese sujeto por pertenecer a 
esa familia, un deseo, que nada ni nadie le podra 
impedir. Es el argumento de "Retratos de una obse
sión", película protagonizada por un espléndido 
Robin W illiam s que abandona su habitual 
sonrisa y cara de hombre bueno para convertirse 
en un siniestro personaje.

Y en cartelera se mantienen una de submari
nos, "K-19 widowmaker"; la comedia a la griega 
"Lisistrata"; una de marcianos, "Hombres de negro 
II"; una comedia americana, "Colgado de Sara"; una 
de intriga, "Asesinato 1-2-3"; otra española de 
amor, inmigración y desarraigo, "Poniente” ; y la 
última de Tom H ank con Paul IMewman 
"Camino de perdición".

cartelera

Una buena dosis de 
entretenimiento

María Cristina 1
S eñ ales

Vier. 20, sab. 21, dom. 22 y mier. 25. 
Pases: 17.30; 20.10 y 22.50 
Lun. 23, mar. 24 y juev. 26. 

Pases: 20.00 y 22.40

María Cristina 2
A sesinato 1-2-3

Vier. 20, sab. 21, dom. 22 y mier. 25. 
Pases: 17.00 y 19.50

Lun. 23, mar. 24 y juev. 26. Unico pase: 20.00 
Poniente

De Vier. 20 a juev. 26. Unico pase: 22.40

María Cristina 3
Retratos de una obsesión

Vier. 20, sab. 21, dom. 22 y mier. 25. 
Pases: 17.00; 19.50 y 22.40 
Lun. 23, mar. 24 y juev. 26.

Pases: 20.00 y 22.40

María Cristina 4
Cam ino a la perdición
Vier. 20, sab. 21, dom. 22 y mier. 25. 

Pases: 17.00; 19.50 y 22.40 
Lun. 23, mar. 24 y juev. 26. 

Pases: 20.00 y 22.40

Mayoral A
K-19 The w idow m aker
Vier. 20, sab. 21, dom. 22 y mier. 25. 

Pases: 17.00; 20.00 y 23.00 
Lun. 23, mar. 24 y Juev. 26. 

Pases: 19.50 y 22.40

Mayoral B
La ca ja  507

Vier. 20, sab. 21, dom. 22 y mier. 25. 
Pases: 17.00; 20.00 y 23.00 
Lun. 23, mar. 24 y juev. 26. 

Pases: 19.50 y 22.40

Mayoral C
OT

Vier. 20, sab. 21, dom. 22 y mier. 25.
Pases: 17.30 y 20.20

Lun. 23, mar. 24 y juev. 26. Único pase: 19.50 
Lis istrata

Vier. 20, sab. 21, dom. 22 y mier. 25. Pase: 23.00 
Lun. 23, mar. 24 y juev. 26. Único pase: 22.40

Mayoral D
Hombres de Negro II

Vier. 20, sab. 21, dom. 22 y mier. 25.
Pases: 17.30 y 20.20

Lun. 23, mar. 24 y juev. 26. Único pase: 19.50 
Colgado de Sara  

Vier. 20, sab. 21, dom. 22 y mier. 25. Pase: 23.00 
Lun. 23, mar. 24 y juev. 26. Único pase: 22.40

Cines Mayoral
Centro Comercial Zoco-Europa
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a g e n d a

REBECA ARANG| 
ENCANTO MUSIC

"Las noches musicales", así define la fotógrafa Rebeca Arango la exposición 
fotográfica que, hasta el próximo 30 de septiembre puede verse en el café tea
tro "Picaro", a partir de las cuatro de la tarde. Una selección de los mejores 
momentos musicales que ha vivido el local toledano vistos desde su ojo fo to 
gráfico, entre los que se figuran grupos de jazz, blues y algunos de tos canto- 
autores que han pasado por "Picaro". "Krae es la estrella de la exposición" y 
una de las fotografías preferidas para su autora, junto con las de las actuacio
nes de Luis Pastor o Nancho Novo. Se trata de la primera exposición individual 
de esta joven madrileña, licenciada en Imagen, que ha realizado muestras 
colectivas en Madrid y Toledo, junto a tos fotógrafos de la región. Actualmente 
es fotógrafa de la revista ECOS y colaboradora del diario ABC.

“Bolo- Bolo” 
organiza el ciclo de 
cine “Al atardecer"

La O b ra  Social de  C a ja  Rural de  
Toledo a co g e , del 13  de  septiembre  

al 2  de  octubre un ciclo de  cine 
sobre la d iversidad afectivo-sexual, 
o rg a n iza d o  por el A rea  Joven de  
"Bolo-Bolo", b a jo  el título "Al a tar

decer". El 3 0  d e  septiem bre se pro
yectará  "Fucking a m al"  y  el 2  de  

octubre, "Primer Verano".

El Abheimer celebra su 
Semana Internacional

Bajo el lem a: "N u n c a  o lvidarem os  
a los que no pueden recordar", la 

A sociación d e  Fam iliares de  
A lzh e im er celebra  la S em ana del 

A lzheim er. El martes 2 4 ,  tendrá  
lugar la cuestación por las calles 

to ledanas; el jueves 2 6 ,  una misa 
funeral por los enferm os fallecidos, 
a  las 2 0 .3 0  horas, en la Parroquia  
d e  San Julián. El colofón lo pondrá  
la cena benéfica  que se ce leb rará  

el viernes 2 7 ,  a  las 2 1 .3 0  horas en 
el Hotel Beatriz.

CON  EL ALMA AL AIRE • “ N iños con m irada adulta protagoni
zan  la exposición fotográfica que la turolense Mila Rodero muestra

hasta el próxim o 3 0  de septiembre en 
el Palacio de Benacazón de Toledo. 
Rodero ha cap tado  en c ad a  una de las 
fotografías el paréntesis en el que los 
niños de jan  de  serlo, por un instante y  
muestran su a lm a, el a lm a hum ana, sin 
e d a d . La colección fotográfica, a  través 
de la que su autora pretende reavivar 
la im agen del público, puede visitarse 
de lunes a sábado, de 1 7  a  21 horas.

LA VIDA Y  LA MUERTE.-
Ricardo Díaz y  Manuel Mochales
exponen, del 2 8  de  septiem bre al 2 0  
de octubre, en el cem enterio m unicipal 
de V illacañas, "D e la v ida  y  la muer
te", un m ontaje escultórico con el que  
los autores pretenden que el público  
realice una reflexión sobre la v ida  y  la 
muerte. Por eso no necesita ninguna  
traducción, D ía z  y M ocha les  han queri
do  hacer la muestra intelig ible p ara  
todos los visitantes, a  los que involu
cran en el m ontaje.
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